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Disque este número e seja cha�
mado pelo Serviço Despertador
a qualquer hora.

* TELESC Informa.
TELESCo TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

·101I.� milibares. Temperatura média: � 1.6°,
.máxíma insolação 43.5°, mínima 19.8° (No
Planalto média mínima: 13.6°), Cumulus, Stra
tus, Círrus,. de claro a encoberto. Tempo no'
Planalto: Bom, durante o dia, instabiJidadés
esparsas em treclíos à noite. No litoral: Bom,
durante o dia, pequenas instabilidades passa
geiras à noite. Previsão: A. Seixas Netto.
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Brito, o novo presidente.da Câmara,
gOJlernará a Capital por 42 dias.

,

"

Vestibulandos .impetrarâo segurança
contra Acafe para saber suas médias
Página 16

Seca pode -levar novos municípios
� ·decretar emergência no Oeste
Página 9

Estãi'na.Assembléia o ccpácot
de.,'refonnas adminis

. Página 2

Khomeini.no

Jrã promete
derrubar a

•

.monarquia

Bértoli assume Presidência

Depois \de 15 anos no.'
exílio, ;;�1 P�lrk (;-Íí�I�i'-
oposicionista iraniano,
;_Iyatollah -Khorne iui,
símbolo do mov in�el1t()
que obrigou o XÚ Rezu
P:lhle\'i e abandonar () país,
retornou ontem a seu

país prometendo que sua

revolucâo contra a monarquia
nâo se deterá

enquanto nâo forem
eliminadas do país as

inlluêncius estrangeiras.
"Peço ao todo poderoso que
corte as mãos dos
estrangeiros" - exclamou o

ayatollah, A primeira de"
Khomei ni é derrubar <Í

CO\ erno do primeiro-ministro
Shuhpour Bakhtiar - designado
pelo XÚ �, e substitui-lo
por outro' que forme uma

república islâmica. \tais de
:3 milhões de s"egiaidc)re\
'de" Khornein i

concentraram-se nus

cercan ias do aeroporto
para lhe dar as

boas-vindas. (Página 11).

da"Assembléia defendendo

Legislativo independente
,

, )

Ao ser ele,lto presidente da Assembléia "

leslslatlva, com l3 votos arenlstas contra 17
da Oposição, o deputado Moach' Bértoll defende,u
.. Independ�ncla entre os três Poderes e o

debate "amplo, aberto e democrátlco.1 A eleição
transcorreu sem qualquer surpresa, Já que a chapa
havia sido acertada em reunião da bancada
com o' sovernador eleito 'orge Bornhausen. (Pg. 3).
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Críticas do MDS·aos "biônicos"
gera debate acirrado. no Senado

Brasília - Já na primeira na Mesa, ele os chamou ao
sessão do Senado, antes juramento constitucional, que
mesmo de ser escolhido o seu foi lido da Mesa pelo Sr. Jorge
novo presidente, as duas Iide- Kalume (Arena-AC), com

ranças partidárias defronta- todos os presentes de pé. A
ram-se num .áspero duelo ver- seguir, à medida que ia sendo
bal chamado pelo ex-lo secretário
a propósito 'dos biônicos, Mendes Canale (Arena-MF),
tendo o líder da bancada do cada novo senador repetia:
Governo, Sr. Jarbas Passa- "Assim o prometo", num rito

rinho, criticado. o comporta- que solidarizava todos à pro-:
mente de intqlerância do messa de "guardar a Consti
MOB, considerando-o um tuição e as leis do País, de.
"gesto de descortesia. E a des- sempenhar fiel e lealmente o

cortesia, acrescentou, é uma mandato de senador que o

prerrogativa a que nenhum de povo me conferiu e sustentar a
nós tem direito". j união, a integridade, e a.inde-

Depois desta primeira esca- pen.dência do Brasil".
ramuça, numa nova sessão Concluído o juramento .dos

preparatória, os 67 senadores novos senadores, o Sr. Petrô

elegeram presidente da Casa o njo Portela declarou-os em

senador Luis Viana (Arena- possados.
BA), que obteve 56 votos NOTA DO MDB
contra 6 conferidos ao sena- A esta altura o líder da ban-
dor Luis' Cavalcante cada oposicionista, Sr. Paulo
(Arena-Al.), que havia desis- Brossard, pediu a palavra e

tido de concorrer, e 5 em anunciou a posição formal da
branco.

-

-, , .bancada em face .do jura-v
Todoiêfglág'íir'es'li6'reclhrü ,. mérito que' acabavade" ser

estavam ôcupados, vendo-se prestado. II ' ,)[)

nas tribunas convidados a im- "O documento que, por
prensa e as famílias dos sena- força regimental, foi jurado
dores. O senador Petrônio - expressa a nota assinada
Portela, na qualidade não por todos os senadores da
mais de presidente da Casa, Oposição e lida pelo líder - é

pois a legislatura esgotara-se à .urna carta outorgada por-três
meia-noite do dia 31, mas de ministros que, contra ,a lei,
último presidente, abriu os passaram a exercer a Presi-
trabalhos da primeira sessão dência da República, mais

preparatória com 20 minutos tarde avariada pelo pacote de
de atraso, isto é, às l5h20m. abril. De modo que.o jura-
Como os di plomas dos novos menta de "guardar a Consti-
senadores já se encontrassem tuição" é feito com 'as obser-

r

Advogado'
defende

.

anistia
ampla e

irrestrita

Brasília - Em improviso
de agradecimento à outorga!
do título de sócjo honorário
do Clube de Regatas Vasco

da Gama, o Presidente Gei
sel afirmou que "a gente
sempre tem que começar,
não pensar em fazer obras

perfeitas, mas esperar que a

continuidade e o tempo in

diquem as falhas e a maneira

de corrigi-las".
Respondendo a umajusti-

�ficativa do goleiro' Leão, o

Presidente da República
acrescentou: "É. Às vezes as

críticas fáceis apontam logo
os erros". E exclamou: "Mas
claro que se tem que errar.
I nfeliz daquele que espera

. para fazer somente quando
tudo pode sair perfeito". A
man.ifestação, ex pressa
diante de uma alegação do
atleta quanto a pro,blemas
esportivos, conteve �ma,

.

perceptível alusão às críticas
contra o projeto político do

presidente.
O presidente do Vasco da

Gama, AgatirnD da Silva

Gomes, acompanhado do

vice-presidente de Futebol,
Luiz Henrique, e dos joga
dores Leão e Abel, foi agra
decer ao Chefe do Governo a

cessão da área onde o Vasco
está construindo seu parque
esportivo. Agatirno confe
riu ao presidente o título de
sócio honorário do clube e o

presenteou com úma me

dalha e Uma sopeira de

prata, mas quando prome
teu· homenageá-lo, colo
cando seu nome no novo

parque esportivo, o general
Geisel recuou:

- Não, isso aí, não.

Recife- A anistia ampla e

irrestrita e a restauração do

voto universal direto e secreto

'em todos os planos para que o
povo escolha todos os seus di

rigentes, foram pontos defen

didos pelo novo presidente da

Ordem dos Advogados do

Brasil, seccional de Per-nam

buco, Sr. Dorany Sampaio,
ao assumir ontem o cargo.

,
- "Nós, advogados, já não

podemos ser confundidos

como meros intermediários de

serviço oi.,; solicitadores paten
teados porque realmente
somos artesãos da vitória e do

direito contra o arbítrio e a

injustiça, na feliz imagem de

Hamein·e Oamien", afirmou.
Lembrou que o trabalho

desenvólvido pela OAB em

favor da redemocratização do

País já surtiu efeito - "já se
.

operam reformas q.ue limitam
o arbítrio governamental", -

mas, apesar disso, ainda há

mais pelo que lutar:' '

"O fim do AI-5 e de alguns
outros instrumentos de exce

ção, contra os quais lutamos
I

corajosa e conscientemente,
•

represent<\ de fato alguma
coisa, mas ao mesmo tempo, a

introdução de salvaguardas e

a manutenção de outros di

plomas impostos pela, fOFça e

o assim caren�es de legitimi
dade, indicam que a luta deve

continuar" .

13h30m, a reunião com o coronel Ludwig foi inter
rompida para o almoço, servido no restaurante do
'Palácio, continuando, depois, até às 15 horas,
quando o coronel recebeu o Sr. MárioGarnero, por
uma hora.

Para Geisel, racionalização
.

. '.

é· para minorar o problema.
, .

Participaram do encontro os Srs. Werner Sa
blowski, da Standard; Ogilvy e Mather (Mercedes
Benz); Luiz Marcelo Sales, da Salles'Tnter
Americana (Ford); Herbert Klaus Isnenghi, da J.
Walter Thompson (Chrysler); Márcio Moreira, da
MC Cann-Erickson (General Motors); Roberto
Duailibi, da DPZ (General Motors); Haroldo Ba
riani, da Nova Agência (Saab-Scania]; Paulo Ro
berto de Carvalho, da Salles Inter-Americana
(Ford); Alex Periscinoto (da Alcântara Machado
(Volkswagen) e Petroneo Correa, da MPM (Fiat).
O objetivo quantitativo deverá ser a redução do

consumo nacional, superior a 'J milhão e 100 mil
barris diários, para I milhão de barris,
estabelecendo-se uma meta individual de redução
de 10 por cento para todos os consumidores de
gasolina, Diesel e óleo combustível. A campanha "

não será coercitiva, mas pretende conscientizar o
consumidor das dificuldades do País, e solicitar a

participação coletiva na oampanha. Haverá desta
que para o consumo do óleo combustível, que está
preocupando o Governo. Segundo dados oficiais,
há um desperdício muito grande nas fábricas que
consomem aquele tipo' de combustível.
Entre as outras medidas a que se referiu o Presi

. dente Geisel, a primeira delas será o aumento nos.

preços dos derivados do petróleo, não apenas para
induzir a uma redução no consumo, como também
para cobrir a elevação nos custos do petróleo, espe
rada com a pressão de demanda. Os preços mínimos
c.artelizados da OPEP deverão deixar de ser prati
cados, segundo temem técnicos do Governo, A ida
do diretor da Petrobrás, Sr. Paulo Belotti, ao exte
rior, se destina a buscar fontes alternativas de for
necimento.
O próprio Presidente Geisel, ao falar aos empre

sários de publicidade, lembrou que, mesmo sendo

superados os problemas políticos do Irã, os reflexos
no mercado da petróleo levarão seis meses para se

estabilizarem. Além da elevação nos preços dos
combustíveis, o atual Governo ficará atento para os

reflexos da campanha, a fim de avaliar se ainda
deverá lançar mão a medidas. como redução maior
no funcionamento dos postos de gasolina ou um .

controle rígido sobre o consumo industrial do óleo
combustível. Está definitivamente descartada a

volta do sistema de "simonetas".

Ministro RangelReis' admite
emergência em Minas -e no ES'

Brasília - O ministro do Interior, Sr. Maurício ,Colatina e Baixo Guandu, ao longo da Ferrovia

Rangel Reis, reconheceu ontem, através de porta- Vitória-Minas, onde a situação é das piores, como
ria, encontrarem-se os Estados de Espírito Santo e .transbordamento do Rio Doce, para prestar os pri-.
Minas Gerais em situação de emergência, em vir-

.

meiros socorros aos desabrigados.
'

tude das constantes chuvas naqueles Estados, as As chuvas fortes que vem caindo no Alto São
quais tem provocado desabamentos e desabrigado' Francisco estão impedindo que as comportas da
populaçoes naquelas áreas. Barragem de Sobradinho sejam fechadas, o que
Os efeitos da portaria assinada .peloSr. Rangel . poderia diminuir um pouco os efeitos das enchentes

Reis, para estes Estados, será a transferência de nas cidades de Belmonte e Bom Jesus da Lapa, na
recursos financeiros do Fundo de Calamidade Pú- Bahia, segundo informações da.Sudene, em Recife.
blica, para o atendimento às populações afetadas. O Departamento de Auxílio às calamidades do
Ainda não foram definidos os volumes a serem órgão informou ontem que o número de desabriga-
destinados para os dois Estados, devendo o Sr. dos nos dois municípios já se eleva a quase 5 mil

Rangel Reis visitar na próxima segunda-feira Minas pessoas, e que para lá estão sendo enviados remé-
Gerais e o Espírito Santo com a finalidade de obser- dios, roupas, gás de éozinha e' alimentos. A lavoura
var os efeitos das chuvas e delimitar a ajudafinan- da área já fOI comp1etamente arrasada e as estradas
ceira. estão muito danificadas.

::g�Wi,\m�X�'I,tang�1 ,R,eis �diou para segunda-feira .

. . __co�_.:�n��AZ�A. .'. \

a sua viagem ao Espírito Santo para avaliar os�, 'Ommlstw do fntermr, $'r..,Maurícíe Rangel Reis, .

prej'tlIzbs provocados pelas fortes chuvas que vem encontra-se hoje com seu sucessor, Sr. Mário David
cairido desde o dia quatro de janeiro. Até o mo- Andreazza, ocasião em que o futuro ministro ou-

mento foram registrados 18 mortes e um número de virá da atual titular da pasta uma ampla explanação
desabrigados superior a Cinco mil.

' sobre os projetos em andamento no Ministério do
O governador Élcio Alvares, que já decretou o

- Interior, além de receber esclarecimentos em deta-
· estado de emergência, manteve ontem à tarde um lhes sobre o funcionamento do ministro.

·

longo contato com o general Anibal .Gurgel, do Este será o prímeiro encontro de maior duração
· Grupo Especial de Assuntos de Calamidade Pública entre os dois, depois de anunciado oficialmente o

do Ministério do Interior, encarregado pelo go- Sr. Mário Andreazza como o substituto do Sr.
verno federal de 'fazer o primeiro levantamento da -Rangel Reis. A sugestão partiu do atual Ministro do
situação. Interior quando eles se avistaram rapidamente no

Um trem especial da Companhia Vale do Rio dia 20 de janeiro, logo após o anúncio do ministério
Doce está preparado para percorrer o trecho de do general João Baptista de Figueiredo.

Macedo: combate à inflação
exigirá novos sacrifícios.'

no País. •

,

O alerta lançado recentemente pelo próximo mi-'
rnstro da Fazenda, Karlos Rischbieter, sobre a desi
gualdade na distribuição da renda nacional e dos
riscos de o País transformar-se "em outro Irã", teve
um "sem comentários" da parte do homem esco
lhido para seu colega na pasta do Trabalho.
A ênfase com que o Sr. Murilo Macedo defende o

mteio dos novos sacrifícios a serem 'imp�tos pela
comoaie a muaçao, cuu c lUUU� us segmentos da
SOCiedade, su!;ere que o secretário paulista não acha
existir essa divisão atualmente. .

. Mas, ontem, o futuro ministro do trabalho tarn-

.
bérn evitou definir-se sobre essa impressão.i''O que
voces. acham?" - disse aos repórteres que foram
espera-lo no aeroporto, devolvendo a pergunta re
cebida. O Sr. Murilo Macedo acredita que poderá
divulgar os nomes de seus assessores até o próximo
dia 10.

.

.

De qualquer maneira, ele negou a intenção de
trazer "um verdadeiro exefcíto de auxiliares de São
,�aulo". Sua i��enção, afirmou, é aproveitar a

prata da casa , fixando apenas uma condição
(como �e outras fossem necessárias): "quem reunir
condições para desenvolver o trabalho em elabora-
ção, fica". "

. .

Quandt: nova secretaria não
vai interferir na imprensa.

· Brasília - O Ministro das Comunicações, Eu� Ao prenunciar a chegada de uma 'nova era, a "ser
elides Quandt de Oliveira, afirmou ontem não acre- da informática", o Ministro das Comunicações ana·
,ditar que a Secretaria de Comunicação Social venha Iisou a importância da regulamenta'ção da explora
interferir na imprensa. "Entendo, disse, que tere- ção dos serviços de comunicação de dados,
mos no próximo Governo uma informação única e definindo-se a Embratel corrio empresa prestadora
não um só pensamento". desses serviços. "A Embratel não vai ter computa-

Ele comentou a transferência' da Radiobrás, con- dor para ninguém e nem pensamos em padronizar".
solidada durante sua administração, para uma nova Ele avaliou \Is condições atuais da prestação de

secretaria de Governo, considerandc:ra elemento "de serviços de comunicação e dados, lembrando que só
uma· linha de Governo com a qual concordo". Ele agora se definiram áreas de execução para a comuni
revelou também que foi mantido para este ano, nos cação de dados, mclusive estabelecendo-se como

planos da Radiobrás, o programa de instalação de preferencial a indústria nacional para fornecer QS

emissoras de ondas curtas na Amazônia. "O único modens {moduladores) ou transformadores que
item vetado na proposta de orçamento da Radio- são acoplados ao telex ou telefone para o uso da

brás, pela Secretaria de Planejamento da Presidên- rêde de comunicação de dados. Quandt de Oliveira
cia da República, foi construção de nova sede no especificou os tipos de ligação, para o usuário, da \

Distrito Federal", rêde de comunicação de dados, alertando para a

Quandt de Oliveira recebeu ontem a imprensa, comutação pOr pacote, cuja tecnologia dever� ser

ocasião em que avaliou a necessidade de transferên- desenvolvida nos próximos quatro anos e trará "subs-
· cia das atribuições da Capre.!_ Comissão Coordec tancial barateamento para quem se servi� d�la':,.
nadora das Atividades de Processamento Eletrônico A possibilidade de utilização pelo usuário mdivI-

-;no setor relativo a normalização do uso de com- dual dos serviços de comunicação de dados, se-

putadores nas telecomunicações, da Seplan para o gundo ele,. ainda é "coisa para o futuro", mas a

Ministério das Comunicações. Segundo ele, sua instalação de rêdes de comunicação de dados por
proposta foi ouvida pelo futuro Presidente da Re- comutação de circuitos deverá provocar uma queda
pública, general João Baptista Figueiredo, que 'a de preços dos serviços de comunicação de dados,
está estudando, "o que transferir, e como". segundo ele, ainda é "coisa para o futuro"; mas a

Quandt de Oliveita garantiu que o seu slJcessor, instalação de rêdes de comunicação de dados por
Haroldo Corrêa de Mattos, possui a mesma opinião comutação de circuitos deverá provocar ,uma queda
a este respeito, ressaltando que toda a' parte de de preços dos serviços pela redução de tempo de
informática deve ser atribuição do Ministério das utilização da rêde da Embratel, uma vez que será
Comunicações, no que diz respeito a fixação de imprimida maior velocidade à transmissão dos da-
normas para os serviços de informação, dos,

o líder da Oposição,
Paulo Brossard,
criticou o processo
de eleição dos

biônicos, justificando
a posição do MOB em

não participar da
Mesa diretora do
Senado.

O,senador Jarbas,

Passarinho, líder da
Arena, criticou o

comportamento do MOB,
.

o qual qualificou de
,,,. Uintolerante". Disse

que o gesto era de .

descortesia; "que é
uma prerrogativa

a que nenhum de nós
tem dir.eito".

vações ora formuladas'. Nosso
esforço visa a plenitude do es

tado de direito,. nos termos

expostos em plenário";
Momentos depois, quando

se anunciou a eleição para a
Mesa, o líder oposicionista
voltou a falar, para anunciar

que "por motivos que se tor
naram públicos, o MOB não

integraria a Mesa a ser eleita,
dizendo que sua composição é

.

Brasília - O senador Luís Viana assumiu de imediato a

"uma sequela do malfadado presidência do Senado e pronunciou discurso em que afirma
pacote de abril". Referia-se que acredita que os debates no Congresso sejam férteis, assim
assim aos' biônicos. Foi então como está convencido de que as radicalizações só podem abrir
que o senador Jarbas Passa-: feridas em prejuízos dos altos objetivos que devem ser "o apa-
rinho levantou-se para "de- nágio de todos nós", (,

piorar profundamente" o que -'- Vivemos - declarou o novo presidente do Senado - uma

disse ser uma prova de intole- época de transição e por isso mesmo.a reclamar maior imagina
rância do MOB "a toldar um ção e compreensão de todos. 'Será o meio de prosseguirmos a

dia de festa" e para manifestar caminhada para o aprimoramento das instituições políticas,
que os vinte e um senadores sociais e econômicas, através da continuidade e da ampliação
indiretos vieram para o Se- das aberturas iniciadas pelo presidente Ernesto Geisel. Para'
nado de acordo com a legisla- tanto, acredito que nos será útil a humildade, que afasta a

ção.·· - arrogância e fortalece a tolerância sem nos tornar menos infle-
- É um ato de descortesia xíveis no cumprimento de nossos deveres. Como até hoje, ser

do MD� - ,9Prrriou,.' ,'cdw vindo sempre, colal:?or.a,��o. sempre; nunca nos dimjnuinGlO<.
- Não. apoiado - ,disse.. Lembrou o senador LUIS Viana QI;lC',0 denominado·ec0tT)U11t.

sim plesrtie'iJ't� b Sr. Pãtil(f" o' poríro' ceerlcontrodos '-qúe"desejã�- bem servirao País' e- às
Brossard," ''Slfas institurções deve ser'''a expressão da política de mão esten-

E passou-se à votação, feita dida, em boa 'hora preconizada pelo futuro presidente João
por esorutínio secreto. O pre- Baptista Figueiredo". Disse ainda considerar inerente a esse

sidente anunciou que Ia sus- período da vida política brasileira o clima de debates calorosos.
pender os trabalhos paTa que - O silêncio - adiantou, - poderia nos separar, levando
todos se lTIul1ls�em das cédulas, nos à desconfiança, A discussão, assim a espero, nos aproxl
mas verificando que cada um mará. Bem sabemos que travados de boa-fé, por contendores de
já exigia' entre as mãos o pa- alto nível e experiência, corno éo caso de quantos aqui chegam
pel�lI1hO ,cor-de-rosa" voltou após longa experiência na vida pública, os debates contribuirão
atraso O líder do MOB, en�re- não somente para melhor informar e esclarecer os responsáveis
tanto, solicitou a. suspensao. pela legislação, se não também orientar-a opinião pública, que

ajuizará o 1'I0SS0 empenho em atender as aspirações do povo,
colocamo-nos 'acima das paixões, tão frequentes no mundo da
política e dos partidos",

cesso de votação.
Como se viu do resultado',

muitos votaram no Sr. Luis
Viana,

l

Novo presidente pede

quete e se tornou, no ·centro,

de> plenário, o eixo de umbolo
em que se discutia o compor
tamento da bancada no pro-

compreensão"de todos

Pediu tempo, como fazem os

capitães das equipes de bas-

Geisel adverte que
não se pode pensar,em
fazer obras perfeitas

----.

dentro deste espírito que
acolhi a proposta que me fi
zeram de ceder ao V<1SCo

aquela área de terreno, so

bretudo em vista de suas fi
nalidades.

Após dizer-se honrado
com o título de sócio hono

rário, o presidente confes
sou não ser vascaíno:
'Tenho minhas preferências
pelo Botafogo. Aliás, não
sou sócio do Botafogo, mas
sou mais ou menqs vincu
lado. ao Botafogo há muitos
anos".' Ponderou, no. en

tanto, que agora "tenho dois
cl u bes para torcer" a

exemplo de seu médico,
Américo, Móurãõ'--que é'

I
'

.

Vasco
e Fluminense, "de modo que
quase sempre é campeão" e

"quando os dois times jo
gam, ele fica satisfeito com a

vitória de qualquer um dos
dois". E concluiu: "Eu agora
posso, muitas vezes,- torcer

pelo Vasco e não apenas
pelo Bo�afogo",
Depois do' improviso,

dirigiu-se aos atletas Leão e

Abel, perguntando sobre o

futebol, e comentou: "O que
acontece é que no Brasil um

jogador se forma por si
mesmo. Assim, sofre,com as

falhas do início, como a de
ficiência alimentar. Daí essa
necessidade de os clubes
formarem seus atletas desde
o inÍCio". Acrescentou que
"a função educativa do es

porte é muito grande, não

apenas na parte física, mas

, em outras áreas". Por fim,
elogiou a obra do Vasco da

Gama; "'$obretudo ria parte
.social e educacional".

o presidente agora torce pelo Botafogo e Vasco.

Vejam que tem gente mais isso, creio que o Brasil é um

qualificada. Luiz Henrique, dos países ainda muito atra--

emocionado, apertou a lT1ãO sado no que se refere ao de-

do Presidente da iepública, senvolvimento físico, com-

dizéndo que "queria parado com outros países .

cumprimentá-lo pela ex- Preocupei-me com cettos

traordinária pessoa humana problemas, inclusive com,
que o setl h or.., é", ao'que o \$el) aspecto profissional.
general Geisel argumentou, Afinal, nos ressentimos

pouco à vontade: I}luito da falta de uma legis-
- Mas eu sou uma pessoa lação adequada".

como outra· qualquer.
No improviso de agrade

cimento, o .presidente afri

mou que se tem preocupado
"com o problema do esporte
no Brasil, sobretudo .com a

educação da nossa juven-,
tude, do ponto-de-vista fí

sico e do ponto-de�vista inte
lectual". Ponderou que "ge-

.

ralmente, abandomanos o

físico: o desenvolvimertto
fica por conta de cada um e,
de acordo com o menor

gosto ou prazer que os' jo
vens tem", E concluiu: "Por

- É possível - conti

nuou -' que· aquilo que se

fez ainda seja imperfeito,
ainda não satisfaça, real

mente, as necessidades que
os jogadores do esporte te

nham efetivamente, mas a

gente sempre tem que come

çar, não pensar em fazer

obras perfeitas, .mas esperar
.

que a contin,uidade e o

tempo indiquem as falhas e a

maneira de corrigi-Ias. Neste
quadro, sei que o Vasco tem

'um papel destacado. Foi

Brasília - O presidente Geisel convidou ontem,
inesperadamente, para virem ao seu gabinete, 10
dirigentes das agências de publicidade detentoras
das contas das fábricas de veículos - que estavam
reunidos com o-coronel Ludwig -, para dizer-lhes

que a campanha oficial pela racionalização do uso

de combustíveis pretende evitar o agravamento do

problema no Brasil, e que em breve serão anuncia
das novas medidas já em estudo e em fase de conclu
são.

Segundo o coronel Ludwig, a campanha pretende
obter resultados que evitem medidas mais drásticas,
inclusive para liberar o próximo Governo de provi
dências nesse sentido. Além da reunião de cinco
horas com os empresários de publicidade, o chefe
da AIRP recebeu, à tarde, o presidente da Associa
ção Nacional dos Fabricantes de Veículos Automo-

,
tores (Anfavea), Sr. Mário Garnero, que assegurou
a colaboraçãoda entidade na camoanha. Em breve,
haverá uma reunião coma Confederação Nacional
da Indústria, para destacar a preocupação do Go
verno com o consumo do óleo combustível. O coro

nel Ludwig ainda irá a São' Paulo, conversar com os

dirigentes das fábricas de veículos e das agências.
Na.reunião realizada no terceiro andar do Palácio

·

do Planalto, o coronel Ludwig recebeu dos dirigen
tesdas agências que detém as contas de publicidade
das fábricas de veículos a garantia de colaboração
n<P'campanha pela racionalização do uso dos com-
bustíveis.

.

Uma das idéias incluiria na propaganda normal
dos veículos o apelo Pela economia da gasolina e do
óleo Diesel. A reunião começou às IOh30in, e, ines
peradarnente, o Presidente Geisel os convidou ao

seu gabinete, poúco antes do meio-dia.
Enfatizando sua preocupação pela necessidade

de diminuir os gastos com a importação do petró
leo, o presidente lembrou que o agravamento da
crise no Irã está prov.ocando uma reação em cadeira
na demanda mundial de petróleo. A exportação
diária daquele País, de 5 milhões 300 mil barris caiu

para 300 mil, causando defecção nas exportações
para os Estados Unidos (900 mil barris/dia), Japão,
Alemanha Federal e outros países economicamente
fortes, que procurarão abastecer-se em outras fon
tes. Como a produção mundial continua estável, a
pressão da demanda vai influenciar o mercado,

Ele lembrou, sorrindo, que todos apoiam um tal
esforço, "desde que não atinja nosso próprio con

sumo", Agradeceu a vinda dos empresários da pro
paganda, "para essa troca de idéias e colaboração
com o Governo, ficando a par do problema, que é
de todos, do que se' preter.de fazer e 'porque". As

Brasília - O futuro ministro do Trabalho, Murilo
Macedo, reafirmou ontem que a radicalização do
combate à inflação, a partir deste ano, vai impor
novos sacrifícios aojpaís, "<jue deverão ser compar
tilhados por todos", mas fnsou que isso não implica
uma di�isão "igual" desse ônus entre empregados e

empresanos.
O atuar secretário de Fazenda de São Paulo pas

sou o dia de ontem em Brasília, conversando com o
ministro da Fazenda Mário Henrique Si rnonsen, e o
presidente eleito, "Não posso avançar as.priorida
des do próximo Governo na área trabalhista sem
antes conversar com o general Figueiredo", argu
mentou, para não falar sobre o assunto.
Acompanhado da esposa e dois assessores, o sr.

Murilo Macedo chegou de São Paulo em um avião
do Banco do Estado, devendo seguir para Recife,
hoje, a fim de visitar a delegacia local do Ministério'
do Trabalho. Em seguida, faz roteiro idêntico' em
Salvador. '

'

Nos contatos com a Imprensa, o futuro ministro
do Trabalho continua evitando definições sobre seu

segundo escalão ou planos de governos. Ele res

ponde com evasivas perguntas como a possibilida
des de determinar a unificação dos quatro
salários-mlnimos regionais, atualmente existentes
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BÉRTOLI DEFENDE INDEPENDENCIA DO
LEGISLATIVO E QUER DEBATE ABERTO

Política/Administração - 3

"Formamos, com o Executivo e o Judiciário, os poderes
constitucionais, harmônicos e independentes entre si; estejam
seguros os meus eminentes colegas de que desta regra da nossa

Carta magna não nos desviaremos um momento sequer", afir
mOU ontem o deputado Moacir Bértoli, ao ser eleito presidente
da Assembléia Legislativa com os 23 votos da bancada da
Arena, contra 17 votos dados pela bancada do MDB ao seu

candidato Manoel Carlos de Souza. A mesa eleita, toda da
Arena, é integrada ainda dos deputados Aldo Andrade, 10

, vice-presidente; Heitor Luiz Sché, 20 vice-presidente; Aristides
Bolan, 10 secretário; Saturnino Dadam, 20 secretário; Horst

,

OUo Domning, 30 secretário, e Nagib Zattar, 40 secretário.
.

A eleição transcorreu sem qualquersurpresa, já que a chapa
,

havia sido acertada em reunião da bancada majoritária com o

governador eleito Jorge Bornhausen, o vice-governador Henri
que Córdova e o presidente do partidb, Lenoir Vargas Ferreira,'

, que foram os coordenadores do processo de composição da
mesa: Antes da eleição, os quarenta deputados que compõem a

nova legislatura apresentaram seus diplomas, perante a mesa,
habilitando-se para o ato de posse. A sessão para eleição do
presidente foi presidida pelo oposicionista Haroldo Ferreirra,
por ser o mais idoso. O restante da mesa foi eleito em sessão já
presidida por Bértoli, às 16,30 horas.

.

DEMOCRACIA
Em seu discurso, o deputado Moacir Bértoli disse esperar que

o debate na Assembléia seja "amplo, aberto e democrático" e

observou que no processo de aperfeiçoamento democrático" e

observou que no processo de aperfeiçoamento democrático "é
necessário um esforço comum dos brasileiros, através das lide
ranças que representam todos os segmentos da nossa sociedade,
a fim de que a Nação' não sofra recuos ou desvios". -,,

O pronunciamento do novo presidente da Assembléia foi o
seguinte, na íntegra:

"Profundamente emocionado, assumo a presidência do
· Poder Legislativo de Santa Catarina, cargo ocupado em outras

legislaturas pel�s mais expressivas personalidades dapolítica do
nosso Estado. Posso dizer, sem quaisquer constrangimentos e

com humildade, que este é o momento mais importante da
minha vida pública. -'

.

Iniciado nas atividades políticas no pequeno município de
Taió, como prefeito municipal, tive sempre a inspirar-me a

figurade meu querido pai, João Bértoli, o qual recordo com

imensa saudade e quem em três mandatos representou o Alto
Vale do ltajaí na Assembléia Legislativa. Suas lições de tra

balho, de espírito cristão e de amor à causa pública
I, ensinaram-me a respeitar os anseios dos catarinenses e a encarar

a atividade política' como uma nobre e verdadeira missão. Por
isso mesmo entendo que o politico deve procurar interpretar,
sem egoísmos, o pensamento daqueles que nele confiam.
Alicerçado, pois, em tal ponto de vista, manifesto, em pri- /

, meiro lugar minha admiração e meu'respeito pela forma isenta e

democrática com que a comissão do meu partido procedeu na,
•

escolha dos candidatos à mesa diretora da Assembléia Legisla
tiva e o meu sincero reconhecimento aos compariheiros de
bancada que lembraram meu modesto nome para presidir este

Poder..
.

Sei das grandes re�eónsabilidades que me esperam e das
f·1 minhas.limitaçôes. DáqueJas não me intimido, pois tenho sido

até aqui, com a graça de Deus, um político inteiramente voltado
para os seus deveres e para os seus compromissos; quanto às

, últimas procurarei superá-Ias com o permanente auxílio dos
meus companheiros de ·partido e dos meus colegas do Movi-

· menta Democrático Brasileiro, pois, iremos todos executar
uma tarefa comum.

Estamos diante de uma nova realidade política, consequência
.do processo de abertu.ra iniciado com pertinaz paciência pelo
ilustre presidente Ernesto Geisel e que terá seus desdobramen
tos e consequências durante a gestão do eminente brasileiro
João Baptista Figueiredo.

, .

Vivemos sob a égide de 'um novo estado constitucional, to
talmente despojado de instrumentos de exceção que, até trintae
um de dezembro do ano passado conviviam constituição brasi
leira.' Urge, entretanto, aperfeiçoar as reformas políticas. Para
tanto é necessário um esforço comum dos brasileiros, através
das lideranças que representam todos os segmentos da nossa

sociedade, afim de que a Nação não sofra récuas ou desvios. Em
• tal mister o Poder Legislativo - Congresso Nacional, Assem- .

.: bléias Legislativas e Câmaras Municipais - exercerá prepon
deramente papel e sua importância far-se-á mais sentir na me

dida em que forem postas em debate 'novas proposições de
natureza política. Sem excessos deveremos discutí-las. Com

:. patriotismo e com liberdade para que, num estágio de rnaiori-
, dade política, alcancemos a democracia que tanto queremos,
liberta dos sentimentos demagógicos e de posições radicais.

i. O aperfeiçoamento das instituições democráticas, prezados
N colegas, virá na medida em que houver compreensão e enten
dimento entre os líderes políticos deste país cujo pensamento e

ação deverão estar voltados para as mais legítimas aspirações
do povo, numa verdadeira conclamação à conciliação nacional.
O aperfeiçoamento político supõe, paralelamente, desenvol

vimento econômico para que prosperem justiça e paz sociais.
Melhor distribuição de renda', solução de problemas educacio-

I nais, de saneamento e de saúde; amparo ao homem do campo e

ao empresário; ao estudante e ao professor; ao servidor público
e ao operário; aos velhos e aos menores carentes ou abandona
dos, devem ser metas nas quais não pode e nem deve se omitir
este poder na plenitude de suas prerrogativas constitucionais e

do seu solene compromisso para coin o povo.
Espero que o debate nesta Casa seja amplo, aberto e demo

crático, prevalecendo o respeito entre os membros dos partidos
do Governo e da oposição. Confio no trabalho das comissões

, técnicas, que deverá ser fecundo e objetivo e nas tarefas a serem

desempenhadas pelas comissões parlamentares externas que
.'

haveremos de estimular para que os deputados estejam sempre
•
presentes nos sentidos apelos do povo sejam aqueles oriundos

.,
das populações que vivem nos grandes centros urbanos, sejam

.' aqueles originários dos que labutam nas pequenas comunidades
! rurais.
, Esta casa que projetou tantos políticos, como governadores,
i senadores, deputados federais, prefeitos e membros da alta
, administração estadual e federal tem o dever de manter com

altivez, suas tradições.
J '

·Formamos, com o Executivo e o Judiciário, os poderes cons-
,
titucionais d.o Estado, harmônicos e independentes entre si.

"

Estejam seguros os meus erhinentes colegas de que desta regra
da nossa Carta Magna não nos desviaremos um momento

"

siquer.
O process,o político e administrativo de Santa Catarina que

tem na figura do governador Antonio Carlos Konder Reis um

�. dos seus expoentes, a quem presto minhas homenagens pela
maneira firme e patriótica com que vem conduzindo os negó-

,
cios públicos de Santa Çatarina, terá, com certeza, na pessoa
jovem e idealista do futuro primeiro mandatário de nosso Es
tado, doutor �orge Konder Bornhausen, úm vigoroso intér-

·

prete. Dele esperamos não só a realização de exemplar obra·

administrativa como também permanente presença nas impor-
� tantes decisões nacionais que devem refletir com ênfase no.·
desenvolvimento econômico e social de Sant� Catarina.

'

política e filosófica, que eu as tive de
encontrar para ajustar o papel do
Governo no pacto social catari- .

nense.

Sabe .Vossa Excelência- que tive,
corno premissa; durante ai:amp'anh'à,
eléitqral passada, a necessidade de

que todos os parceiros sociais parti
cipasserncom o Governo, para que
juntos se pudesse selar um grande
pacto para o desenvolvimento do Es
tado. E desde que fui indicado para
disputar a condição de candidato na

Convenção da Arena ao Governo do
Estado, eu me dispus ao diálogo -.

Entendi que o ambientepolítico.I
econômico e social de Santa Cata
rina deveria refletir a realidade de
toda sua �ente, n�o podendo o de
senho de ·tal ambiente obedecer a

vontade exclusiva de uma classe so

cial ou ideológica econômica, sob
pena de se sobrepor a verdadeirarea�
lidade catarinense, construída coti
dianamente por cada um dos cidad�
ãos deste Estado, uma outra ficticia. .

Tenciono, portanto, que o Go
verno se disponha ao povo e não a

patroníze, até mesmo porque a sua

legitimidade dependerá da perma
nente interação entre o povo e Go
verno.

A necessidade de. articulação polí
tica da sociedade catarinense é cons
ciência do Governo, que entenderá
de promover uma coordenação e es

tímulo dos recursos políticos exis
tentes e emergentes nas comunida
des, que compõem a sociedade civil
deste Estado.
A ação governamental estará

igualmente comprometida com o de
senvolvimento, entendido como o

fortalecimento de uma economia de
mercado, de tal forma que os recur

sos dela provenientes, alocados de
acordo com os critérios não só estri
tamente econômicos, mas também
políticos e sociais, possam significar
efetivos instrumen tais para o bem
estar social do catarinense .. Esta pos
tura econômica do Governo', preo
cupado com outros critérios alocati
vos além do econômico, orientará
um fortalecimento seguro de uma

sadia estrutura de produção e con

sumo, conducente à melhoria da
qualidade da vida social e à preser
vação do meio-ambiente catari
nense. -

.rs: a postura social do Governo
proporcionará ao catarinense condi
ções para que este usufrua de uma

vida social de qualidade, compatível
com as exigências de uma digna con
dição humana e eu acredito que, esta
qualidade da vida social em Santa
Catarina resultará do apoio e estí
mulo às atividades produtivas, que
enalteçam o senso de comunidade
dos cidadãos. Isto significa, nã� se

avaliará essas atividades apenas d.o
p'Onto de vista exclusivo de uma eco

nomia de mercado. A sociedade ca

tarinense tem tradicionalmente em

globado uma variedade de ativida
des produtivas, que, embora para
econômicas e de pouca relevância
para uma economia· de mercado,
possuem, c.ontudo, implicações dire
tas na qualidade de vida em distintas
comunidades, o que se me impõe
otimizaras atividades produtivas d.o
cidadão, econômicas e paraec.onÔ
micas, de tal sorte.que este se realize
pessoal e socialmente.

'

A concretização desses compro
missos governamentais demandará
um aparato organizacional capaz de
fornecer suporte administrativo à

implementação das politicas aloca
tivas e decisôes do Governo.

Konder convoca período'
de sessões extras para

votar reforma
do Governo

Sadi Lima foi eleito ontem presidente da OAB

Bulcão: o quinto deputado estaduai que sai seçretário

.tendências naturais". I

Esse comportamento de unidade, conforme colocou o gover
nador, deverá ser seguido pelo futuro prefeito Francisco Assis

Cordeiro.vque seguirá> a fórmula de dar condições.para que os

'vereadores exerçam seus mandatos". A coesão da Arena foi
classificada ainda por Bornhausen "como a prova de que atingi-
Hemos a democracia com o partido forte".

J
Atendendo a um pedido da bancada arenista, o chefe da Casa

Civil, Salomão Ribas Júnior, e o diretor daCodesc, Rui Borba
Filho, ficarão à disposição dos deputados para esclarecer dúvi
das do "pacote" de leis que será enviado à Assembléia Legisla
tiva pelo governador Konder Reis, tratando da reforma admi
nistr.ativa. O prefeito Francisco Cordeiro também será "sabati-
nado" pela bancada.

'

Vanda de So�za Salles
TABELIÃ

O governador Antônio Car- como Secretaria da Saúde.
los Konder Reis encaminhou O projeto cria a Fundação
ontem mensagem à Assem- de Desenvolvimento das Co
bléia convocando os deputa- munidades e traça a. nova dis
dos para um período extraor-. ciplina das atitudes que esta

dinário de sessões, de 2 a 28 de rão subordinadas aos diversos
fevereiro, a fim de apreciar as órgãos da administração di-

nomeações do novo prefeito reta e indireta.
.

Francisco Cordeiro, da Capi- Outros projetos encami

tal, e dos conselheiros do Tri- nhados ontem à Assembléia
bunal de Contas, Dib Cherem Legislativa e que farão parte
e Wilmar Dallanhol, além do da pauta do período de sessões

. projeto que altera a lei 5.089', extraordinárias são o que
de 3Q de abril de 1975, que dispõe sobre o Planahp -

dipõe sobre a organização Plano Nacional de Habitação
administrativa estadual, Popular, o que aprova o novo

adaptando-a à estrutura do Estatuto da Polícia Militar, o
futuro Governo.

.

que fixa o efetivo da PM; o
Pela nova lei de organiza- projeto que 'retira a lei de in

ção administrativa, o gabinete corporação das gratificações e

do governador passa a ser in- vantagens da magistratura
tegrado por um Gabinete do que especifica e da lei sobre

Planejamento, uma Coorde- transportes coletivos inter
nação Geral e pela Consulto- municipais, ambos para ree

ria Geral do Estado, além da xame; o projeto sobre controle
Casa Civil, da Casa Militar e e cobrança da dívida ativa;
da 'Assessoria Especial, já projeto que cria cargos no

/'
existentes. Executivo relacionados com

8' I'· ·

dSão criadas duas novas se- ��o��tt������ ���P;:J�sd:S���
- u.cão" ,ana anuncIa o para

cretarias de Estado, a da . quivamento de projetos na As-

re��m�Jl��r�O�ia+��i���.sP�� �������� �::�� :���dou��� ;:�� secretário da�dm;n;sÍ'�.açãoconsequência, fica alterada a jeto que cria cargos na carreira

constituição das secretarias de de vigilantes da Penitenciária O governador Jorge Bornhausen confirmou ontem, no final
Educação e Cultura, que fica de Chapecó; e projeto que dá a

.

da tarde, o nome do deputado Henrique Bulcão Viana para o

sendo apenas Secretaria de denominação de "Palácio cargo de secretário da Administração de seu governo. O eco

Educação, e de Saúde e Pro- Cruz eSouza" ao Palácio dos nomista Francisco Assis Cordeiro também foi confirmado
moção Social, que fica apenas' Despachos, da Praça XV. como o próximo prefeito da Capital.

O anúncio, feito aos jornalistas num dos corredores da As
sembléia, foi à saída de uma longa reunião que o futuro gover
nadar teve com bancada da Arena onde, segundo disse Bor
nhausen, "tratamos das mensagens que serão enviadas pelo
governador Konder Reis à Assembléia Legislativa?"
-Nessa mesma reunião o economista Francisco Cordeiro foi

/ .

apresentado aos deputados da Arena, já na qualidade de indi-
cado para o cargo de prefeito da Capital. O nome de Cordeiro
será enviado hoje à Assembléia para ser referendado. Com o

aproveitamento do deputado Bulcão Viana, assume a cadeira
vaga na bancada da Arena o suplente Renato Silveira.

SEGUNDA-FEIRA
. .

Jorge Bornhausen prometeu, �arIl�ém que na Qróxi!pa 'se-

'·'rhana;�"�e"pí.i&r' 'rlé's'rá' s'egulbda-fe'i'i-Wqserá cj8t?\ldo 'tQôo o

processo de escolha do, seu secretariado, "para não dar mais
agonia em ninguém". Com a indicação de Bulcão Viana, restam
agora ser anunciados os secretários da Agricultura, Transpor
tes, Planejamento e Oeste, além dos nomes do procurador
Geral do Estado, do chefe da Casa Militar e dos prefeitos das

-

estâncias hidrominerais.
O governador eleito, por outro lado, afirmou estar "alegre"

com os resultados das eleições das mesas da Assembléia e da
Câmara Municipal, realizadas ontem, definindo os escrutínios'
como "uma demonstração de fidelidade partidária dos repre
sentantes da Aliança Renovadora Nacional".
Jorg acrescentou que nas duas eleições as bancadas tiveram

livre direito de escolha, "sem qualquer ingerência", e que não
houve indicação de natureza pessoal. Par-a ele, o senador Lenoir
Vargas e o vice-governador eleito Henrique Córdova "seguiram

Jorge explica
projeto: razões

técnicas
e opções políticas

9 ante-projeto ontem encami
nhado à Assembléia foi proposto
pelo governador eleito, Jorge Kon
der Bornhausen, em ofício encami
nhado a Konder Reis l)0d�!IHl1Viia
2�, Nele, d�tall]a;..a ���9.�,ul�s.�o a

ser feita na estrutura dê Gq�!!fno,
salientando que "estas alterações eu

as promovo não sob motivação pu
ramente técnica, mas como uma ne

cessidade que decorre de opções de
natureza política e filosófica, ·que eu

as tive de encontrar para ajustar o
papel do Governo no pacto social

catarinense".
E a seguinte a exposição das re-

formas:
.'

"De conformidade com os enten

dimentos, que mantive com Vossa
Excelência, relativamente à necessi
dade de promover ajustamentos à es
trutura organizacional do Poder
Executivo, ora vigente, para' que eu

possa obter maior funcionalidade e,
assim, executar com eficiência os

compromissos políticos, a que me

propús atingir durante o meu 'Go
verno, é que lhe encaminho Projeto
de Lei, em anexo, que dá nova re

dação aLei n.05.089, de 30 de abril
de 1975, que dispõe sobre a organi
zação da Administração Estadual,
estabelece diretrizes para a moderni
zação administrativa, e dá outras
'providências,

A providência que me é dada na

condição de governador eleito,
permito-me registrar, só é possível,
na medida em que eu recebo de
Vossa Excelência a abertura neces

sária e a disposição de aceitar como
válido o princípio da continuidade
política, orientada pela agremiação
política, a que ambos nos filiamos, o
que factibilizará a transferência dos
serviços, sem que haja quebra qual
quer do ritmo no processo adminis
trativo.
A Lei n.? 5.089/75 significou,

antes ·de conferir organicidade ao

Governo, um ato de reforma adrni-
.

nistrativa, que; pela sua profundi
dade, virá a ser considerada, no fu
turo, talvez o ato mais importante
editado durante o-Governo de Vossa

Excelência;'quem sabe, o mais rigo
rosamente revolucionário,

_

, A Lei n.? 5.089/75 tendo sido
antes de tudo uma lei de diretrizes,
vale muito -mais pelos princípios
permanentes, que enuncia, do' que
pelas suas imediatas decorrências. E
seu principal mérito terá sido o de
abrir ao Executivo, c.om base nesses

. princípios, a perspectiva de defla
grar um processo de mudança de
mentalidade, destinado a. revolucio
nar o modo de encarar e operar a
Administração Pública em Santa
Catarina.

.
-

Vossa Excelência teve a consciên
cia e pode evoluir para a formulação
de categorias administrativas capa
zes de reduzir o quantum de subde
senv.olvimento administrativo, que
condicionava e retardava o desen
volvimento político, social econô
mico.
As alterações, que entendi propor

ao texto vigente da Lei n.O 5.089í
75, :;lio decorrêncías' das m.odifica
'ç.oes verific.adas no tecido social,
sobre o qual ela incide, e que se

somam a intençã.o d.o meu Governo
em atender aqueles compr'\)missos
políticos, encontrados junto c.om os

demais parceiros da c.omu nidade ca

tarinense.
Estas alterações eu as promovo

não sob motivação puramente (éc
nica, mas c.omo uma necessidade,
que dec.orre de .opções de natureza

OPORTUNIDADE'

COQUEIROS - Apto 2 qtos, sala, coz., área de serviço e

garagem. Poupança 160.000,00 já financiado APESC em

prestações de ;3.100,00,

CAMpl;CHE - Casa estilo suíço com 2 quartos, sala, gara-
-iJem e demais dependências. Pr.eço 180.000,00 .'
AGRONÓMICA - Terreno c/ 300 m2, vista para o mar, Rua
Alm. Carneiro próximo ao Hosp. Naval, Preço 170.000,00.
RATONES - Linda chácara com 6.300 rn2 c/ casa de alv. 2
qtos, sala coz, banheiro, garagem toda lajotada, frutas etc.
Ver pra crer. Preço 300.000,00, aceita-se proposta.

.

Tratar em ALVARO AUTOMOVEIS : Av. Hercíllo Luz 219,
em frente a Rodoviária - fone 22-9147.

VANDA DE SOUZA SALLES
4.° TABELIÃO DE' NOTAS E
4.° OFíCIO DE PROTESTOS

" ,\\\\Ia catarina���
�. "-
_ PREFEITURA DO CAMPUS
ca UNIVERSITÁRIO .'

-fi; Concorrência Pública

I::"'li n.O 003/79 - PCU, ;
.... - Arrendamento do Salão de Beleza e :'
� Bar�earia do Centro de Convivência �"'1:1 Social.
,. �:

-II A Universidade Federal de Santa Ca- .�r
.;;; tarina, através da Prefeitura do Campus �;
&-_Universitário, torna público para o co- �
=:: rlhecimentq de quantos possam se inte- ,E:
.= re,ss�r, que fará realizar Concorrênc::ia �:

.

:::I Publica para o arrendamento do Salão
de Beleza e Barbearia do Centro de
Convivência, às 16:00 horasdo dia05 de.
março de 1979 na Secretaria da Prefei
tura do Campus Unive�sitário - Trin
dade.

O Edital relativo à Concorrência PÚ
blica acima epigrafada encontra-se a �: '

disposição dos interessados na Prefei- F.'
.

tura do J Campus Universitário - Trin- .!: iI
dade.
Florianópolis, 29· de janei ró de 1979
Vicente Volnei de Bona Sartor

Prefeito, em exercício

EDITAL DÉ NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por nãoterem' sidó encontrados pessoalmente nos

endereços a mim fornecidos, pu por recusarem a tomar
ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que- deram entrada neste Ofício
para serem protestados contra os responsévels d\mtro do
prazo légal os títulos com as seguintes' características:

Dp- Cr$ 3.596,32 - credor: Creações Infanto Juvenil - deve
dor: A PAUUSTANA DE ENTE R BRUNO

Dp - credor: Antisa Imp. Ltda -devedor: MARIO CHAVES
Carnê - credor: Besc.. Financeira -devedor: MANOEL JOSÉ
CARDOSO DA SILVA - CPF N.o 196165199

����sr������;���1at9��ra - devedor: JAIME PAULO

Dp - credor: Ergon Uda - devedor: MEINICKE S/A IND.
COM.

Dp - credor: Dorema Uda - devedor: SUELY'VILAIN DOS
SANTOS

.

-

,

,

Dp - Cr$ 15.000,00 - credor: Carpesul Uda - devedor: HE
LENA PINTO. BOEIRA

Dp - Cr$ 14.323,00 - credor: Sociedade Catar. de Madeiras
devedor: AUREUO LUIZ COELHO FILHO

Np - Cr$ 59.389,20 - credor: Bamerindus S/A - devedor:
DOMINGdS ISIDORO DA SILVA CPF N.o 019068109
2 nps - Cr$ 10.00b,00 cada - apresentante: Besc S/A -

devedor: JOÃO JAGEl - CPF N.o 008908049
Carnê - Cr$ 742,42 - credor: Fi nasa - devedor: JACI GOU
LART - CPF N..

o 303347649
. Carnê - Cr$ 1.546,00 - apresentante: Finasa/-' devedor:
ATALlBA FERREIRA DE PAULA 181350999
Carnê - Cr$ 8.115,00 - Apresentante: Finasa S/A - devedor:
CRESCENCIO ISENSE CPF N.o b48.021.879-
Carnê - credor: Finasa S/A. - devedor: ELÓi JACIR
SPREDO - CPF N,o 007.579.260

Dp lND. - credor: Eurasil Distr. Rep� Uda. - devedor: STti'
010 SOM EQUIP. DE SOM IMAGEM LTOA -

Dp - credor: Estabelecimentos A Modelar S/A. - devedOr:
ADALBER.TO VIEIRA -

Np - credor: José do Nascimento - devedor: DALMO BIL�'
BAR - CPF N.O 162.878.339-68

Dp - credor: Eicom - Eng.lnd. e Com. S/A. - eevedor: JOÃO
A. SOARES-
Dp - credor: Estab. A Modelar SIA. - devedor: AIDA MARIA
VELHO VIEIRA -

Dp - Ind. -Credor:.Greco Servo C. Resp. A.3. Avic. Ltda. -

devedor: FAIGONILVA AVICOLA S/A.
Dp, - credor: Carpesul Ltda. - devedor: ALEXANDRE
BERKA -

...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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r Em surdina
O coronel Romeu Landini, membro do Estado Maiór do Grupa

mento de Les�e Catarinense, é o mais cotado para' assumir o

comando da Polícia Militar de Santa Catarina.
O coronel Ary Oliveira, secretário de Segurança e Informações,

retorna hoje dlj! Brasília com o nome do novo comandante, esco
lhido pelo governador Konder Reis de uma lista trrplice e subme
tido à apreciação da Inspetoria Geral das Polícias Militares.

'\. .

OESTA,I)O
Diretor: José Matusalém Comelli

Superintendenfe: Morcílio Medeiros Filho

Editor-Chefe: Luiz Henrique Tancredo
Gerente Comercial: Osmar António Schlindweln
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Empobreciment� gradativo
I-Informação,Gera', I Como célula mater do princípio federa- mesmo'nível requerido pelas taxas de de

tivo, o município vai de mal a pior. Aos pou- senvolvímento sõcío-econômíco das regiões1.- -'

cos, algemado aos tributos que recolhe à que s�die�
,

.

União sem obter contraprestação, O modelo coneentracionista adotâdo pelo
transformam-se em contribuintes do Te- Governo Federal, permitiu outros males, a
souro aos quais apenas se lembram deveres e' . adoçâo de truques de Iinaneíamento que! le

obrigações, e nenhuin direito, vam, ainda mais, os municípios a um com ..

A política' que o Governo federal adota prometimento sério dos seus parcos recursos
para dividir o bolo da arrecadação tributária orçamentários. E infelizmente tem sido
só produziu até agora dois resultados indese- esses financiamentos as salvaguardas de que
jáveis: a centralização do poder de decisão e se valem pobres comunas para libertar-se de
o consequente enfraquecimento das Prefei- um sufoco financeiro que no mais daS vezes I

turas municipais. Essa dependência, cada mostra uma receita incapaz sequer de cobrir
vez mais acentuada, que coloca invariavel- despesas de custeio para o pagamento de seu
mente os municípios num processo grada- próprio funcionalismo.
tivo de empobrecimento, à margem do de- Ao longo desses últimos anos de notáveis
senvolvimento que se planeja em Brasília e avanços no campo científico com o país pra
nas grandes capitais estende também seu ticamente na ante-sala do domínio de todo Q

raio de ação ao plano polítieo-partidârio. ciclo da tecnologia nuclear, um paradoxo
Num contexto em que existem apenas dois desfila como um fator negativo no seu lento
partidos, um representando um sistema ou processo de desenvolvimento sócio
outro a sua antítese, ficam as cidades amercê econômico: a ausência de infra-estrutura ur

dessa disputa e sua participaçâo.jâ avara, no. bana em qualquer cidade que. ultrapasse os

bolo tributário fica também a depenc;ler dos 100 mil habitantes. A,causa principal dessa
humores polítícos do momento, prestando- realidade é o unitarismo financeiro daUnião,
se as quotas partes dos municípios ao ba- que retira dos municípios sem atentar para o

lanço desse jogo eleitoral:
, ."

.
.

princípio de retributividade dos impostos,
Não' se pode ignorar a 'necessidade' de -

única virtude quejustificao tributo como um
haver o exercício da fiscalização, sem o qual. instrumento de construção de umademoera
o dinheiro público corre o risço:de:�er quase cia social. ..' "','.

Sempre mal aplicado. Mas essa obedíêneía Uma reforma tributária que permita ao

não pode privar as Pr'��i�qJ"as .de buscarem munícípío obter melhor retribuiçãodo' 4ue
com maior.autonomia soluções para os pro- .produz é uma imposição de bom-senso e de'
blemas que entravam o desenvolvimento do comezinha justiça. "'.,
seumunicípio. E essa autonomia só pode ser

'

.' Sob pena de voltarmos ao antigo sistema
viável se oGoverno adotaroutros critérios na de burgos, �o qual o suserano mandavâ;"S�,
divisão do bolo da receita pennitindo à� Pre-- � quear o acampamento que ousasse negar o

Ieituras de 'constituft;em .seus orçamentos> "quinto" no território de jurisdição de seu
com maior liberdade de movimentos e num .... feudo.' -'

.'

SECRETÁRIOS ADJUNTOS
Extinguindo a figura anódina dos

chefes de gabinetes das Secretarias,
a lei que dispõe sobre a nova estru
tura administrativa do Góverno cria
o cargo de secretário adjunto, com
funções bem mais importantes que
atender telefones e anotar recados.
O secretário adjunto atuará como

titular sempre que o efetivo estiver
ausente ou impedido, de' modo a

possibilitar o andamento perma
nente da admirristração da Pasta
como colaborador efetivo do secretá
rio.

***

Ontem, foi formalizado oficial
mente o primeiro convite para o

cargo de secretário adjunto. O con

vidado foi o professor Carlos Passos
Júnior, atual diretor de operações do
Badesc. Quem o convidou foi o Sr.
Dieter Schmidt, futuro secretário da
Indústria e Comércio.

. Pelo padrão do convidado pode-se
medir o padrão. do cargo.

SUDEPE
O Sr. Ubirajara Timm, catarinense

de Caçador, será mantido na superin
tendência da Sudepe.

Sua permanência do posto foi con
firmada pelo futuro Ministro da Agri
cultura, professor Delfim Neto, em re

conhecimento à sua .boa atuação à
frente do órgão, dissipadas as tempes
tades ali provocadas pela administra
ção anterior.

***

Ainda na área do Ministério da Agri
cultura, mais um importante cargo po
derá ficar com um catarinense: a presi
dência da Embrater.

VOANDO ALTO
O presidente do Banco do Brasil. Sr.

Osvaldo Colin , foi convidado pelo Sr.
Jorge Bornhausen para integrar o Con-

. selho .de Desenvolvimento do Estado,
órgão colegiado que tnJç.ará 'as diretri-:
zes gerais do setor.

***

Outro que foi convidado e também
.aceitou roi o Sr ..Antônio Gallotti, ex
presidente da Light.

ASSUME SUPLENTE
Com a indicação de Bulcão Viana

para o cargo dó! secretário da Adminis

tração. sobe para a Assembléia Legisla
tiva o suplente Wilson Floriani. de La-

ges. _

Lages. por sinal. deverá fazer tam
bém o Secretário da Educação.

VIRADA DE MESA
A Arena. que tem uma maioria de 6

vereadores. contra 5 do MDB, na Câ
mara Municipal de Curitibanos, perdeu
.a eleição para a Mesa.

Foi eleito presidente o vereador opo
sicionista Galdino Buzatro , sendo
igualmente do MDB .os demais inte
grantes.

***

Votaram na Oposição os vereadores
arenistas Felipe Abrão Neto, vulgo
Feio, e Darci Almeida. O primeiro foi
até ontem presidente da Câmara.

CONFUSÃO
Tão logo tomou conhecimento do re

sultado da eleição que culminou com ii
formação de uma mesa eclética na Câ
mara de Tubarão, o vereador oposicio
nista Dalmo Soares não conteve a emo

ção de ver seu partido conquistar a

I ice-presidência da Casa. e saiu a dis
cursar aos quatro ventos, o que não
fazia há muito tempo da tribuna.

Em meio ao incentivo dos colegas,
Soares provocou um silêncio relâm
pago seguido de apupos, quando con

fundiu mesa eclética com mesa "epilép
tica".

***

,Só não sou be explicar depois qual
dos dois é o certo.

AGRICULTURA
Estão muito bem encaminhadas as

articulações visando levar para a Secre
taria da Agricultura o engenheiro agrô
nomo Luiz Carlos Gallotti Bayer.

***

Nascido em Tijucas e com assinala
dos serviços prestados em várias enti
dades vinculadas ao setor agrícola do
Estado, o provável fu'turo secretário se
encontra atualmente em São Paulo
onde é diretor da Tortuga, empresa vin
culada ao grupo Brascan.

**:1-

Caso se confirme a sua vinda, será.

TURISMO
Por mais tosco e rudimentar que seja. C1 fi

� .

qualqüêr programa de desem'ol\i- -'. -:"""ocon erencia
mento da ndústria turística qué se

...

queira estimular a nível de Governo, o Vinte e cinco excoentes rnáxi-
mínimo que se dev e esperar é o preparo mos da pesquisa econômica brasi-
de uma infraestrutura adequada. leira reuniram-se em Curitiba no

Veja-se o exemplo de Santa Catarina. dia 20 deste mês para discutirem a

Centenas de milhares de turistas de srtuaçao econômica e rrulacronana
todos os pontos dopaís e até mesmo do do País. Como sempre, é mais uma
exterior se encontram neste momento "

. reunião de exposições idiossincrá-
nas pratas do nosso litoral. A maioria sicas de técnicos economistas que
delas, no' entan to, não oferece um con- procuram, no complexo ernara-

dirnento rudimentar para tornar mais nhado de números e cifras, meios
·aprazÍ\el o desfrute do verão: água. de diminuir a marcha da inflação e

*,'* gradativamente, a dívida externa.
Diariamente a imprensa noticia o de

sespero dos veranistas com o problema
da falta d'água, publicando, igual
mente. as explicações da Casan em face
da questão. Se o primeiro reflete fatos

I

concretos, à vista de todos, as explica
ções sobre ele divagam sobre o impon
derável, tra/ençlo.P:?u�as esperanças.

mais um excelente reforço no primeiro
escalão do Governo.

REGRESSO
Lauro Zimmer já deixou a função de

diretor-adjunto do Departamento de
Assuntos Universitários do MEC para'
fazer parte da equipe do novo Governo
do Estado.

Seu nome está sendo apontado para o

cargo de' presidente da Fundação Edu
cacional de Santa Catarina, que será
transformada num órgão de coordena
ção e planejamento do ensino do II
.Grau. _

COXILO
O único motivo de suspense na elei

ção da mesa da Assembléia ontem ficou
por conta de um coxilo do deputado
Murilo Canto na qualidade de escruti
nador dos votos. Ele misturara algumas
sobrecartas já escrutinadas com as que
ainda faltava para ser abertas, e ao abrir
duas 'delas, sem a cédula dentro,
anunciou-as como sendo votos em

branco. Foi o suficiente para que algu
mas fisionomias adquirissem repentino
de preocupação em plenário, para só se

abrirem em sorrisos quando foi anun
ciado o 21. o voto para o deputado
Moacir Bértoli, alcançando o quorum
necessário para. sua eleição.

.

Só depois do susto é que o equívoco
101 comunicado ao plenário.

DIFICULDADES
Não apenas os membros da mesa di

retora, mas também os novos presiden
tesde comissões técnicas da Assembléia
deverão ser todos da bancada da Arena
para a atual sessão legislativa. Os
nomes já estão inclusive escolhidos,
apesar da expectativa de que o M DB
poderá criar dificuldades à composição
das COmissões se não tiver participação
no seu comando.

Santa Catarina cresce aos olhos do
país pela beleza de suas praias. Isto en

cerra um apelo turístico extraordinário.
Mas, sem água, eles se irão daqui Ia
lando da mau aproveitamento de ta-
manha' potencialidade. .

E falando mal, também, da Casan.

HOMENAGEM
O Sindicato das Indústrias de Fiação

e Tecelagem de Brusque e Itajaí ofere
cem um almoço terça-feira ao Sr. David
Luiz Boianovsky, secretário de Promo
ção Social do Ministério do Trabalho e

coordenador nacional do Programa de
Alimentação do Trabalhador.

**:i:

A homenagem é em regozijo ao título
de Administrador de Pessoal do Ano,
que recentemente lhe foi' conferido.

ATÉ O FIM
De direito, o Sr. Waldir Búzatto re

nunciou ao s(:u mandato de deputado,
çircunstância a que se viu obrigado para

poder assumi r o pesado encargo de'
ecônomo do restaurante da Assembléia

Legislativa.
Oe fato. entretanto, só despiu-se,dos

paramentos. parlamentares ao soar o

gongo do prazo fatal. Até#as 22 horas de
ontem Buzatto permanecia instalado
no gabinete da vice-liderança do MDB
onde, numa roda de amigos, "curtia"
seus últimos momentos de representari
tel. do povo, numa tertúlia regada por
suculentas doses de chimarrão.

***

Ao bater a meia-noite, democratica
mente voltou a ser um cidadão comum.

Cartas

milhões de criaturas lÍiv�ndb 'em.
situação de penúria". Isto, é'ôáli
cerce de areia onde se tenta cons

truir um Brasil-potência feito às
pressas' para impressionar -. c0I;l10 o

malogrado "milagre brasileiro" ..
Um trabalhador braçalcom rnu

I her e 7 fi I hos representa 9 boc�s.

anexo); acerca da "Importância da
Secretaria do Oeste ontem e hoje",
documento que espelhou um rá
pido histórico 'Sobre a existência e a

ação da Vasta e, está ','destinado a

integrar uma pesquisa' que
orientará a implantação de dis
tritos industriais nesta área".
Com surpresa, leio na edição do

dia 14 desse conceituado rgão que,
tOplCOS do depoimento supra, ser
vem de pano de fundo para decla
rações do Sr. Prefeita de Chapecó
a respeito da "sucessão" na Secre
taria do Oeste.
Como Vossa .Senhoria pode

constatar, não existe a mínima
inter-relação entre uma coisa e

outra. Trata-se de verdadeira mis
tura de - alhos com bugalhos-.
,Data vênia, isso não deveria ser

feito. Em primeiro lugar porque
não me compete ficar a dar palpi
tes sobre a sucessão nesta Pasta. Se
assim o fizesse, seria indigno do
exercício do cargo. Em segundo
lugar porque, por certo, o Sr. Pre
feito após uma conversa de duas
horas com o futuro Governador
Jorge Bornhausen poderia produ
zir declarações muito mais brilhan
tes e ao seu estilo. Em terceiro

lugar porque não posso pelo óbvio
endossar as aludidas declarações
no que se refere à sucessão pois,

- meu depoimento sequer se refere a

ela.

Para comerem 2 refeições por dia
. serão necessárias 18 refeições diárias
o .queIhe custará Cr$ 18,000,00
mensais. Se sua renda.Jor de
I ou 2 salários mínimos a família
passará fome; cada criança é uma

parcela inativa do nosso percapita ..
A miséria aliada à ignorância é o

terreno ideal para a pregação dos
comunistas com a finalidade de
ativá-la. (Não há nada, mais fu
.nesto que a ignorância-em ativi
dade).

O simpósio. não obstante sua

boa vontade. é' mais uma "enxuga
ção de gelo" inócua, pois não esta
vam em pauta os quatro fenôme
nos geradores dos problemas dis
cutidos: I. ° - Agricultura: Deve ser

totalmente mecaruzaua (L1111

homem sobre um trator vale por
quinze); todos os lavradores devem
se filiar às cooperativas (serão cria
das 'centenas delas) que venderão'
os produtos aos supermercados
(todos serão da COBAL) elimi
nando assim os poderosos "atra-
vessadores"; a mecanização baixará Nada disso é examinado em proa custo em 25% e a venda di- Fundidade pelos técnicos, nem
reta ao consumidor mais 25%) che- pelos políticos que vivem absorvigando o alimento à 'nossa mesa dos pelas guerrilhaspela metade do preço; a produção, partidárias em busca do poder. Háassim, aumentará muito para a ex-

quem dirá que estas metas não pasportação a preço justo, gerando d d d
'

mais divisas. 2.0 _ I nstituir um re-
sam e utopias; mas a ver a e e

gime de austeridade econômica que falta coragem, espírito. de re- Se o novo Secretário - será um
núncia .... e patriotismo (não I I' d a' administraçãoque elimine os gastos das mordo- iomern Iga o

aquele de hino, bandeira e discur- ..

I
,. f to es podemmias e das gigantescas autoprorno- rnumcrpa vanos a r

sos eloquentes). t I o porções federal e estaduais que divul- insprrar es a co ocaçao, com

garn dia e noite, por todos os meios exemplo: o atual não o é; alguém
.
Não basta que Figueiredo nos dê .

d t d d d
. .

de comunicação, os "cenários" e os precisa ser escar a o a a mlI1IS-
a Democracia. {preciso cortar do S

.

slogans preparados - que não sen- tração municipal ou a ecretana
sibilizam o ·povo. 3.° � Punir com elenco, os atores que autaram na do Oe'ste deve ser atrelada à alu-

novela de 61\ a n e cumprir o slo- d'd d"
'-

V' V samais rigor os corruptos ativos e I a a mlI1lstr�çao. eJa os

passivos que sugam o nosso Erá- gan "Integrar para não entregar" Senhoria que esta última hipótese
rio, Adiar por lorígo l)razo as obras

ellmlI1andO as mUltlI1aCIOnalS LILI" até pode configurar exatamente o ,

aos. poucos vão engolindo nossas d t" n'osalomônicas arquitetadas pela vai- posto o que a Irmo e auguro
empresas e remetendo parte do d

.

reportodade. 4. o - Limitação obrigatória epolmento a que me .

da natalidade: os médicos serão
lucro para o exterior. (Veki anun- Também seria muito infantil se
ciou que venderá parte da Petro- , di' f'obrigados a ligar as trompas das estives�e aJ a ec arar que ICO, quebrás).parturientes após os nascimento não fico, que vou ocupar outroSem este plano não há "pacote" -

t ado terceiro filho, salvo se antes um cargo, que nao vou, e c ... or ,

ou dois deles morrerem. (No caso,
ou planejamento que contenha a

con venhamos Senhor Di retor,
será exigido atestado de ób'ito). Em inflação, minimise nossa dúvida e assim não dá!

promova o equilíbrio social. "O E d" I
.

t'cada grupo do ProJ'eto Rondon irá sta o pe a sua Impor an-Maestro Cesar Siqueira .

I tum médico para explicar e minis- cla e pe o que represen a como

trar anticoncepcionais às popula- órgão de imprensa em Santa Cata-

ções do '"interland·:. Esclarecimento rina, talvez pudesse poupar um

O Senador Petrônio Por- pouco quem - não tem jornal.
teliã declarou que "segundo a Senhor Diretor Espero merecer sua breve aten-

F.G. V. e o Projeto Mauá (do Se- Há poucos' dias produzi para a ção. João Valvite Paganella - Se-
nador Vilela) existem no BrasiI'40 Fundeste, um depoimento (xerox cretário d@ O.es�._

_

�'!l ....
?
__�_......ter_••O•••••T••DO_L.t.._. .' _

Deus disse "Crescei e

multiplicai-vos" mas não disse por
quanto. O excesso de pobreza gera
os menores abandonados, a delin
quência, a prostituição e a subver
são.

'
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Um pito nos

iornalistqs

Ao deixar o Comando Militar de Brasília, o

General Arnizaut de Matos, que desempenhou
um papel nos acontecimentos de 12 de outubro
de 1977, passou um pito nos jornalistas, espe
cialmente nos que trabalhampara a televisão, O
general tem idéias nítidas a respeito e delas se

pode deduzir o que, em matéria de política, lhe
passa pela cabeça. Ele acha que a televisão não
deviamostrar cenas como as de greves na Ingla
terra e na França pois isso estimula a irrupção
de greves no Brasil. Sobre os acontecimentos do
Irã, entende o General que a televisão deveria
omitir as cenas de rua, limitando-se.a informar
sobre a queda de produção petrolífera_daquele
país. A notícia para, ele deve ser um fator de
construção e não de. perturbação. Os fatos que
perturbem, a notícia, não, Essa haverá de ser

sempre cor de rosa, como acontecia nos tempos
do DIP do Estado Novo,
Felizmente o General vai assumir outroposto

militar e i-tão a Secretaria de Comunicação So
cial do General Figueiredo. Tudo indica que
essa Secretaria a ser criada será confiada
mesmo ao jornalista Said Fahrat, o qual pelo
conhecimento do ofício haverá de pretender o

estímuloao exercício da liberdade de imprensa e

não o contrário: O General Arnizaut encontra
nos jornais de ontem, além do apelo do Sr, Ulis
ses Guimarães de união doMDB contra aprepo
tência" o discurso do Sr. José Sarney, que assu
miu a presidência da Arena; na qual, segundo
afirmação categórica, prete71Ae trabalhar não
mais como sustentáculo da exceção mas como

promotor da biberdade. A Arena está dispen
sada de dar cobertura aO arbítrio e à intervenção
militar e convocada a ajudar o General Figuei
redo a cumprir a sua jura de fazer do país uma
democracia.

O campo. abre-se aliás à conciliação e, apesar
das, declarações de princípio oposicionistas e da
conoocaçõo a lutar contra o gradualismo das
reformas, a bancada do MDB e seus dirigentes
irão certamente negocia/r com o senador Petrõ
nioPortella e com os Srs. José Sarneye Jarbas
Passarinho a abertura de uma área de entendi
mento que propicie a votação o quanto antes de
projetos como o da anistia e outros que irãogerar
a conciliação nacional e a normalidade institu
cional que integram o progtama de Governo do
General João Figueiredo, o qual, a partir de 15
demarço, será o novo Comandante em Chefe das
Forças Armadas por imperativo do exercício da
Presidência da República.

.

Nos jornais, que desfrutam de uma margem
bastante grande de liberdade, graças à execução
de itens inicias da estratégia de distensão do
Presidente Geisel, há de tudo. O General Arni
zaut de Matos serápossioelmente um bom mili
tar, como o testemunham os seus chefes, mas a

formação do militar não inclui no seu currículo
escolaraulas dejornalismo. Seria curioso que os
militares de um modo geral tomassem conheci
mento pelo menos da primeira aula de jorna
lismo, na qual aprendemos que quando.um. cc-
.ehorromorde um homem isso não é notícia mas

quando um homem morde um cachorro ai está a
notícia, Se os operários estão trabalhando nor
malmente na Inglaterra e na França, não há
notícia. Se entram em greve e vão para a �a, aí
temos a notícia, Aliás, na nossa vida do dia a

dia, não comentamos em caso, nós, civis e mili-.
tares, a rotina do nosso trabalho. Mas se no

caminho encontramos um carro capotado a

emoção que isso nos provoca gera a notícia, que
não nos eximimos de narrar à família.
Mas encerraremos esse assunto passando a

palavra aoPapa JoãoPaulo lI, napressuposição
de que o General Arnizaut, como a maioria dos
oficiaisgenerais dasForçasArmadas, é um bom
católico. Ao despedir-se daAmérica Latina,Sua
Santidade agradeceu a cobertura da sua· via

gem, realizada como imperativo profissional,
Reproduzindo um documento da Igreja, acres
centou que "é necessário que o homem do nosso

tempo conheça os fatos plena e fielmente, ade
quada e exatamente e que, quando uma infor
mação assim vem fornecida pelos meios de co

municação social, todos os homens ·se tornam

participantes dos assuntos de toda a humani
dade", Ainda JoãoPaulo II aconselha osjor:na
listas a servirem, antes de tudo, à verdade, que
melhora e dignifica o homem, "Enquanto perse
guirem esse' ideal - acentua - garanto, que a

Igreja permanecerá ao lado de vocês, porque
este, também, é o ideal dela. Ela ama a verdade e

a liberdade: a liberdade de conhecer a verdade,
de pregá-la e comulficá-la aos demais".
Essa busca da verdade só é possível com a

liberdade e a verdade doponto de vistajornalís
tico está mais nos fatos. Aos políticos e aos mili
tares, aos empresários e aos operários, cabe
criá-los. A nós, divulgá-los e, na medida dopos
sível, interpretá-las com o ânimo de servir à

verdade, no exercício da liberdade,

·

·

,

,

PRIORIDADE DE SARNEY

Como presidente da 'Arena, o Senador José
Sarney dará prioridade à reorganização da sec

ção paulista do Partido, estilhaçada na última
convenção ali realizada para indicar o candi
dato a governador, Esse trabalho de unificação
será levada a todos os Estados, mas São Paulo
seria o caso mais urgente. Por isso mesmo, de
pois da sua posse na Presidência Nacional do
Partido, o Sr. Sarney foi jantar com o governa-,
dor Paulo Maluf e outros paulistas da Arena,
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Esta é a cidade que o

novo Prefeito encontrará
'! -

par� administrar,

: 'O ESTADO - 02 de fevereiro de 1979

Fana' de saneamento básico, proles altamente poíutdos.
sub-emprego originado pelo êxodo rurol. desmatamento ace
lerado, favelas se proliferando na periferia, o.centro conçes
tionado pelo trânsito crescente: estes são olçuns dos proble
mas para o futuro Prefeito. resolver,

o próximo prefeito da Ca
pital, economista Francisco
Cordeiro, que deverá cumprir
quatro anÇ>s de mandato

, (março de 1979 a 1982) vai en
contrar Florianópolis no

ponto mais perigoso de sua

trajetória atual: a cidade está
ameaçada de entrar 'num te�
nebroso período de estagna
ção.

cj raciocínio, do arquiteto
Luiz Felippe Gama D'Eça -

um dos principais planejado
res da Capital, pois foi quem
coordenou a elaboração do
Plano de Desenvolvimento da
Região Metropolitana de Flo
rianópolis -, mostra que,'
safdo de um período de eufo
ria, com 'um desenvolvimento

baseado apenas na construção

civil, o município está hoje
sem' alternativas, pois este

. setor há anos vive em crise.
DRAMA?

O quadro da Capital é as

sustador: o saneamento bá
sico, pela falta de um sistema
de esgotos, a cada dia vai se

transformando
_

num pro
blema de calamidade pública
.Ipor exemplo: a Beira Mar é

P�EÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA 31/01/79

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
Razoáveis

Preçc)s Razoáveis que Devem
Custar no seu FornecedorProduto

Cr$
Cr$
Cr$
o-s
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5
Repolho - cabo c/25 kg
Laranja- - dz.
Banana branca - Kg
Banana nanica - Kg
Morango - Kg

2,60
5,22
1,50
3,50
3,50
6,43
3,50
5,00�

30°;é
30°;é
50%
50°;é
30°;é
30°;é
30°;é
30%
50°;é

Cr$
Cr$

.

Cr$
Cr$
Cr$ .

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

3,38
6,79
2,25
5,25
4,55
8,16
{55
6,50

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais'alto, mais comum e mais baixo. O� primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização,
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
o preço referência deste leyantamento é o mais comum.
Os tipos de produto� comerclatlzados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.
As margens razoáveíe-cónsideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros; além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos considerados neste levantamento "'são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.'
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convartldos em kg.

.

- Alface tamanho médio liso em cabeça.
...;_ Cenoura nantes molho com 'S·cenouras.
- Repolhc:> cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa-com 1-50 a: 190 laranjas convertida em dúzias. (ex, c/14 dz)
-:-' Banana branca madura em caixa convertido em kg." .

- Banana nanica em caixa de 1_8 kg, convertido em kg.'
- .M9ra�g.? caixet·!(?.p'm-·��f,�i'\.in,�,a� çI�. �2·.��, Q0rvertid{0 ,el')} .k�: :UJ ".' ". f' 1""': (I n;,,,;nr

/

·Uú·'
50 aQo� de tradição no mercadode capitais membro das Bolsas.

de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

AO . •. .

Av. Osmar Cunha n.o 15 - 'r 'e '7 :\,
.j S/A Edifício Ceis« .

.

1
/

. .

,
TelefoAes 22-4906 e ,

'., ':

CORRETORA DE VALORES 'Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsâ L' H' I.
MOBILIA RIOS 'Câmbio - custódia de títulos - incentive .. , .:als. ,.

L- ,_...-_-----:----�----------____.J

• COMPANHIA

BOLSA DE VALORES DE 8Ao PA....O - Neg60IH RealI....

BOLSA DE VALORES 00 EXTRÉMO SUL
C.o.C.M •. u,s11_.vocn.,..

BOLETIM olARIO N'!' .. 9.?Jl.1.9
MOVIMENTO DA BOLSA EM .�.�.,./.9.? .. L!.:�7.� ..

· ,

I---o�PE�RfO_D_O_-+-·_�_SL�_;_':-I-R_EL_AÇ_ÁO_If A_ÇO_ES__ +-��_.LU-,-t�_E+-':,_·I�--I°.
,__�E_�I_MOAO_��_���oo_RE�'-4=3�.3�54�.�70-+-(1�00�.0"",o '!tRAPO PFC/Ol 2233.QOC 97,03·
1--'-::g�0�=�sD_"_"·__-I=2=.3=01=.=354-=68�.6,_"O FINOR 17.02 014

I--":=�=��=��=��='�--+-1�.3�29�._62-+-:=39�,6-",3 SPRINGER pp 15.60C o 68

1-- -F2=.3=01=.=354--=68�6'_"O PErROERAS PN 13,20 0,57

,__O"'_,_"_.__ ,,--,8=32=.�94-+-'�24�.• 8=3 BRASIL FPC/16 11.14,� 0,48

I B V E S BASE: 03lOtm "" lIfOO

CIM. ITAU pp

ClMETAL FPC/06
COBRASMA PFC/06
IDEM pp P

COEST CONST pp

CONst,TL PPBC/J8
COPAS pp

OREMER PFC/lO
DURA TEI PPC/52
EWMA pp

ERICSSON OPC/16
FERRO BRAS pp

FnJ BRADESCO' DR

IDEM PN

FRIGOBRAS PPC/15
FUND TUFY. OPC/68
IDEM PFC/58
GUARARJü'ES OPC/20
:mESA OPC/06
IDEM . FPBC/06
lGUA«1J CAFE GP

�EM PPB

IND HERING FPAC/34
IND VILLARES nc/zo
ITAUBANCO PR

KAHSTEN PFC/22
LIGHT

• OPC/25

HOJE I ONTEM I HÁ UMA SE�NA I HÁ UM 'M� I HÁ UM ANO

260,931 260,93 1 26�,13 I 2�5,52 -I 205,08

BAN�PA ON 0,80
,IDEM '- PPC/14 1,70
BARDELLA pp 2,75
BEL MINEIRA OE' ANT 1,06
:aIC MON.A.RK OPC/06 0,57'
BRAD&SCO OH 1,80
IDEM _ PR 1,70
BRÁHMA. PP 1,77

OSCILACAO � COMPO,NENTES DO IEWES

I SUBIRAMI ÓNTEM I-:-
I HÁ UMA SEMANA 1- 0,08 18�IXARAM

1- �,73I HÁ UM M�S I E�TAvEIS

,

RESUMO DAS OPERAÇOES
BRASIL OR

IDEM pp DIV

DlEM PPC/16
CAP BR'AS!LIA PP

CASA 'ANGLO ClPO/24
IDEM PPC/24

Tf'TULOS PÚBLICOS

TI'rULOS NO? NEGOCIOS VALOR VENAL

Tf'TULOS PRIVADOS 1.665.500 2.284.331,8913

DIREITOS oe SUBSCRIç.l.O

17 .024,8563.055PONDOS DL 1376 01
CESP \'PFC/22' 0,60·
OICA FPC/44 1,63

2.301.356,74, TOTAL DO DIA 14 1. 725.555

AÇOES - COMPltRATIVO ACOES MAIS NEGOCIADAS

" ,ESPECIFICAÇÃO VAL, N'oM, QUANT, A�T, MIN, MED, MAx, ÚLT,

��.gª
BRASIL PPC/16
SU,LBRASILE!RO PR

, 'º!!!!:Ml!!�ª
1 MICHELETTO PFBC/20
'PEl'ROBRAS PN
" SPRINGER pp
... TRAPO PPC/01

: f&����gJº�J�§"
• BRASIL pre/16
"LJARCQPOLO ON

: ���ºª",��=�)1§
� FINOR

1,00
7.000 1,40 1,40 1,40 1,401,40
8.500 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00

'

1,00
1,00'
1,00
1,00

3.000 0,80 0,80 0,80 0,80 0,80
7.547 1,75 1,75 1,75 1,75 1,75
30.000 0;52 0,52 0,52 0,52 0,52
1.605.000 1,39 1,39 1,39 1,40 1,40

1,00
\

978 1,38 1,38 1,38.1,38 1,38
475 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00

1.00 63.055 0,27 0,27 0,27 0,27 0,27

LOJAS AMERIC GP 2,37
MAGRESITA FPA 1,02
.MANASA OPC/ll

.

1,75
MESBLA pp 3,10
MET LA FONT PP BON 3,50
METAL LEVE PPO/17 2,50
MOINHO SANT OPC/49 1,13
NACIONAL PN 0,98
NORDON �IET OPC/14 3,50
NOROEST EST PP DIV 1,73
IDEM pp INT 1,66
NOVA AMERIC OP 1,24
PERDIGÃO ppe/Ol 2,65
PE'!'HOBRAS ON 1,45
IDEM ppe/21 1,92
PI)! DHASILIA PPA 2,90
PLA MONSAlfTO OP 3,05
rmm PP 3.27
HEAL ON 0,78
IDE!,1 'PN 0,68

�HEAL CIA IN\' PN 1,60
REAL DE INV ON 1,20
�EALCAFE PPA 3,72
REFR PA.ilAN'A PP 2,95
SER'/'IX ENG OI', 0,43
SlAM UTIL PP 0,37
s rn GUAIrtA PrC/12 0,80
SIPCO BRASIL PP 1,20
SOUZA CRUZ OI' 1,93
STA OLI1JPYA pp fNT l,UO
rzcs; 5 JOSE OI' '3,30
rCELESI' PE' 0,50
IDEM PN 0,48
TRANSPAllA NA PPc/15 0,72
VALE n. DOCE pp 1,15
V J..1:,IET OPO/10!) ,60
Vili!IG PP INT 1,40
'VIDH SMAllINA OI' 2,03
pVJ PPO/17 1,90

� OFERTA DE TITULOS

1,65
1 'I?

O,uo
1,00

I

QUANTIDADE COMPRA VENDA

: ªHi�º§/4.!MiÇº§=f",�2k���WJ�§
� i�JR
'( TEC SI'ERB ppe/10
� SULDItASILBIRO PN
• IDEM ON
� DIST IT'IRANGA PN

MA� IDEAL pp

!" i�tlRANI ��
IDZM OI'

...
IDEM PP
A2.1ADEO HOSS I PP

" m�1IAl ��g�B
't .i:;LEVADORES SUR nO/lI
.� IilEM ppe/11
� GERAL OI' EX/.üIV
cI .DIR HIDRAUL OU
Lr/R GI.OBO FPC/06
IDEM OI' zx
LOJAS RElliER OI'
STA CHUZ S3Z ON
BCO CREn RE.A1 RS OU
ItEM PN

'_ aANRISUL PN
IDEil! PPC/20

t i�r.tt7]L;..rTI�A g;
� i;r��iE� ���7iãO
I I':AUBANCO ON

• 'EM PN
,

272.129
200.000
l5.000
52.)35
17.095
49.�12
30.000
5.1)00
5.000
5.000
s.coo
70.000
50.0üO
,77.000 '

50.000
au.ccc
10.000
15.550
10.000
10.00J )

l:";O.COO
143.00.0
35.(;DO
.35.000
1').000
,�O .000
50.000
')o.or,o
l.O.lOO
'JO.'YY)
7.000

ll.�f)')

0,30
0,26

1,10
1,00
1,00
3.10

O,)'
2,30 -,

2,30
2,30
2,30
1,20

1,40

1,00
1.,00

ri,GO
.

l,:JO
1,00
0,70

0,50
2,40
2,70
2,60
?,60

1,40
1,1,0

l,OO
1,00

1,29
, 1,50
1,42
1,75
3,20
3,00

�,07
0,50
1,33
1,23
1,80
5,60
0,69
3,63
1,32
1,30
1,32
3,35
1,32
1,32
3,60
0,86
1,02
2,10
2,30
2,60
3,92
4,20
1,76
1,20
1,32
1,83,
0,62

O,Bo
1,70
2,75
1,10
0,58
1,Bo
1,10
1,72
1,29
1,50
1.40
1,75
3,20
3,00
0,60
1,60
3,10'
0,66
1,33
1,23
1,80
5,60
0,68
3,65
1,30
1,27
1,30
3,40
1,32
1,32
3,65
0,86
1,02

I

2,10
2,30
2,60
),95
4,20

1,76
1,20
1,33
1,83
0,60
2,35
1,02
l,Bo
3,10

3,70
2,50
1,16

'

0.98
3,50
1,71
1,66
1,24
2,65
1,45
1,90
2,90
3,25
3,4b
0,78
0,68
1,60
1,20

3,80
2,95

0,44
0,35
0,80
1,20

1,80
1,70
3,30
0,46
0.48
0,75
1,15
'O,6Q

1,34
1,95
2,00

59.000 + 2,5
908.000
93.000'

130.000 + 1,8
'669.000 + 1;7
802.000

507.000
..

\560.000 - 1,7
320.000

1.032.000 - 0,6
1.133.000 ,- 2,0

'

,

234.000'" - 2,'1
224.000' - 6,4
97.000 - 4,7
408.000
200.000 - 1,2
102.000 + 1,6

<,
23'6.000 + 3,1.
11.4 ..000 - 1,4
523':000 - 1,5
500.000 - 5,2
2.000 + 1,8

265.000 - 2,8
160.000 I
253.000 - 3,7
199.000 + 0,7
724.000 - 3,7
370.000 + 3,0 (

1.400.000

1.906.000
400.000 + 1,3
200.000

�

603.000

730.000

74.000
100 .000

142.000 + 1,2
. 71.000

32.000 + 0,5
1.121.000 + 1,6
438.000
15.000 +,1,6
492.000 - 4,7
200.000 - 1,2
133.000 - 2,8
110.000

200.000 + 1,6
;L.OlO.OOO + 5,7
2'62.000

122.000 +3,5
I

'99.000
145.000

1)2.000 _ 1,1
505.000

151.000

1)').000
299.000

'5.924.000 - 1,5
100.odo
280.000 + 7,6
73.000 + 6,2
62.000

471.000 + 3,0
125.000

63.000
1.0'41.QOb
100.000 + 1,7

2.343.000 + 4,7 ..

20�7 .000 - 5,4
100.000

1.uDO .000

210.000 -12,1
218.000

300.000 /
159.000 - 8,0
85.000 + .4,3
60.000 + 5,6
187.000 + 1,7
163.000,

893.00rJ - t,,2
362.000 - . .J,2
1()�.00{! + �,2

um depósito de .despejos resi
denciais ao ar livre); o centro
.está congestionado, com os

carros apertando sempre mais
uma poptrlação já neuroti
zada pela falta de espaço; o

êxodo rural, agravado pela
recessão econômica e por uma
inócua política agrícola, criou
na Capital um, inimaginável
bolsão de sub-emprego, cuja
cena seguinte será (ou já é?) q
surgimento, na periferia da

cidade, de favelas - e, conse

quentemente, o crescimento
de uma população cada vez

mais marginalizada do pro
cesso social, econômico e pó
lítico; o meio ambiente, des
protegido (as leis 'existem) está
tornando Florianópolis uma,
Ilha de imprevisível futuro:
suas duas baías estão excessi
vamente poluídas, o desrna
tamento é acelerado, e pelas
praias os banhistas já convi
vem com placas de alerta; a

ocupação da cidade, também,
não obedece a nada: as vilas
vão surgi,ndo pelas encostas.
dos morros, pelos mangues,
em rugares onde a infraestru
tura dificilmente chegará; o

abastecimento d'água, da
mesma forma-com a escassez

dos potenciais e a falta de pre
servação e a poluição dos ma

nanciais, pode levar a Capital
ao caos, sem condições cfe
captação; o' turismo, tido
como a redenção do municí
pio, nunca teve uma política
ou sequer foi organizado; e,
completando, a cidade atra-

.

vessa 'uma insolvência eco

rrôrnica com poucas perspec
ti 'h��h�e, ,rpelJ�Rm:, a Prefe: tlfra
arrecada apenas a oitava fatia
dO' bolo' de lCM distribuído
pelo Estado.
Esta é a verdadeira Floria

nópolis, Ilha de 43 praias que
o novo prefeito vai encontrar.
Como se vê, simplesmente
tapar buracos ou construir
obeliscos "ad memoriam" não

. é, efetivamente, a política
administrativa "ideal" a ser

adotada na Capital.
. IDENTIDADE

.

Para o arquiteto Luiz Fe

lippe Gama D'Eça , no en

tanto, as soluções não.se mol-·
dam "assim tão difíceis, por
que, hoje, os prefeitos podem·
contar com o apoio de vários
programas do Governe Fede
ral" e, como ele 'salidnta, "a
imaginação é importante",
pois não se consegue um de
senvolvimento racional pelo
simples processo de rotina
administrativa;
O problema de Florianópo

lis, porém, segundo entende o
arquiteto, é a falta de uma iden
tidade de Capital para a Capi
tal. "O que precisa é o Es
tado se convencer que os pro
blemas de Florianópolis são

problemas) estaduais" - co

loca.
.
E Gama D'Eça exemplifica

os crescimentos de Porto
Alegre e Curitiba, tendo ao

meio uma comprimida e tí
mida Florianópolis, como re

sultado de .políticas urbanas'
diferentes. No Paraná e no

Rio Grande todas as rodovias
convergem para a Capital,
enquanto que a influência da
Ilha não vai além da área me-

tropolitana.
.

E, como conclui, "uma Ca
pital não pode se desenvolver
sem estradas. Falta a BR-282, a
Via Expressa Sul". Este ca

minho, aliás, é a via básica
do sistema vário proposto
no Plano de Desenvolvimento
da Região Metropolitana,
elaborado com a coordenação
do arquiteto.
"O. principal problema do I

novo prefeito é implantar o
Plano de Desenvolvimento,
que resolve todos os proble
mas por ordem de prioridade.
Ele não tem outra coisa a fazer
a não ser executar o Plano;'
que tem 26 projetos. Resol-.
vendo os 26, ele resolve todos
os problemas da cidade, sem

exceção. Florianópolis é uma

cidade inviável somente para
os incapazes".
Gama D'Eça cita um

exemplo clássico de como as

soluções propostas no cha
mado Plano Diretor são in
dispensáveis. O documento
sug€fe que umá parte do
aterro da Baía seja comercia
lizado, com o que, o municí-

I

pio teria condições de fazer
toda a urbanização necessá
ria. "Consta que o Governo
do Estado deu o aterro' como
garantia dos empréstimos ex

ternos para o programa rodo
viário: Eu não posso provar.
Mas não fizeram nada na Ca
pital.

Este dinheiro (do emprés
timo externo com o aterro em

garantia! deveria ficar aqui,
pois a valorização da terra é

daqui" - exemplifica.
.

Sua insistência no Plano de
Desenvolvimento tem outra
razão: "Ele previa a constru

ção de duas pontes. Foi cons
.truída a Colombo Salles e o

DNER convenceu que só uma
bastaria. Agora é necessário
construir outra, como já pre-

via o plano. Mas agora cus

tará muito mais caro."
Este desprezo aos projetos,

sem dúvida tem estancada o

desenvol�lmento da cidade. O
Projeto Oceânico, enviado
pelo ex-prefeito Esperidião
Amin ao Governo do Estado;
e que planejava a ocupação
ordenada da região do 'Cam
peche, teve sua exposição de
motivos aprovada pelo go-.
vernador Konder Reis, que
inclusive deu a ordem de exe

cução, "mas nada se fez" - diz
Gama D'Eça.

Interessante ainda (e preo
cupante) é o medo que as ad
ministrações que se sucede_m
na Prefeitura de Florianópolis
têm de uma metropolização
da, Cidade. "O fenômeno da

�êpoca é a metropolização -
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Texto de
, Jurandir

Pires Camargo..

lembra o arquiteto - e é impor
tante ordená-la pois quando
se abre os Olhos a cidade já
virou metrópole, e os proble
mas serão insolúveis".

E este é nó górdio da Capi
tal. A cidade, nem de longe, é
,um centro urbano de projeção
nacional. "A Capital deve ser

como o sol e seus satélites.
Nós não temos sol". Joinville,
por exemplo, é polarizada por
São Paulo, .e outros municí
pios catarinenses giram na ór
bita de Curitiba e Porto
Alegre.
"Isto descaracteriza o Es

tado. É nas cidades que se de
senvolvem as idéias. Não se

pode administrar Florianópo
lis sem pensar na área metro

politana, pois tudo o que se

fizer aqui vai repercutir no Es-

tado" -' analisa. Por isso é que
Gama D'Eça vê a organização
da política urbana como a ar

rancada necessária do novo

prefeito: "A única forma de
acordar o Estado é acordar a

Capital".
,

E o arquiteto vê o próximo
período administrativo como

uma das épocas mais férteis
para acordar se a Ilha, ador
mecida em cima de velhos
problemas e de amontoados
de projetos, A postura da po
lítica urbana do próximo Go
verno,-o do general João Bap
tista de Figueiredo, 'será a de
dar prioridade às cidades de

porte médio, como única
fórmula de equilibrar o terrí
vel crescimento de megalorne
trópoles como São Paulo.

Cordeiro, o novo
Prefeito,

encontrará

_, ;:.J,���rjg��k
problemas.

As duas baías já estão totalmente p�I�lídllS.

ANTONIO IMÓVEIS
ADMITE: AmpliandQ seu quadro de corretores, admite
04 (quatro) corretores de imóveis com ou sem experiên
cia.

OFERECE: Ajl:lda de custos, clientela já cadastrada e

ampla carteira de imóveis, além de cobertura nos fecha
mentos e bom ambiente de trabalho.

Tratar à Rua Santos Saraiva, 752 - Estreito, rio horário
comercial.

ABER. FECH. QUANnDADE OSC, ..

ACESITA cP 0,93 0,92' 70.000
AÇOS V.ILL PFC/19 1,00 0,97 412.000 - 1,0
ALPARGATAS OPC/35 2,801 2,75 711.000
AMERICA SUL ON 1,90 1,00 95.000 /
Al'l'TARCTICA OE'C/37 2,35 2,40 181.000 + 4,3
ARNO PPC/.65 2,50 2,60 108.000 + 4,0
ARTE[ OP 1,40 1,40 500.000'
IDEM P� 1,87 1,95 703.000 +"'5,4
ARTlIDR LAGE ()li. 0,.45 0,45 '406.000 /

COMPRO

Compro dois Apartamentos na Ay. Beira Mar
Norte ou imediações. Preço' de Cr$
1.300.000,00 a 1.800.000,00. Tratar pelo tele
fone 44-1825 - sem i ntermed iários, com o Sr.
Paulo Cézar.

_- ,

As ruas centrais já não comportam o grande número de veículos.

Novas favelas surgem II cada dia na periferia da cidade.

t 'APARELHOS ULTRA·MODERNOS
� Recém chegados da Europa, e Consulte um médico especialista.

�'
-PÃEENCH'7. ESTE cUPOME ÃEêEBA'j

.

. GRÁTIS FOLHETO. I

"COM() OUVIR MELHOR" I

de WALDEMAR NAZARETH I N�:e .':
Rua Felipe SChm'dt, 27 . 10� ando I Cidade.. I

C/l008 . fone: 22·6847 . CEP aa.opo I I
.

FlorlanópólIs . SC
' I.:s�ac:0:.: _ :.: _ :.:

.

.:. _.:.:
.

.:..
.

..:, :.:
.

..!

Empresa em fase de grande expansão
necessita de moças e rapazes para tra
balhar com vendas. Com ou sem expe
riência. Tratar a partir das 17:00 horas à

Rua: Fúlvio Aducci, 922 em frente ao
B radesco-êstreito ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 - Polícia

Os interessados deverão dirigir-se à rua Felipe Schmidt
Centro Comercial ARS sala 208.

Ao lado do noivo Bernard, Patrícia exibe o documento assinado por Carter que comuta sua pena.

Patrícia Hearst já em

liberdade apôs 5 anos
Pleasanton, Califórnia - Patrícia Hearst, herdeira
do magnara jornalístico Randolph Hearst, recupe
rou ontem sua liberdade após cinco anos conturba
dos em que foi sequestrada, interveio no assalto a

um banco e foi condenada à prisão.
A jovem saiu ontem de manhã da prisão agitando

os documentos de sua liberdade sob um sol radiante
e com um amplo sorriso, acompanhada de seu ad
vogado, George Martinez, e seu noivo, o policial
Bernard Shaw, enquanto a zona era intensamente

patrulhada e um helicóptero da polícia da Califór
nia sobrevoava toda a zona.

Sua saída da prisão, situada a cerca de 48 quilô
metros de São Francisco, foi transmitida pela televi
são para toda a zona.

,

Patrícia disse: "Quero agradecer a meus pais, mi
nhas irmãs, a Georgey Bernie e a todas <;IS pessoas do
comitê". Se referia a um grupo constituído para
pressionar o presidente Jimmy Carter, com o obje
tivo de comutar sua sentença por roubo de banco.

Enquanto isso, em HiIlsborough, a 64 quilôme
tros de distância, seus pais, suas irmãs e seus amigos
preparavam uma festa para comemorar seu re

gresso ao lar.
Sua libertação ocorreu três dias antes do quinto

aniversário de seu sequestro pelo denominado
Exército de Libertação Simbiones (ELS) e três dias
depois de o presidente Jimmy Carter comutar sua
pena de sete anos de prisão por se unir ao ELS no
assalto a um banco de São Francisco.
Patrícia, que completará 25 anos a 20 de fevereiro

próximo, esteve presa. um total de 23 meses.

A"GRADECIMENT'O
I
�

Ao assumirmos, na Assembléia

Legislativa do Estado, a cadeira'
corn que fomos distingüidos
pelo povo catarinense, nas últimas

eleições, queremos agradecer
aos nossos eleitores, especialmente
aos de Joinville, São Francisco
do Sul e Araquari,
a confiança em nós depositada,
'Sabemos que a missão é árdua,
mas levamos a todos, de público,
a ihtenção de bem servir,
tudo fazendo no sentido de
minimizar os problemas
que afligem a nossa região,
Na Assembléia Legislativa

.

ou em .Joinville. onde continuaremos
a residir, estaremos à disposição
dos nossos eleitores.

DEPUTADO ESTADUAL

GEOVAH AMARANTE

joinville (Sucursal) - O la
drão Lourival da Silva, que

,

se evadiu da Cadeia Publica
de Joinville , onde estava

cumprindo pena de 25 anos,
foi localizado no Paraná na

madrugada de terça-feira,
por policiais joinvilenses,
que o atingiram com um tiro
no ombro mas ele conseguiu
escapar.

Delegacia do Estreito faz

investigaçoo para prender
a quadrilha de assaltantes
Prosseguem as investiga- foram encontrados pelos po- nuição no número de rou-

ções que estão sendo efetua- liciais do Estreito. bos.
das pela Delegacia do Es- . DIMINUIÇÃQ DE MASSANEIRO
treito no sentido de desbara- ROUBOS Trancafiado em uma das
tar uma vasta rede de assal- Sentado em seu gabinete celas .da Delegacia do Es-

tantes que nas últimas se- completamente tomado por treito, o assaltante João

manas vem .atuando em objetos furtados e que em Massaneiro , 28 anos de

todos os bairros de Floria- breve serão devolvidos aos idade, preso na última Se

nópolis. Na tarde de ontem seus respectivos proprietá- mana, deolarou estar sendo

inúmeros objetos que ha- rios, o delegado João muito bem tratado por todos,
viam sido roubados foram Thiago de Mattos os policiais daquela Delega
recuperados por aquela De- mostrava-se orgulhoso com. ci�, "Ai de �im, se tivesse
legacia, tais como uma um índice verificado nos úl- caldo nas mao da Delegacia
grande coleção de objetos de timos dias. Trata-se da di- de Furtos, Roubos e De

prata, todos de propriedade minuição do número de re- fraudações".
'de Hermínio Daux Boabaid, gistros de roubos em resi- Diante da interrogativa
residente no bairro de lta- dências. "Nos três últimos do repórter sobre-os motivos
guaçú. dias - diz ele - não foi re- da sua apreensão, ele decla-
Além destes, vários ou- gistrado um único roubo, rou: "olha 'nêgo, tu entra lá

tros materiais rou-badas, com exceção de um toca- num dia e no outro já estás
todos nas, mãos de Massa- fitas. Anteriormente _:_ cheio de manchas roxas em I

neiro, o indivíduo preso esta prossegue - recebíamos todo o corpo". Concluiu
semana e que levou à prisão cerca de dois a três registros af.irmando que "lá a gente
os três irmãos Amaral na de assaltos, o q ué nos toma pau de verdade e não
terça-feira última, também mostra uma sensível dirni- pode nem chiar";

Polícia, prende assassino
de um jovem em Itajaí

Itajaí (Sucursal) - A polícia
de Itajaí, juntamente com a

Delegacia de Polícia de

Ilhota, prendeu ontem por
voltas das 16 horas, o margi
nal Lindolfo da Silva (vulgo,
Dolfo) - elemento responsá
vel pela morte de Ademir
Antonio da Silva, 24 anos,
residente a Rua Anita Gari

baldi, nesta cidade,
Lindolfo estava foragido

desde ,sábado último,
quando por volta das 3 ho

ras, defronte ao Clube Re
creativo Fiusa Lima, dispa
rou um tiro de revólver ca-

,

Iibre 38 no peito de Ademir,
que veio a falecer anteontem
no Hospital Marieta Konder
Bornhausen, nesta cidade.
A prisão do marginal,

também residente nesta ci
dade e condenado pela De-

1egacia de Brusque por prá
tica de assalto, foi feita em

Ilhota, quando o mesmo tra- foragido.
fegava pelas ruas) RECUPERAÇÃO
BALEADO A polícia de Balneário'
lnidornar Farias, resi- Camboriú, com ajuda da

dente a Rua Carolina Vai, _ polícia de Itaperna, encon

latti, número 240, nesta ci- trou abandonado, ontem

dade, foi baleado anteon- pela manhã, na av. Atlân

'tem, por volta da 19 horas, tica, o Volks Brasília, placas'
ao lado da igreja do Santís- IT-0430, de propriedade de
simo Sacramento, por um Luiz Vailatti Filho, funcio
elemento conhecido pela po- nário da agência do Banco
Iícia como Joaquinzinho. Barnerindus, em Itapema,
A vítima trafegava pela que foi assaltado por 3 ele

Av. Marcos Konder, ao mentos e Cr$ 367.125.06 -

lado da igreja, quando, sem dinheiro pertencente aCasa
motivo algum, segundo tes- Flamingo.
temunhas presentes, J03-
quinzinho puxou de um re

vólver e disparou um tiro

que veio a acertá-Ia nas cos

tas,

Inidomar encontra-se in
ternado no Hospital Ma
rieta Konder Bornhausen,
em estado grave, enquanto
Joaquinzinho encontra-se

-
.

'\

Apesar de encontrar o au-
tomóvel, o delegado de Bal
neário Camboriú.Herrnínio
Renato Pereira, disse não ter
nenhuma outra pista do,

caso, mas afirmou' que "as
buscas continuarão diaria
mente até que seja desven
dado de vez".

Rp'LâClio,o que-:fugiu da prisoo
't

de Jóinville é preso no PR
No entanto, ao perceber que dores da cidade três dias de
não era Lourival, o policial. pois, Devido a ameaça que
se descuidou e o rapaz pulou sofreu dos parentes de sua

a janela do barraco. Neste vítima, prometeu às autori
instante, ao notar. a movi-: dades que não tentaria no-

-rnentação, Lourival fugiu, varnente. No entanto, nc
Durante a sua fuga, outro dia 27 de dezembro último,

comissário o reconheceu e ele liderou a fuga de cinco
lhe deu voz de prisão: mas, j, elementos na mesma cadeia,
como ele continuou a correr

disparou-Hié um tiro no Um dos seus companhei
ombro esquerdo, o que não o ros de Iuga , Francisco

Na noite de segunda-feira impediu de continuar a fuga,
. Osmar Valentin, de 24 anos,

passada, o delegado regio- Os policiais de JoinvilIe se foi assassinado na rnadru
nal de polícia de Joinville, comunciararn com a delega- gada de quarta-feira no inte
João Pessoa Machado, re- cia de Ponta Grossa e mos- rior do município de Join
cebeu comunicação da polí- traram fotos de Lourival, ville. Alguns' moradores da
cia do Paraná de que Louri- que foi identificado coma região informaram à polícia
vai da Silva estaria morando sendo o responsável por um que por volta de 2, horas da
em um barraco de alguma assalto a mão armada a um madrugada escutaram dois
favela de Ponta Grossa. cobrador, na-mesma cidade, disparos, porém, pensaram
Imediatamente seguiram um dia antes,

.

tratar-se de caçadores" _

para aquela cidade para- Ele ainda assassinou no

naense o 'delegado Gru ba ano passado a proprietária
acompanhado por dois co-

,
da residência que estava pino,

rnissários. Algumas horas tando. Ao descobrir o local

após, os policiais localiza- onde era guardado o di
ram o barraco onde estava nheiro, ele tentou arrombar e
morando Lourival perten- foi flagrado pela dona da
cente a um parente seu, casa. A sua reação imediata

foi atacá-Ia com um pedaço
Ao entrarem no barraco, de madeira. O golpe foi

por volta das 6' horas, a m�rtal e ele foi condenado no

equipe encontrou o local final G,O ano passado por la
vazio achando porém, al- trocínio, com pena de 25
guns documento do fugi- anosde prisão,
tivo.Depoisdeumalongaes- Antes do julgamento,
pera, um dos moradores da Lourival fugiu espetacular
pequena casa entrou e foi. mente da cadeia de Joinville,
calçado por um comissário .. mas foi encontrado nos <1,111;

Ao comparecer ao local, a
polícia de JoinvilIe encon
trou várias marcas de pneus
de automóvel. Segundo al�
guns policiais, o marginal ,

pode ter sido assassinado em

outro local e apenas trans

portado para onde foi en

contrado. O corpo foi le
vado ao I M L de Florianópo-
lis para a necropsia. Uma
fonte da polícia informou
que não dispõe de provas
que levem aos assassinos, e

que somente o laudo do
I M L poderá auxiliar nas in-

, -'

vestrgaçoes.

O ESTADO - 02 de fevereiro de 191?

r

'Empresa de Grande Porte, em fase de expansão, necessita
para colocação imediata de

-

VENDEDORES _:_ retirada média Cr$ 10.000,00
.

SECRETÁRIAS GERENCIAL
ESCRITURÁRIO - com prática em datilografia.

ONU pede que países
·

marítimos controlem o'

tráfico de narcóticos
,

Genebra - A Junta de Controle de Narcóticos das Nações
Unidas fez apelo ontem aos países marítimos no sentido de que
intensifiquem seus esforços para impedir o contrabando de

drogas em alto mar.. '

A junta de 13 membros pede aos governos, ein seu boletim
anual de 78, para que atuem conjuntamente na luta contra as

redes de traficantes que aproveitam as vantagens das normas do
comércio marítimo para violar impunemente as convenções
internacionais, .

Disse que foram confiscadas "quantidades substanciais" de

maconha nas inspeções periódicas de certos navios na Europa
.Ocidental e que recentemente também foi encontrada maconha

em barcos que navegam entre as Américas do Norte e do Sul.

No mar meridional da China, diz o boletim da juntà, os .

, pesqueiros transportavam ilegalmente ópio-entre a Tailândi� e

o território de Hong Kong, mas acrescenta que agora também

há "certos indícios" de um tráfego de entorpecentes no pacífico
sul-ocidental.
A junta - o principal organismo de investigação do comér

cio de drogas no mundo - pede aos governos que observem. '

com mais atenção as transferências de capital de um para outro

pa�,
' .

Apela a uma mais severa investigação do movimento de

capitais que, diz financiam o tráfico internacional. Isto, in
dica, poderia eventualmente permitir a identificação dos verda
deiros organizadores do tráfico:'
O boletim analisa depois casos individuais é sugere a redução

da produção mundial de morfina, Chega à conclusão de que a

não ser que ocorra um "grande e imprevisível" aumento da

demanda, em 1982 a produção da morfina será em média, 50

, (

por cento superior a' procura.
Apesar de certos progressos conseguidos em alguns países, a

junta também diz que nãohouve em 1978 redução da produção'
global ilícita de ópios, Os traficantes adicionaram agora o '

Líbano às áreas de cultivo ilícitas, "aproveitando a temporária
falta de autoridade estatal".

A maior parte da heroína confiscada na. Europa ainda se

origina no Sudeste Asiático, diz o informe da junta. Mas a

heroína do Oriente Médio agora ocupa um "lugar de destaque",
especialmente na Alemanha Federal. Enquanto isso, houve

. I

uma "considerável decadência" da pureza da heroína e uma

diminuição das mortes de viciados no mercado ilegal norte
americano, principalmente devido à campanha empreendida
pelo México para erradicar o cultivo da papoula.
A junta diz que a procura da maconha alcança atualmente

"vasta dimensão" e acusa alguns governos, que não identifica,
de adotar uma atitude negligente para sua fabricação e tráfico.
Diz que há um "abuso generalizado" da maconha nas Américas
Central e do Sul,

A ocorrência da maior procura de cocaína continua sendo
nos Estad�s Unidos e Canadá, segundo o informe, mas seu

tráfico se intensifica na Europa, particularmente na Espanha,
Itália, França e Grã-Bretanha,
Ü uso do LSD parece manter-se relativamente estável na

América do Norte e Europa Ocidental, - diz o boletim, acres
centando que as autoridades de certos países sul-americanos
.decididamente notaram um aumento,

_;. }�bs Est.�d�s�Un!cl.o�, o abuso de Ienciclidina -,PCP -, um
alHcinóg�no manufaturado a partir de substâncias que podem
ser conseguidas fácil e legalmente, chegou a-vproporçôes alar
mantes", diz,

'
-,

O tráfico e abuso mundial de estimulantes, particularmente
de anfetaminas, "aumentou consideravelmente," durante os úl
timos doze meses, continua o informe, Foram descobertos na

Europa Ocidental laboratórios clandestinos na Holanda, Ale
manha Federal e Grã-Bretanha, enquanto na África, o abuso de
estimulantes parece que está aumentando.

Praticamente t080s os países africanos informaram sobre uso

de maconha e a junta apela às autoridades para que inspecio
nem todos os navios suspeitos, "especialmente no caso de gran
des quantidades, que somente por seu volume 'deveriam atrair a
atenção",

"
"

Finalmente, a junta adverte sobre uma nova tendência que
diz ser crescente, particularmentepo Peru e Bolívia; a de fumar
"pasta de Coca", uma substância preparada com folhas de coca,
misturadacom maconha ou fumo comum. Afirma ajuntaqueo
hábito pode converter-se em abuso múltiplo de drogas nas

zonas urbanas e adverte: "esta forma de abuso causa 'Canse:'

qüências. particularmente perigosas para a saúde:.. Temos de'
redobrar a vigilância",

..>
,

Rio presta socorro às

vítimas da inundação
Rio - Ontem pela manhã três caminhões, levando alimentos e

roupas, seguiram para Natividade e Porciúncula, com equipes
de socorro e u/m helicóptero, 'para ajudar no resgate da popula
ção que está em bairros álagados dessas ,duas cidades e áreas

próximas,
Ontem a Defesa Civil começou a recolher alimentos na Co

cea, colchões e roupas para a população flagelada. A Defesa

Civil do Estado está prestando socorro também à população de

cidades do Espírito Santo, próximos ao Estado do Rio, e a

situação é pior em Castelo, Alegre e Bom Jesus do Norte. Outro

município que amanheceu com problemas é São João da Barra,
para onde foi uma turma de socorro atender osmoradores de

Itabapuana, onde o rio do mesmo nome se encontra com omar. ,

O local foi alagado e continua chovendo na região.

Água contaminada causa

doenças em Rio Branco
Rio Branco - Várias casos de desidratação e diarréia foram

registrados nos últimos dias nos hospitais desta capital, provo
cados pela água que está sendo distribuída pela Sanacre, que
deixou de fazer o tratamento (tradicional por cloro e sulfato de
alumínio, substituindo-os por cal. ,

.

Além dessas duas doenças, os hospitais estão atendendo
também muitos casos de pessoas com fortes irritações na pele,
causadas pelo cal. Grande parte da população deixou de con

sumir a água das torneiras e passou a utilizar a de poços e

cacimbas, apesar das recomendações dos técnicos da Sanacre
prevenindo' que a água dos poços é altamente contaminada.

'

Nos dois principais hotéis da cidade, �hópedes estão
usando água mineral para lavar o rosto. O problema tornou-se
tão sério para os gerentes de hotéis que um deles, o do Floresta
Hotel, atendendo as reclamações, teve que ser internado por
recomendação médica. Alguns hospitais também deixaram de
consumir a água da Sanacre e passaram a utilizar a de poços.
A companhia estáesperando uma remessa de cloro e sulfato

de alumínio por avião, já que a BR-364, que liga Rio Branco a

Cuiabá, está dificultando bastante o tráfego de caminhões,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Carta Patente 1-2, de 25.10,65/Cert"GEMEC RCA 200-74/127/CGC 15.124.464/0001/ Matriz: Rua Lauro Müller"s/n.,
.

Edif. do Centenário, Salvador·Ba.
.

ATIVO

EXTRATO DO BALANÇO PATRIMbNIAL ENCERRAOO EM 29.12.1978
PASSIVO

CrI Cr$ Cr$

CIRCULANTE E EXIGIVEL A
LONGO PRAZO

Depósitos à Vist'a ••••••.•••• _ • '.. 6.839.304.950,66
Depósitos a Prazo ••• __ •• ,._ • • •• 1.680.061.328,76
(-) Despesas a Apropriar. • • • • • • •• (162.354.248,88) 8..357.012.030,54
Relações I nterbancárias e

.

Interdepartamentais •••••••••••••••.•• : • • •• •• 7.644.218.814,83
Obrigações por Empréstimàs .•••••••••••••• ; � ••• 11.651.187.838,86
Obrigações por.Recebimentos • o • • • • • • • • • • • • • • •• 1.265.141.408,16
Outras Obrig"ções •••••••••• ·0 •••••• o o ..... o 1 •.760.372.215,75

PATRIMONIO LIQUIDO
.

Capital e Reservas � ,.� . 2.646.737.142,25.

Cr$
,

Receitas Operaclonels """." • " " •• " " • " " • " • " •

Despesas Operacionais " " "',, •• " " " " " " " • " " .'" "

. Result.ádo OperaFional • " : •• " .' "'I "."; " " " " " " .. "

415.850.175,97
(30.421.973,18)
385.428.202.•79

49.413.000,00

336.015.202,79
,

CONTADOR
"

JOS� M. A. LIBERATTO DE MATOS-C.R.C. BA.318

CIRCULANTE E REALIZÁVEL A
LONGOPÀAZO
Disponibilidades ,......................... 1.353.928.401,01
OpereçlSei de.Cr*lito ••••••••••• '14.437.900.993,34
C�ltos em Liquidaçlo • • • • • • • • • • 68.169.064,30
(�) Receitas a Apropriar ••••••••• (152.078.584,271
I-I Provisio para Ditvadores Duvidosos. (108.166.064,30 14.245,825.409,07

, Relações Interbancárias e

Interdependentes. ' •••••• o . o o

' 8.740.527.629,00
Cr*lltos Diversos •• ". 0 ••••• � 0 ••••••••••

' •••• 5.491.811.104,59
ValoreseBenl ••• o' •• :'0"0 o. 0:............. 211.975.643,99

,

30.044.068.187,66

PERMANÉNTE
Investimentol •••••••••••• ' .•••

Imobilizado •••••••••• � •• "0 ••

Diferido :.;.'•••. : •••••• : ••••

1.874.669.948,Ot
1.oo9.624.4�4,60
396.306.840,12 3.280.601.262.73

TOTAL
-,

•••• , ••• o ••••••
'

••••.••••••• -,•••••• 33.324.669.450,39 TOTAL •• o ••
I
••••••• o ••••

'

••••• � •• o o •••• 33.324.669.450,39

C,'$

Resultado di C�rreçio MO'netária' ••• o ••••••.••

Resultado do Semestre Antes do

Imposto da Renda -

Provisão para Imposto de Renda •• o o o .. ,; o • o '" •

Participações, Estatutáti!ls no Lucro .............

EXTRATO DA DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO
SEMESTRE ENCERRADO EM 29 DE DEZEMBRO DE 1978

.

Lucro LIquido do Semestre ,.

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO,. '

PÁMPHILO PEDREIRA FREIRE DE CARVALHO - PRESIDENTE
• INNOC�NCIO MARQUES DE GO�S CALMON - VICE·PRESIDENTE
PAULO S�RGIO FR�IRE DE CARVALHO GONÇALVES TOURINHO - VICE-PRESIDENTE·
FRANCISCO DE SÁ JÚNIOR - CONSELHEIRO
A.LBERTO MARTINS CATHARINO - CONSELHEIRO
AOELINO FERNANDES COELHO JÚNIOR - CONSELHEIRO
CARLOS BENIGNO PEREIRA DE LYRA NETO - CONSELHEIRO,
JAYME TARQUI'NIO BITTENCOURT - CONSELHEIRO
JOS� FARANI PEDREIRA DE FREITAS - CÓNSELHEIRO
JOSe DE SÁ NETO - CONSELHEIRO
VALDEMÀR TOURINHO DE ABREU - CONSELHE"lRO'

DIRETORIA
FRANCISCO DE sA JÚNIOR - DIRETOR PRESIDENTE
ALBERTO MARTINS CATHARINO - DIR'ETOR VICE·PRESIDENTE
VALDEMAR TOURINHO DE ABREU - DIRETOR VICE·PRESIDENTE
ALMIRO FERRO _:, DIRETOR

.

ANTONIO CALMON.DU PIN E ALMEIDA - DIRETOR
AUGUSTO CALMON VILLAS·BOAS - DIRETOR
JOS� CALMON DE SOUZA TEIXEIRA - DIRETOR
JOS� RIVALDO PACHECO - DIRETOR
JOS� DE SÁ NETO - DIRETOR
LAFAYETE COUTINHO TORRES - DIRETOR'
LUIZ RICARDOc'ARVALHO,DE CASTROLYRA-DIRET@R

.

MANOEL KELLER DASILVA-PIRETOR
.

.

PAULO FERNANDO MELO MACIEL DOS SANTOS - DIRETOR
SEBASTIÃO SIMC'lES FILHO - DIRETOR (

ZITELMANN DE OLIVA - DIRETOR
"

Ce)
BAN(O (ONOMICO

_-----------:---------------:------------D(INV(�n....,NTOsA--- ------_'-- _

Carta Pate!'!t. A·72/1862 de .15,08.72 1 CGC 13,·538.319/0001·171 Matriz: Rua Lauro Müller, s/n.,·E'dif. do Centenário. Salvador·Ba.

Gv

EXTRATO DO BÀLANCOPATRIMONiAL ENCERRADO EM 29.12.1978

ATIVO

CIRCÚLANTE E REALIZÁVEL A
LONG,O PRAZO

Disponibilidades.••••••••••••••••••.••••••••
Financiamentos e Repasses •••••••• 10.195.049.03.7,57
Cr�itPs em Liquidaçio • _ • o • ',� •••

' 31.909.224,89
Rendas a Apropriar de Financiamentol '. (1586.912:377',97)

.

ProvisIG p/Dl!II8dores Duvidosos • • • • • (49.198.133\131
Outros Cr*litos " Velor... o" o • o • Ó ••• o •• o • o ••••

156.389.622,32

9.490.847.751.36 .'.

1.629.847.485,43

Cr$
PASSIVO

CIRCULANTE E EXIGIVELA .

LONGO PRAZO
.

Depósitos a Prazo • o •••••••••••
' 6.810.975.492,18

Despesas a Apropriar c/Depósitos •••• (696,468.927,321 6.114.506.564,86
Recursos p/Financiamentos e Repasses '

•• : ••• '

••••• o,, 3.631.014.742,17
Outros. Recursos a Exi9ibilida�es,. o ••••••••••• � • • • 996.212.548,89

tO.741.733,855,92

Receitas Operacionais _ •••••••••• , ••• , •••

Despesas Operacionais • • • • • • • • • ••• , ••••••

Resultado da Correção Monet,ária ••••• "
•• o •• o

Resultado do Semestre Antes do, I. Renda •••••••

Provisão para ImElosto de Renda ••••••• o •• � ••
Participações no Lucro .

Lucro Liquido do Semestre ••• '

'

•••••

Cr$

1.532.093.256,53

1.339.814.872,73

(79',155.401,711
113.122.982,09

(16.850.000,001
(36.543.000,001

59.729.982,09

CONTADOR

f,llYBE.RTO""PL1N 1"0 M�RTIIiIS-SfI:'VA� C;R.CXA:3.43'O

PATRIMONIO LIQUIDO

Capital I Reserv�s ••••••• � ••••••••••••••••• 996.529.825,40PERMANENTE

InvestimentQi • o' o . o o o o ... o o o o o • 432.844.091,48
Imobilizado.· o," o ... o .. o o o... 11.463.168,64
Diferido. o o •. o . o • o o o o o •• o . o 16.871.562,0� 46' .178·822,21

TOTAL .�.• � :.' .' ti ••••••••••••••••••• � .'•••• 11.73,8.263.681,32 TOTAL , 1.738.263.681 ,32

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
ALS'ERTO MARTINS CATHARINO..J PRESIDENTE
VALDEMAR TpURINHO Il>,E AB,REU- VICE·PRESIDENTE
ANTONIO CAl:MOH. OU PIN E ALMEIDA - CONSELHEIRO
FRANCISCO DE SA JÚNIOR - CONSELI'IEIRO ,,,.,. '"

JOS� DE SÁ NETO.., COI\ISELHEI RO �
PÁMPHILO PEDREIRA FREIRE DE CARVALHO-CONSELHEIRO ,.

PAULO SeRGIO f:REIRE DE CARVALHO GONCALVES TOURINHO -CONSELHEIRO

DIRETORIA
FRANCISCO DE SÁ JÚNIOR - DIf.lETOR PRESIDENTE
GEORGE CRAIG DE GO�S CALMON - DIRETOR
JOS� FARANI PEDREIRA DE FREITAS - DIRETOa

*-' 'JOS� SANTOS PEREIRA . .,.. DIRETOR ._ ;

José VIEIRA DE SANTANkNErQ_- ÕIÃETOR ,
LAFAYETE COUTINI'tO TORRES:.. DIRETOR •

LUIZ ANTONIO CASADO D'UTRA - DIRETOR
RIVALDO GOMES GUIMARAES - DIRETOR

,(e)
(ASAfORTE S.A.

__-------------------------------------CRWIlOIItOBIIIAR:O--- --------_,_------'---------------.

Praça da I n91aterra, 2 'Salvador-Ba I Carta Patente do Banco Central do Brasil A-67 /167 1 CGC 15.177 .405/0001·77, I.nsc. Banco Nacional da Habitação n. 27

ATIVO

EXTRATO DO BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 29.12.1978
PASSIVO

Cr$ Cr$
CI�CULANTE E EXIGIVEL A
LONGO PRAZO

Cr$ CrI

EXTRA!O DA DEMONSTRAÇAo DO RESULTADO,
DO SEMESTRE ENCERRADO EM 29.12.78

Cr$

Despesas Operacionais .••••••••••••••• '.' •

Reseitas Não Operacionais ••••••
'

•••••

'

•••.•

Despesas' Não/Operacionais ...•••.•• � .•••••

. Resultado da Correção Monetária •.. \•• _ •••
'
•••

Resul tado Líquido do Semestre Antes do

Imposto de Renda ...
I
..•••••••• , •••••••

Provisão pára Imposto de Renda .•. _ .••••••••

Resultado Líquido 'do Semestre Após
o Imposto de Renda ..•••••• ; • � • • •• •••• • 121.611.015,23
Pàrticipações Estatutárias •.•••••••••••••• , (22.110.000,001

Receitas Operacionais 830.382,767,62

(673.505.054,061

17,864.426,74

(6,002.183,37 )

(17.491.554,12)

151.2!18.402,81 \

(29.637.387,58)

99,501,015,23

I .

CIRCULANTE E REALIZÁVEL A
LONGO PRAZO

Disponibilidades, •• : ••••• o • • • • 374.300.907.10
.

APlicaç.iio Imobiliárias • � • • •.• • • • •• 3.203.115.589,28
Aplic<!Ço5es Imobiliárias Transitórias. • • 218.944.586,67
( - ) Provisiio pa�a Créditos Duvidosos. (61.399.194.151
Aplicações Diversas ..•••••••••••-:-:-:-:-:-�
Outros Créditos Realiz'veis ••••••••••••••••••••

3.734.961'.888,30
7.044,262,00

315,725,243,06 .

4.057)3i-:J93,36

Recursos de Teiceiros
Limas Imobiliárias .••••• , •••••• ; 178�806.500�OO
Depósitos de Poupença , •••/ •• _ • " 2.177 :415.862,52
Depósitos Especiais' . • • • • • • • • • • • 9.652.688.16
Recu rsos do BN H' .....•••••••••••••••••• ••

Credores Diversos e Provisões ..• _ •••••••••••••••

'

Outras 'Exigibilidades ...•.••
-

••••••••••••••••

2.365.875.050,68
a79.�51,501,61
396,593,965,16

, 132,744.996,05
3.744,665.!;i13,5õ

70.015.890,28
.

Resultado Liquido do Semestre

,
I.

t
I.

; (

"'RMANENTlE
investimentos •• , , ••••••••••••

Ativo Imobilizado •••••••••••••
Ativo Diferido •••• o o •••• o ••••

1:223.189,06
63.367,858,92
40,873.3.19,45 105,464.427,43

\
, �

RESULTADOS pE EXERCICIO FUTURO$ ; •••••••••

PATRIMONIO uourpo
Capital e Reservas ••••• , •••••• , ••.••••••••• , 318,514,417,01

I
TOTAL! .•••••••••••• _ ..•••••.••• � . • • •• 4.163

..195.820,79

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
JOSe De sA NETO - PRESIDENTE EM E.XERCICIO
ALBERTO MARTINS CATHARINO -'CONSELHEIRO
ANTONIO CALMON OU PIN E ALMEIDA - CONSELHEIRO
FRANCISCO DE sA JÚNIOR - CONSELHEIRO
PÁMPHILO PEDREIRA FREIRE DE CARVALHO -,CONSELHEIRO
PÁULOS�RGIO FREIRE DE CARVALHO GONÇALVES TOURINHO -CONSELHEIRO
VALDEMAR 'TOURINHO DE ABREU - CONSELHEIRO

CONTADOR
ANTONIO CEROÚEIRA E SILVA - G.R.C. BA. 2.724

TO-TAL •••••••••••••••• ; •••••••••••••• 4.16;9,195.820,7.9

DIRETORIA
FRANCISCO DE sA JÚNIOR - DIRETOR PRESIDENTE
ANTONIO PEDREIRA DE FREiTAS suarrv - DIRETOR
GILBERTO MAR.IO C�SAR COUFAL - DIRETOR
MÁRIO DE PAU.LA GUIMARÃES GORDILHO - DIRETOR
MAURICIO TEIXEIRA LEAL DE ABREU - DIRETOR

Ce)
(ONôMI<O' S. A.

_-----------------------------------(R(DlIOfIHAtlCIAI<\(HIO,IHV()IIIO(HIOS "'-_ _..

Carta Patente 11,256, de 21.12.65/ CGC j 5. 102.080 I Praça da Inglaterra, 2' 311 anda. Salvador·Ba. Capital de Rt;servas Cr$I77.018.633.98·

Alwo

EXTRATO DO BALANÇO PATRIMONIAL ENCF;RRADO ENl29.12.1978

PASSIVO

Cr$ Cr$ Cr$ Cr$

EXTRATO DA DEMOI)ISTRAÇÃO DO RESULTADO NO SEMESTRE
ENCERRAJ;>O EM,29.12.1978.

Rendas Operacionais ••••••••••• , _ •

Despesas Operecionels •..••••• , • � •• : •••••
Resultado da Correção Monetária •••••••• , •••

Resultado no Semestre Antes do I·. Renda •••••••.

Provisão para Imposto de' Renda •••••••••••• o

Resultado no Semestre depois I. R.nda •••••••••

PartiCip�ãó �o Lucro a , •••.� •••
_

••••••••••

Lucro L rquido no Semest,. •••••••••••••••

Cr$

465.844.064,10
(375.072.584.731
122.077.094,721
(68.694.384,651
(15.290.000,001
53.404.384,65
(16.297.000,00)

37.107.384,65

: ,
,

.
(

, I'
,

CIRCUL.ANTE E REALIZÁVEL A
LONGO PRAZO'

Disponibilidades ••• ;..... • • • • • 64.1 '11.258,25
Financiamentos. • • • • • • • • • • • • •• 2.555.794.086,14
Créditos em Liquidação • • • • • • • • • • 25,242.559,�

,

Rendas a APropriar •••••••••••• (479.977,081,92)
provislo para Devedores Duvidosos ••• (76.068.407,951
Outros Créditos, Valo,.1 •••••••••••••••••••••

2,089.102.414,36
24,680,374,27

2.1'13:782.788,63

PERMANENTE

InVlStiflllr1tOl ••••••••• � ••••••
Imobilizado ...... '

••••••• '.••••

41.524.306,19
44.008.896,57 85.533.202,76

. TOTAL • � ••• '!.' . 2.199,315.991,39

CIRCULANTE E EXIGfVEL A
LONGO PRAZO

,
Títulos Cambiais .•••.••.••..•• 2,301,932.2S1,38
Despesas a Apropriar .• : ..•• '. .: • •• 1398.967.004,891 1.902,965.246,49
Outros Recurso,s e Exigibilidades •••••••••• ',' • • • • • 68,247.427,58

PATRIMONIO LfQUIDO

Capi tal e Reservas ........................... 228.103.317,32

TOTAL 2.199,315,991.39....................................

CONSELI10 DE ADMINISTF!ACÃO
'PAULO SERGIO FREIRE DE CARVALHO GONÇALVES TOURINHO - PRESIDENTE
)�NOCeNCIO MARQUES DE GO�S CALMON - VICE·PRESIDENTE
AL8ERTO MARTINS CATHARINO - CONSELHEIRO

" FRANCISCO DE SÁ JÚNIOR - CONSE LHE I RO
JOS� OE SÁ NETO - CONSELHEIRO ,

pAMPHILO PEDREIRA FREIRe DE CARVALHO - CONSELHEIRO
VAlD�MAR TOURINHO DE ABREU - CONSELHEIRO

DIRETORIA
FRANCISCO DE SÁ JÚNIOR -'DIRETOR PRESIDENTE
ALFRED DE CASTRO REBELLO KIRCHOFF - DIRETOR
'ELISEU PEREIRA '- DIRETOR
LUIZ ANTONIO CASADO D'UTRA,... mRETOR
RODOL1'HO TOURINHO NETO - DIRETOR

CQNTADOR
MELCHIADES a. RI8EIRO DE ALMEIDA - C.R.e. BA. '.959

\

.
"

"
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"Avai quer ver o circo
pegar fogo"(Giuliari)

Joinville (Sucursal) - O

presidente da Federação,
José Elias Giuliari, esteve na

'

última quarta-feira no Está
dio do Joinville paraiassistir
o amistoso contra 0_ Corin
tians e foi bastante refratário
às perguntas sobre as últi
mas investidas do Avai para

I
'

a anulação do estadual do
ano- passado por irregulari
dade da Caçadorense, que
participou sem alvará para o

funcionamento do clube..

"Este é um assunto que

c?mpete exclusivamente ao

Conselho Regional de Des

por-
tos, Se a Caçadorense tem

ou não alvará de licença é o

CRD quem precisa investi

gar e comunicar à federação
pois não seremos nós que
vamos procurar esse tipo de

irregularidade nos .clubes",
disse Giuliari. Explicou pos
teriormente que "até agora
oficialmente a federação não
recebeu qualquer comuni-

,

cada, de q�em quer 'que
fos,se, sobre este protesto do

Avai", mas evitou responder -

se a federação anularia o

campeonato caso fosse

comprovada a irregulari
dade.

Dirceu chega para acertar e
Natanael prometedispensas

Dirceu, ex-Criciúma, estava sendo

esperado ontem no Adolfo Konder
para conversar com os dirigentes-do
clube, mas até o final da tarde não

, havia chegado. O jogador poderá
constituir-se na primeira contratação
do Avai nessa temporada. O meia
cancha Adair, também do Criciúma,
está sendo aguardado e poderá chegar
nas próximas horas.
Enquanto não ocorre u� a�ordo

entre o meia Rosa Lopes e a díreção do
clube, e esses dois jogadores do Cri-

, ciúma foram "conversados?' pelo su

pervisor Miro Andrade e demonstra
ram interesse em atuar nessa tempo
rada pelo Avai. A contratação de Dir-:
ceu, um jogador que atua em todos os

setores de uma equipe a partir da meia
cancha, está sendo considerada pelo
supervisor Miro Andrade como certa.
Sua chegada estava prevista para
ontem 'pela manhã, no ent�nto nem à
tarde o jogador esteve no Adolfo
Konder. De qualquer forma, o super
visor garante que Dirceu poderá che
gar à Capital a qualquer momento.
Já a situação de Adair é um pouco

diferente. O meia cancha, que tam
bém joga como quarto zagueiro, fará
um período de testes e dependendo do
seu rendimento constituir-se-á na pró
xima contratação do Avai.
DIDI DISPENSADO ,

O centro avante paranaense Didi
Maravilha .que estava fazendo testes
na equipe avaiana acabou sendo dis
pensado, depois de ter realizado dois
treinos coletivos. Inclusive nessas

duas oportunidades ele se constituir
numa das melhores figuras em campo.

Sua dispensa foi explicada pelo su

pervisor Miro Andrade: "O Didi' é um
bom jogador. Ele mostrou isso nos

treinamentos. Acontece que nós ,es
tamos precisando de um centro avante
de peso. Nós analisamos as virtudes e

os defeitos de Didi Maravilha e con

cluímos por sua dispensa".
As explicações do treinador não são

muito diferentes das do supervisor.

gura que até o final da semana anun-
'

-ciará a lista de dispensas, "com
,
muito prazer", e atírma que ficará
somente com doze jogadores do atual
elenco. Mesmo com o segredo em

torno das .dispensas, pela análise dos
coletivos deverão ficar: Zé Carlos,
Orivaldo, Maneca, Chico Botelho,
Cacá, Lourival, Linha, Nilson, OtaCÍ
lio, Célio, Dirceu e Carvalho.

Dessa mesma possível lista pode-se
,

supor que a direção do clube deva
contratar jogadores para todas as po
sições. "Uns sete ou oito jogadores",
como diz Natanael Ferreira. Outro
motivo que confirma de que as dis
pensas estão próximas é o fato do trei
.nador dos profissionais ter solicitado
a Acácio Souza, técnico dos juvenis; o
'reinício imediato das atividades do
departamento amador do clube, para
que possa orientar coletivos contra os !

juvenis; pois com as dispensas lhe'
faltariam jogadores para completar as '

equipes.
AMISTOSO

,

O técnico Natanael Ferreira co

mandará mais um coletivo hoje à
tarde. No entanto, ele está ansioso por
uma c!efinição; a respeito da punição
que o clube sofreu, para poder pro
gramar algum amistoso. "Só Q� cole
tivos não são suficientes para testàr e
avaliar os jogadores. Numjogoascoi
sás mudam e, os atletas têm que se

empenhar mais a fundo", diz Natan
ael.
Apesar da profunda expectativa em'

tornei de uma manifestação da Fede-
,

ração depenalizando ao Avai, o trei
nador se mostra, confiante de que 0.
"bom 'senso" deverá imperar e a dire
ção do clube encontre uma'forrna de
entrar em acordo com o presidente
José Elias Giuliari.

O treinador ainda anunciou que
"nessa semana outros jogadores pode
rão chegar e assim iremos completar o
elenco para esse ano' formar uma
boa equipe, capaz de representar dig-
namente ao Avai".

'

o veterano Dirceu deverá ser o

prlmelró reforço para 79.

Natanael Ferreira diz que "Didi mos
trou o seu futebol como havíamos
combinado, mas para mim não foi o
suficiente". Apesar de afirmar que fez
bons treinos, Didi Maravilha aceitou
tranquilamente sua dispensa: "Não
deu certo e pouca coisa posso fazer.
Eles decidiram e eu não tenho outra
alternativa do que aceitar. Mas farei o
possível para ficar em Santa Catarina,
pois pretendo ser .o artilheiro dessa
temporada ,rio futebol catarinense","
Entretanto, o jogador diz que já re

cebeu um convite do Palmeiras de
Blumenau e garante que "não vou

perder essa chance". Por outro lado,
Valter, ponteiro que atuava pelo
Marcílio Dias, continua em testes e

ainda não tem sua situação definida
pelo treinador.

'

DISPENSAS
O técnico Natanael Ferreira asse-

"Se o campeonato é tão�m. porque eles estão

querendo participar novamente?"

rando tumultuar para' ver/o
circo pegar fogo e agora está'

partindo para descobrir

qualquer coisa que deponha
contra nós",

- E se o recurso do Avaí

pedindo a anulação do cam

peonato for fundamentado.

a federação tomará essa me- , judicar o futebol de Santa

dida? Catarina. Só uma coisa 'não
- "Mas como é que posso

falar alguma coisa sobre

algo que não aconteceu
ainda? "Perguntou Giuliari.
"A verdade - continuou
é que Q Avai está procu-

conseguimos entender: se o

campeonato é tão ruim as

sim, porque é que eles estão

- "Como já disse - ob
servou Giuliari arredio -- o

que o Avaí quer agora é pro
var um monte de coisas

contra a Federação para pre-:
querendo participar nova

mente?".

Jorge está insatisfeito com

atual elenco e quer reforços
Se por um lado o técnico

Jorge Ferreira não se decep
cionou com a atuação do Fi-.

gueirense
I

contra o selecio
. nado tcheco, por observar

defeitos em uma equipe que
tinha pouco conjunto de

vido ao restrito tempo de

treinamento, por outro, o

primeiro amistoso da te,m
parada bastou para ele, che

gar a uma conclusão que
comunicou' aos dirigentes
ontem à noite, durante uma

reunião do departamento de

futebol:
- Ocorre que esta equipe

não poderá servir para o que
o presidente Luis Carlos Be- ,

zerrà quer em termosde time

para o campeonato da tem

porada. Então, acho que
devem ser feitas algumas
contratações, para então se

voltar a jogar amistosos que
sirvam ao meu trabalho de

estruturar um time forte

para o campeonato. Acho

que amistosos agora, só
'serão' interessantes pelo
ponto de vista financelrõ, se
interessarem ao clube. ,

O técnico chegou a con-.

cI usãq, quea maioria dos jo
gadores que est�o em testes

no Scarpelli não _jnteressam,
e vê como restrito em poten
cialidades o grupo de joga
dores que são vinculados ao

Figueirense - grupo que ele

pretende manter em ativi

dade, mas para preparar

para o' futuro e não para
serem titulares, a maioria,

- Há jogadores que
ainda tem muitas falhas, do
ponto de vista tático, mas

podem ser preparados,
como por exemplo três ex-

,Juvenis, o Serginho, o Jorge
Alemão e o Nazareno.joga
dores de futuro.ique podem
ser preparados para mais

adiante se tornarem titula

res.

O técnico hão fala sobre

rada pa_�a�, e quarta-feira,
após o jogo com os tchecos,
foi apresentado por Áureo
Malinverni:

- No rhesrno dia, à tarde,
o Dacica me procurou e

falou sobre, o' Carioca'. Õ
Áureo também me deu boas
referências sobre o rapaz,
mas o que importa é que
preciso vê-lo em treinos para
saber se é um jogador que
preciso, Não seria um está-.

gio de testes, e sim um está

gio para mim observá-lo,
porque não o conheço, en

quantoo Lico, me lembro de

alguns jogos nos quais o vi,
em 1976,
Para o técnico, talvez

fosse mais fácil indicar o za

gueiro Adairton, que antes

da partida confidenciou
estar em Florianópolis
aguardando um convite de

Jorge Ferreira. "Sempre que
o Adairton trabalhou co

migo, me deu satisfações e

quem meneará .para ser pro
curado pela direção, mas

nã� escoUrf que gOW�4 do
futebol de (ico, E quanto ao
lateral, os dirigentes ontem

mesmo, na hora do almoço,
foram ao estádio para prin
cipiarem o processo de en
tendimento financeiro, 'que
será seguido de contaras

com a diretoria' do 'Carlos
Renaux. A palavra de Jorge
Ferreira, de qualquer forma,
é importante,

- Ele mostrou um bom,
fu-

tebol, de boa técnica e muita

recuperação, Seria uma boa

contratação no meu enten

dirnento.:

Jorge Ferreira, porém,
explica que não foram as

boas, referências que teve

sobre Lico que o fizeram

pensar em indicá-lo à dire

ção, Senão, deveria também
indicar o meia Carioca, que
esteve no Avai na tempo-

nunca problemas. Por isso,
eu poderia indicá-lo, se

bem que sei que há W09!ê=
,mas com o jogador, da parte
de dirigentes do clube,
Ocorre que como muitos

que estiveram no Figuei-,
rense entre 72 e 76, é um jo
gador de �potenêTalidades

'

consideráveis, mas que teria
que ter seu nome aprovado
pelá direção, já que além da
minha pessoa, os contrata

dos devem interessar ao

clube.

Ontem, os jogadores do

Figueirense se apresentaram
para massagens e revisão

médica, treinando apenas os

reservas com o preparador
Jailson Colombi, Para hoje,
estão programados trabalhos
em tempo integral, física

pela manhã e treino tático à
tarde, A diretoria, que
ontem tratou do assunto

contratações juntamente
com o técnico, parte: nos,

Após o jogo contra os tchecos, Jorge chegou a conclusão que o atLial time está mu

próximos dias, para novas ainda não foi esquecido pelo çou -ontem' a treinar O!

investidas, sendo que o vice de futebol Carlos Cesar centro-avante Rudi , que
nome de Carlos Roberto de Souza. Em testes, come- veio do Paraná .

...------FUTEBOL DESALÃO------...Joinville fará mais
dois,amistosos:

Coriti&a eAtlético'

Dito Cola e
Nilson acertaram,
com Palmeiras

Inter quer

montar Destaques dó ano serão

homenageados esta noite
•

equipe para

disputar
o título

Joinville (Sucursal) - Depois do amistoso contra o Corfntians na

última quarta-feira, que agradou indistintamente torcedores, dirigentes
e treinadores, o Joinville está programando unia série de amistosos para
este mês de fevereiro contra o Atlético Paranaense eCoritiba, com jogos
a serem realizados em Curitiba e Joinville, a partir do dia 7.
O presidente do clube, Waldomiro Schutzler, informou na tarde de

ontem que foi abandonado o plano de se realizar um torneio quadran- Abílio Rosa Neto, conse

gular com essas equipes mais o Figueirense, optando pelo esquema Iheiro do Internacional, foi
simplificado de jogos amistosos contra as duas melhores equipes do convidado pelo presidente
Paraná porque elas já firmaram compromissos do mesmo gênero e o Ivan Ivanosk 'pará fazer parte
quadrangular invadiria as datas já programadas, Mas esclareceu que, da atual diretoria do clube,mesmo diante da possibilidade de o Joinville jogar duas vezes em

Curitiba e duas vezes em seu estádio, fará apenas uma partida na capital .possivelrnente na função de
do Paraná "porque dificilmente o público prestigiará a mesma equipe

' Diretor de Futebol, mas ainda
do JEC duas, vezes seguidas", não se decidiu,já que pri-
Ainda segundo Waldomiro Schutzler, um calendário preeliminar meiro irá solucionar alguns

"que pode ser modificado" indica que faremos a primeira partida no dia problemas particulares, O
7, quarta-feira, contra o Coritiba, e a segunda no dia 14 contra o conselheiro ficou bastante
Atlético, "restando ainda decidir contra quem e quando jogaremos em

Curitiba", Ao mesmo tempo o gerente de futebol, José Pereira Sagaz, aborrecido corn os últimos

afirmou na tarde de ontem que para o Joinville, o interessante seria acontecimentos que envolve
"uma troca de partidas com as duas equipes mas financeiramente para' ram o Clube, e, confirmou a

eles isso não será bom e ,poderá ser feito acordo para outra forma de' ' ,

de 'b� ,

inocententativa e su orno,
,

-

divisão das rendas", tando totalmente o ex-diretor
FOLGA
Ontem todos do Joinville, com exceção dos que não participaram do de Futebol, Arrnido Araldi, e Brusque (Sucursal) -Com o elenco praticamente montado para a disputa'do

amistoso contra o Çor(ntians, tiveram o dia livre depois de passar por culpando diretament€ O pre-' estadual, o Carlos Renaux está agora a procura de amistosos. proporcionando
, assim ao treinador Hélio Rosa efetivar as modificações táticas necessárias, .On-

revisão médica na parte da manhã e alguns exames especiais à tarde, siden te demissionário Os- tem, Vinício Barbosa e Hélio Rosa estiveram em ltajaí com o objetive de acertar
Hoje os treinos serão reiniciados normalmente sob orientação do pre- waldo D'Agostini. duas partidas com o Mareílio Dias,

,

parador físico Paulo Cesar e técnico Orlando Peçanha. O único jogador Seus planos imediatos, caso' E intenção dos dirigentes do Renaux realizar duas partidas com.o Marcílio

que ainda preocupa o médico Cláudio Blei é jorge Luiz, Mesmo ,

I'
Dias: uma em Brusque e outra em ltajaí, quinta-feira e dia II domingo, respecti-

sendo considerado, o melhor jogador da partida contra o Corlntíans, ,aceite o cargo, e imp antar varnente. ,

'

,

líti 'd I'
-, Mantendo a mesma equipe do ano passado, basicamente, acrescida apenas de

entrou em campo com uma antiga lesa-o na virilha - estiramento leve uma po inca e mora izaçao '

I G Má
,
três contratações: o lateral Renato, o zagueiro centra erson e o mela no, a

na musculatura do abdomern - e deve ser poupado dos exercícios FIO esporte e partir para gran-, preocupação maior da comissão' técnica atualmente to aprimoramento da parte
abds>minais.' des contratações, já que não física dos atletas, orientada pelo preparador Mauro Petruscki com treinamentos

Hoje todos retornam normalmente aos treinamentos e passarão tam- admite a participação do Inter diários, '

,

d hEnquanto isso o presidente Leonardo Loos está orgamzan o uma campan a
oem o sábado tremando e final de semana de folga, sem nenhum no campeonato estadual sem entre os associados chamada "cadeira de ouro", visando obter recursos e contra
compromisso pois nada está marcado pela direção do clube, O único boa eouí d tar um "jogador atração" para o campeonato estadual, Alguns nomes já foram

compromisso em vista é o primeiro amistoso contra o Coritiba na
uma oa equipe, em con i-

citados mas Leonardo garantiu que somente quando tiver omontante arrecadado
próxima quarta-feira, 'ções de disputar o título. da campanha é que acertará em definitivo com o jogador escolhido,

Blumenau (Sucursal) - Com a contratação' do técnico Joaquin-'
zinho, que deverá receber 10 mil cruzeiros mensais, e dos jogadores
Dito Cola e Nilson - ex goleiro do Figueirense, a diretoria do Palmei
ras iniciou a montagem de seu elenco, Ontem foi reaberta a secretaria
do clube onde assumiu o gerente de futebol, Jair Barni.
A campanha "sou amigo do Palmeiras" continua em ritmo acelerado,

e segundo o presidente Altair Carlos Pimpão, diversas indústrias e casas

comerciais já comprometeram-se a colaborar com quantias mensais
variáveis, Os postos de recebimento de colaborações do público conti
nuam funcionando na praça Dr. Blumenau e na secretaria do clube,
para a próxima semana estão sendo preparados os carnês de contribui-
ção,

'

,

O presidente Altair Carlos Pimpão. o vice-presidente de patrimônio
Júlio Probst e o diretor de futebol, Amo Buerger Filho reunem-se

uranamente e ontem 101. acertada a cnação das comissões de finanças,
divulgação e publicidade que. juntamente com a diretoria executiva,
coordenará as atividades nó setor profissional do clube,

A Federação Catarinense de Futebol de
Salão estará entregando na noite de hoje,
às 20h30m, na sede da - Associação dos
Funcionários da Bascredi e Bescval, os tro
féus e medalhas referentes aos destaques
do ano de 78.
No entendimento da comissão, "Os me

lhores do ano", foram os seguintes: Diri
gentes - Hamilton Berreta (Federação),
Cláudio Ferminiano (clube), Luiz, Antonio
de Souza (mesário); Arbitros - Rogério
da Purificação, Alcides José Coelho (reve
lação); 'Cronistas esportivos - Mauro
Pires (Jornal O Estado), Roberto Alves
(TV Cultura), Antonio José (Rádio QU,a
rujá); Técnicos - José Nazareno Vieira
(adultos), Acácio Souza (juvenis), Diltori �

Silva (infantis); Disciplina - Flacons

(equipe), Narley, do Flacons (jogador);
(jogador); Destaques infantis - Chico
Lins (atleta), Seginho Livramento (revela
ção), Zé Beta, do Seis, David, do Sete de
Setembro, Jorge e Serginho, do Besc, Ri
cardo, do Seis, e Flávio, Avai (seleção);
Destaques infanto-juvenis - Ailton Sa
bino, Besc (atleta), Marquinhos, Seis (re
velação), Ailton Sabino (artilheiro), José
Pereira, Caravana (goleiro), Henrique,
Sabino, Sartorato, Besc, Marquinhos, Seis
e Moreno, Caravana (seleção); Destaques
juvenis - Caio, Besc (atleta), Juarez, IEE
(revelação), Juarez e Nelsinho, Avai, Caio,
Mauricio e Amarildo, Besc (seleção); Des
taques adultos _:_ Plttol, Besc (atletã),

Carlos Renaux
está procurando
novos adversários,

jogador de futebol de ••Ião de 78.

Vilmar, Seis: (revelação), Nenem, Cole-]
gial, Sérgio, Seis (artilheiros), Zé Antonio,
Besc (goleiro), Zé Antonio 'e Pittol, Besc,
Zulmar, Seis, Remaclo Fischer e Nenem,
Colegial (seleção). ,

,

.

Com o torcedor númem um do .selo
nismo, por unanimidade fC/Ji eleito ° des
portista Demétrio Marangoni, que tam
bém será homenageado estí noite, na festa
do salonismo.

' .oI

----
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I Lages II,

. '

. CamargoVieira entrega voto à Arena
'Lages (Sucursal) -:_-Ã-ban- Carlos-Camargo Vieira". que o resultado fosse respei- cos que tomaremos para ex-
cada emedebista de Lages, Foi eleito José Acurcio Gou- tado, pulsar o vereador que traiu o

que detinha a presidência da ,lart; da Arena, para a presi- A vereadora emedebista seu partido, Também para
Câmara de Vereadores e a dência. Terezinha Carneiro parecia estudar todas as implicações
'maioria de um vereador estar convencida de que que o caso requer, quer sob
sobre a Arena, entregou A REAÇÃO "houve suborno", afirmava .� a_l!gu!o partidário, 'quer
ontem a presidência do par- Momentos após, que "esse dinheiro desviado sob o angulo jurídico.. Ca�tido adversário. O resultado procedeu-se a contagem: 10 para a corrupção da alimen- margo praticou um ato ilí-

votos para a Arena, 9 para o tação da nossa gente, São cito contra a sua organiza
MOR A princípio descon- medidas convencionais, que ção partidária, que ademais
certados, os vereadores eles empregam, para resol- fere a ética", Para Melegari,
emedebistas se reuniram, ver através do dinheiro o que a base da acusação deve ser a

com o presidente do partido, não conseguem resolver confissão feita pelo verea-
e segundo Edezio Caon e através do voto", Outro ve- dor, logo após a eleição, pe
Antonio Celso Melegari, o reador, Milton Matias, um rante a toda a bancada, é in
vereador Carlos Camargo íos articuladores da candi- clusive a autoridades parti
Vieira confessou diante, de datura de Camargo a deputa- dárias, Quanto a possibili
toda a bancada e de repre- ção disse que seu colega dade de ter havido alguma
sentantes do, partido que "tem muitas caras, e deve vantagem financeira ao ve
havia sido ele quem benefi- ter-se vendido por muito reador, Melagari aJirmou
ciara a Arena. Antes disso, pouco".

'

que "o partido tinha conhe-
Camargo já havia telefo- CASSAÇÃO cimento de boatos, sem ori-
nado.a polícia, pedido pro- Segundo o advogado An- gern, que davam conta de
teção. O .vereador Edézio tania Celso Melegari., presi- que Carlos Camargo estaria
Caon propôs, segundo afir- dente em exercício do MDB por aceitar o suborno, Mas
mou ao sair,' que Cmargo as- lageano, o partido tomará são informações populares
sinasse o que estava di- todas as medidas para ex- que foram encaradas com

zendo, mas ele se negou. Os pulsar o vereador Carlos reserva",'
gritos de "traidor e infame", Camargo. "Já marcamos

partiram de várias direções. uma reunião para a próxima
A bancada arenista semana, quando definire
mostrava-se calma e pedia, mos quais os critérios iurfdi-

,

foi recebido como um escân
dalo político. Minutos após
a votação secreta, o atual
presidente, vereador Carlos
Camargo Vieira confessou
perante o resto da bancada e

do presidente CIo seu .partido,
que havia votado contra a

sua agremiação, Os rumores
, de, .que um vereador do
MDB, votaria para a Arena
em troca de favores oficiais
foi insistentemente divul-

gada e ao mesmo tempo ne
gada durante as últimas se

manas. Ignora-se o motivo

que levou o vereador a

tomar tal atitude, O presi
dente do MDB lageano
anunciou uma reunião para
a próxima semanarquando
se definirão os caminhos ju-:
rídicos para expulsão de

joinville (Sucursal) -:- diretório, Esta modificaçã-o
Depois de muitas discussões de última hora - segundo
e inúteis tentativas de os dirigentes arenistas - foi
acordo, o arenista Plácido a última tentativa de obter a
Alves manteve seu ponto' de vitória através de apenas um
vista favorável a formação voto da oposição, O que não
de uma'mesa eclética-c-con- aconteceu.
trariando orientação de seu O ex-líder da bancada
partido _:_ e terminou eleito arenista, Marco Antonio
presidente da Câmara de

.

Peixer, que antes da apre
Vereadores de Joinville com sentação da chapa era o

o apoio unânime da bancada candidato do partido, con
oposicionista, A votação foi siderou o resultado. "uma
realizada ontem às II horas droga", acrescentando que a

e o novo presidente foi obri- atitude de Plácido.Alves foi
.. .gado a r,r.eeneil..er ,Qs"Quf[�,--:, uma,,:':inçUsc.ipLina'·partidá
cargos com vereadorés do ria". 'Segundo ele, o novo

MDB, já que a Arena apre- presidente "não merece o

sentou uma chapa "total- apoio do partido e nem dos
mente partidária". eleitores".

Antes da votação, a barr- Marco Antonio explicou
cada arenista esteve reunida que retirou sua candidatura
com a direção municipal e em favor de Raulino Ross
surpreendentemente lançou karrrp "para. não acirrar os

sua chapa encabeçada pelo ânimos", e que, na sua opi
vereador Rau linó Ross- nião, a eleição de, Plácido foi
karnp, ex-primeiro secretá-' um ato isolado, nãosignifi
rio e irmão do presidente do cando uma divisão do par-

.(

. 'Criciúma (Sucursal) . Ape- voto' em branco.
sar da Arena possuir maio- .Como houvesse empate
riade dois terços, o MDB "rrosegundo escrutínio.e no

elegeu o presidente' da Câ: ,'o varnente um voto em

mara de Vereadores de Cri- branco, conforme estabele
ciúma em sessão realizada às cidoa lei, foi eleito o verea-

10 horas de ontem. dor. mais idoso, no caso,

A primeira votaçãohouve Acâcio Vilaim, do MOB.
empate entre Acácio Vi)ain, Durante toda semana a

candidato oposicion ist3.,·e Arena este�e quase perma
nentemente reunida, ten

Woimer Locks, dá Arena, tando uma fórmula' para
ambos com'sete votos;'e um somar as correntes e anta-

II Chapecó' 11
Arena vence

trf'.lnquila
com Cella

Chapecó (Sucursal),_Ao iniciar ontem, o período legis
lativo de 1979, a Câmara,de Vereadores elegeu Chisto. Cella
para substituir, Ledonio Migliorini na presidência do Poder

Legislativo.
'

Com a presença da totalidade dos vereadores e sob a

presidência de Ledonio Migliorini, a sessão íniciou com a

leitura de correspondência do' 'ex�líder do MDB, Nelson
Carlos Locatelli, eleito para a Assembléia Legislativa.
Seguiu-se a posse de Jair Corá, suplente que assumiu a vaga
dei'xada por Locatelli.

. Na ordem do dia, assunto prin'cipal foi a eleição da Mesa
Diretora da Câmara de Vereadores que obedeceu ao artigo
16 do regimento interno\: foi secreta, A atual composição da
mesa diretora é a seguinte: Presiden.te: Chisto Romano Cella;
Vice-PresÍdente: Vitor Batista Nunes; Primeiro-Secretário:
'Ledonio Migliorini; Segundo Secretário: Rodolfo Maurício

Hirsch.,
','

'

Após o escrutínio e tomada de posse, o presidente ante

rior, Ledonio Migliorini, ocupou a tribuna para relatar as

principais atividades de sua gestão. Depois de dizer que
"procurei ser o presidente da. Câmara e não da Arena ou do
MOB", citou dados estatísticos: 98 reuniões realizadas em

1977 e 87 em 1978, período e� que foram analisados 233
projetos·de·lei do Poder Executivo, 348 indidções de auto
ria dos vereadores, seis decretos-leis do Executivo e 518
ofícios expedidos.

tido.
- "A bancada arenista

votou partidariamente na

chapa apresentada, o que
demonstra que estamos uni
dos e os in teresses partidá
rios estão acima dos interes
ses pessoais. O nosso par
tido em Joinville está unido e

não existe divisão de alas, e
,

uma, prova disso é que no

futuro Governo Jorge Bor-
, nhausen, o secretário de In
dústria e Comércio, Dieter
Schmidt, estará trabalhando
.ao ladodo futuro presidente
do Badesc, Klaus Meyer".

Por sua vez, o presidente
do partido em Joinville, Or- '

lando Rosskarnp, conside
rou a vitória de Plácido
Alves como uma "vitória
anti-Arena".
"O Plácido cometeu uma

retor da regional da Celesc
de Lages, recebeu com bas
tante calma 00 resultados.
Sentado na cadeira que ocu
pau apenas como vereador
durante essa legislatura, '

disse ter encarado o resul
tado "com muita surpresa.
Não tenho opinião acerca de'

quem possa ter-nos favore
cido com o voto' Seja quem
for atribuo o seu comporta
mento' a possíveis, e até na-

turais, divergências na sua

bancada". Goulart afir-
mou que "entramos ape
nas para competir, sem

muita esperança". Sobre
as diretrizes que pretende
imprimir à Casa, declarou
que ainda "não as defini
perfeitamente, uma vez
que fui tomado de sur

presa. Mas alguns princí
pios gerais posso adiantar:
respeitar os princípios
democráticos, procurar
elevar o poder e manter

um relacionamento ami-:
O NOVO PRESI- gável com o poder Execu-

DENTE
__
tivo para o bem da comu-

José Acúrcio Goulart, di- nidade".,

de acordo com a determina
ção partidária, apenas Um
vereador do partido não está

. com a consciência t ran

quila".
MASSARANDUBA
O vereador arenista Car

melino Bolsan foi eleito

ontempela manhã para ser o

presidente da Câmara de
Vereadores de Massaran
duba, em substituição ao

outro arenista., lrineu
Manke.
A eleição transcorreu

norrnalrgente, já que o resul- ,

tado era "previsto devido a

'confortável maioria da
Arena. Para vice-presidente
foi eleito o vereador lrineu
.Manke, que presidiu a Casa
anteriormente.
Após a eleição, a nova di

retoria da Câmara de Ve·
desobediência a um com-

"

readores de Massaranduba
promisso .legal e moral. A foi empossada em soleni
bancada da Arena votou' dade que contou com a pre
honrando seu compromisso sença do prefeito Davio Leo

gonismos , representados
pelos nove vereadores com

.
assento na Câmara - o MDB

pos_sui seis vereadores:
Na reunião, de segundá

feira. Woimer Loéks,gUe�a
legislatura an terior,' ocU
pava a vice-presidência, rei-'
terou a disposição ,de con

correr a presidência da Câ
mara. Segundo alguns ve
readores, Wbimer impôs �

sua candidatura, desconhe
cendo outra chapa .proposta
por um grupo de arenista.

Assim, embora o acordo
firmado em apoiar a chapa
oficial composta por Woi
mer Locks, primeiro" Mi

guel Medeiros Esmeraldino,
Jorge UlliilOa, e Claudenir

Crispim, a imposição de
Woimer abriu uma cisão
dentro da bancada, princi-

e diversas autoridades mu

nicipais.
GlJARAMIRIM
Também o município de

Guaramirim elegeu na

manhã de ontem seus novos

dirigentes para a Câmara de
Vereadores. Por unanirni
dade foi eleito presidente o

vereador arenista Victor
Klaine, ,que substituirá ao

vereador Frederico Guinther,
também da Arena,

Para vice-presidência foi
eleito Elmo Bublitz para

\

prlrneirà secretário Ivo
Wagner e, segundo secreta
rio, Ezidio Carlos Peixer.
Durante a eleição, trans

corrida sem nenhuma sur

presa, o prefeito de Guara
mirim, Salin José Dequeck
apontou como líder do Go
verno na Câmara o até então
presidente da Casa, Frede
rico Guinther, que exercerá
simultaneamente a liderança
da Arena.

'

palmente nos setores mais
radicais da extinta UDN
(Locks é dei grupo PSD) e a

chapa proposta fecharia
com o prefeito,
Por outro lado o MDB, I

com apenas seis vereadores,
apesar de receber proposta
para composição' da mesa,
com a presidência ficando I

com a Arena', só aceitava

"negociar" se lhe coubesse a

presidência.

II Bluménau II
MDB vence fácil'e Arena se

divide em crise interna
Blumeflllu (Sucursal) - Em
sessão iniciada ontem às 10
horas e que terminou às II
horas, foi escolhido o novo

presidente d.a Câmara de
Vereadores de Blumenau,
Nelson de Souza, do MOS,
com 9 votos. A surpresa foi
o voto em branco de um ve

reador. da Arena (que já é
minoria), 'deixando de
apoiar o candidato do par
tido, Almerindo Brancher.

que desis.tiu de concorrer

porque "achei que alguns
companheiros seriam preju
dicados, caso votassem na

minha pessoa, pois o candi
dato Nelson de Souza era

apoiado pelo prefeito �e-
nato Vianna".

'

"Pelo que fiz a. frente do
MDB nes-les dois anos",
prosseguiu, "me senti no di
,reito de concorrer a presi
dência da Câmara, mas d�
siti para evitar uma divisão

Jair-Girardi, líder a dois'-' do partido, E na próxima
anos do MDB local e que terça-feira, vou entrega.r
também era candidato, disse também a liderança do

MDB, pois se não sirvo para
'a presidência da Câmara,
também não sirvo para lide
rar o MDB",

Girardi esclareceu que
lamenta o que aconteceu: "A
.escolha já está feita, embora
considero que para presidir
a Câmara de Vereadores é
preciso ter, no mínimo,
competência". O vereador
desistente pelo MDB afir
mou que vai continuar "lu
tando na Câmara como

sempre fiz até, aqui, pelo
.MDB",

II Curitibanos II
,

Arena não co.mparece e MDB ganha
Em Curitíbanos, onde a

Arena tem maioria na Câ
mara, (são seis contra cinco
do MDB) e o prefeito tam
bém é dó partido da sitUa
ção, venceu a oposição para
presidir a'Câmara de Verea·
dores.

-

Isto foi possível, já que

.

apenas compareceram 'da
Arena para votar os verea

dores Felipe Abraão Neto
(agora ex-presidente) e

Darci Almeida, um deles
votou em branco e o outro
no MDB. Os comentários n'a
oidade é que a bancada da
Arena está descontente com

os mandos e desmandos do

prefeito. A presidência da
Câmara ficou assim consti
tuída: o presidente eleito é
Gualdino Domingo Busato,
vice-presidente, Jair Eucli
des d,! Rosa; primeiro secre

tário, José Ortiz de Souza; e

s.egundo secretário,-'Sémio
Ferreto.

Palmitos (Sucursal-de Chapecó) - Este

município oestino - o mais castigado pela
estiagem que assola Santa Catarina - viverá
sob estado de emergência apartir da próxima
segunda-feira se não chover.

O anúncio foi feito ontem pelo prefeito Nil
son Rigoni após manter reunião com repre
sentantes de todas as comunidades do interior
do município, membros do Sindicato dos

. Trabalhadores Rurais, Cooperativa Agrope
cuária, Amosc e Secretaria do Oeste.

vatórios de água próximos às fontes não exau
ridas, No documento, o prefeito Rigoni ante
cipou que enfatizará a urgência na liberação
dos recursos antes que as consequências "se
tornem irreversíveis" e a região se transforme"
num novo Nordeste".

II Joinville li .,... '

·Mesmo contrariando, Plácido foi eleito

L!:rl=c=ri=ci=ú=m=a==:.!J11
'

Surpresa: Idadedã a vitória a Vilaim

A cidade de Palmitos, com 14 mil habitan
tes, recebe água de quatro dos seis poços arte
sianos (dois deles secaram) da}Companhja Ca
tarinerise de Aguas e, Saneamento e de dois

caminhões-tanques - um da Prefeitura e

outro da Casan. A situação na área urbana é
de extrema precariedade pois a Casan abastece
apenas 154 das 3.200 residências, enquanto a

maioria dos poços caseiros está esgotada. Os
três bairros da cidade e a maior parcela popu
lacional continuam recebendo o líquido gra
ças à uma fonte de água descoberta no parque
de máquinas rodoviárias da, Municipalidade,
com vazão de 12' mil litros/hora, '

Essa fonte será utilizada pela população du
rante o dia e para abastecimento do reservató
rio da Casan (320 mil litros) à noite.

Apesar dessa medida paliativa, o prefeito
Nilson Rigoni não esconde que somente a

construção de um sistema para captação, tra
tamento e distribuição de água poderá solu
cionar definitivamente o problema.

Este é um projeto antigo da administração
muriicipal pois em 1974 a Casan já havia ela
borado estudos para construção de um sis
tema semelhante que estabelecia a captação de

água no Rio São Domingos para atender a

demanda de Caibi e Palmitos, A execução
dessa obra, con forme orçamen to preliminar,
exigiria recursos da ordem de Cr$ 10 milhões.
Embora protelado desde 1974, a praticidade
deste projeto foi definitivamente afastada pelo
presidente da Casan em recente entrevista
com o prefeito palmitense.

Agora, com o agravamento pela segunda
vez consecutiva do esquema de abastecimento
de água, os prefeitos de Palmitos e Caibi pas
saram a gestionar junto àquela empresa de
economia mista a construção da obra em cará
ter de emergência, com recursos municipais
que seriam posteriormente ressarcidos pelo
Governo 'do Estado. Ainda desta vez, a dire

ção da Casan manifestou aos prefeitos oesti
iios a impossibilidade temporária de adoção
desta alternativa por falta de recursos do
BNH, o financiador. ,

SECA E MfSÉRIA NO INTERIOR
Na zona rural de Palmitos a seca destruiu

40-50% das lavouras de milho, quase a totali
dade das lavouras de soja e o feijão do ciclo

tardio, que deveria ser plantado nesta época,
está sendo adiado em função da falta de chu
vas, Neste município haviam sido plantados
14 mil hectares de milho para uma produção
estimada em 49.700 toneladas, enquanto a

soja, que ocupa 7,,500 hectares de área, pro
duziria 6.240 toneladas. Esses números foram

projetados com base nas lavouras preparadas
para a safra 78/79 cuja frustração pode ser

muito maior se a estiagem persistir. I ronica

mente, a safra de feijão do ciclo cedo teve uma

diminuição de 50% em decorrência das chuvas
. excessivas que, caíram sobre a região no final
do ano passado .

A inutilização das maiores glebas de terras

cultivadas poderá trazer sérias consequências
para a economia dos agricultores do municí

pio segurido estudos da Cooperativa Regional
ArcÇ> Iris e do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais, A cooperativa coordenou os proces
sos de financiamentos de 936 agricultores de
sua base territorial que compreende os muni

cípios de Mondaí, Caibi e Palmitos.

Com a drásti'ca redução da produção,
grande parte desses agricultores poderão não
ter condições para cumprir com os cronogra
mas de reposição financeira e pedirem refi
nanciamentos. O presidente da Arco lris,
HelvinoHoppe, expressou suas preocupaçõe.s
quanto às dificuldades pelas quais passará a

classe rural se a seca prosseguir.
Com um rebanho de 83 mil cãbeças de suí

nos e 600 mil aves, o município também corre
o risco de perder consideráveis parcelas das
populações suinícolas e avícolas. A água es

casseou em 90% das ionas ,rurais e os rios São
Domingos, Barra Grande e Palmitos estão
baixando rapidamente o nível das águ�as eri
quanto apenas o Rio Uruguai perma,nece es

tável.
Os 19 mil habitantes do interior começam,a

temer a repetição das grandes estiagens regis
tradas no passado e nas localidades de Santa
Lucia e São Brás a situação é de extrema falta
de água, Em caráter de urgência, o prefeito
determinou fossem deslocadas para o interior
todas 'as máquinas disponíyeis para a abertura
de valas, poços, açudes eacessos aos rios que
ainda mantém volumes razoáveis. Atual
mente, um trator, uma carregadeira" uma

retro-escavadeira, cinco caminhões basculan
tes e três patrolas operam diuturna'mente para
amenizar a seca.

_

A administração municipal, enquanto isso,
está preparando um memorial para reivindi
car ao Governo do Estado e ao Ministério do
Interior Cr$ 6 milhões, originados de fundo
perdido da União, para aquisição de dois tra·
tores, dois carros-pipas 'e 'três retro

escavadeiras. Esse equipamento será empre
gado na construção deaçudes, poços e reser-

I

ECONOMIA MUNICIPAL
O orçamento para 1979 previa a receita e

fixava a despesa do município em Cr$ 22
milhões e certamente não atingirá os índices

programados. Os próprios assessores da Pre
feitura disseram desconhecer como poderão
arrecadar os tributos que constituem a receita
própria da municipalidade. Dessa forma, a

edificação de escolas, aeroporto, ginásio de

esportes, pontes, ampliação do parque rodo
viário - obras incluídas no plano de Governo
deste ano - não ganharão praticidade.
Preocupado com isso e com �s dívidas dos

agricultores junto às agências bancárias, o
· prefeito convocou para amanhã uma assem

bléia geral com a classe rural para fazer um
levantamento numérico dos lavoreiros com

promissados. Os primeiros cálculos revelam

que, em média, cada agricultor deve Cr$ 25
mil aos bancos.

'

CAIBI: MEDIDA EXTREMA
O prefeito de Caibi, Vitor Fidelis Donini,

afirmou ontem que tomará a mesma medida
do prefeito de Pafmitos se não chover: decla
rará estado de emergência no município
segunda-feira e pedirá a liberação urgente de
recursos federais e estaduais.

Os 3.500 habitantes da zona urbana e os

7.500 do meio interiorano recebem água só de
um carro-pipa, Apenas os rios São Domingos
e Uruguai estão fornecendo água, enquanto o

Iracema,
.

e Maracujá apresentam níveis .ex
tremamente baixos e tendem a secar na pró
xima semana.

Donini enviou aos campos quase toda a

frota de seu parque rodoviário (uma retro
escavadeira, um trator e uma carregadeira)
para procurar fontes naturais de água e am

pliar as existentes, A Companhia de Águas e

Saneamento está impossibilitada de abastecer
seus usuários e a produção agrícola está sendo
paulatinamente destruída.
. O prefeito de Caibi corroborou a posição
do presidente da Amosc, Rodolfo Beirith, que

. denunciou na semana passada, através de "O
ESTADO", que o Oeste se transformará em

um futuro Nordeste brasileiro se o arrasa

mento.das áreas verdes tiver continuidade no
· atual' ritmo. Para enfrentar o problema, Do
nini distribuiu gratuitamente, em 1978, mais
de 140 mil mudasde árvores aos agricultores .

SÁO CARLOS: CAUTELA, NÃO PAVOR
Explicando que "não vou declarar estado de

emergência para-não apavorar os demais mu-
· nicipios" o presidente da Associação dos Mu
nicípios do Oeste catarinense,e prefeito de São
Carlos, Rodolfo Beirith, eliminou a hipótese
de imitar São Lurenço do Oeste (que vive em

estado de emergênciaí'e Calbi e Palmitos (que
poderão decretar na próxima semana estado
de emergência). Essa colocação de Beirith
levou em conta a sua posição de presidente de
um órgão de influência regional e uma infor
mação que recebeu da Comissão Estadual de
Defesa Civil dando conta que poderá chover
nos próximos quatro dias.

'

•

O municipalista sugeriu a compra de equi
pamento para a perfuração de poços artesia
nos nos municípios castigados pela estiagem .

"Esse equipamento poderia ser adquirido pelo
Governo do Estado e entregue à Secretaria do

Oeste", completou, Ele pretende agilizar a

tramitação dos processos de pedidos de auxí
lios e considerou fundamental a compra de
equipamentos para roças profundos como

"medida rápida, eficiente e pouco onerosa".
Justificando sua proposição lembrou que "a
seca precisa ser combatida com medidas que
visem resultados ,:ápidos pois o rroblema é
sentido hoje e se .agrava diariamente".

No próximo dia 6, os prefeitos do Oeste
estarão reun idos em Charecó, atendendo
convocação da Amosc. Na ordem do dia cons
tam a prestação de côntas do exercício ante

rior, a eleição e a 'posse da nova diret6ria, Mas
o assunto principal será a discussão em torno

.das medidas urgentes1que deverão vigorar no
combate à estiagem.

ALTERNATIVA ,

A ampliação da atividade avícola de Mon·
daí, são Carlos e Palmitos foi assunto deba
tido pelos prefeitos desses municípios com o

gerente do Banco do Brasil de Palmitos, Os
mandatários municipais entendem que e�sa
ati�idade é altamente lucrativa quando os

produtores estão integrados aos sistemas de
produção das grandes empresas do setor, As
sim, eles pedirão ao Grupo Sadia (o maior
produtor nacional de frangos e perus) o acele
ramento do processo de instalação de granjas
em seus municípios e a contratação dos pro
dutores locais no regime de "integração" à
exemplo dos associados de Chapecó e circun
vizinhanças,

Comumente, oS'avicultores de Palmitos en

tregam a produção para empresa Frangosul,
de Montenegro (RS) mas o int.eresse maior é

comercialização com a Sadia porque; de
acordo com os prefeitos, isso garantirá maio·
res fontes de rendas aos granjeiros e agriculto
res, servindo também para diminuir os prejuí
zos aguardados com O desfecho da estiagem.
A procura da Sadia para promover a am

pliação da avicultura e a compra da produçãQ
relaciona-se com o baixo custo de produção, a
alta tecnologia e o bom preço pago pela orga
nização nacional aos produtores.
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Ebrasa começa a' exportar,
pesqueiros pa�� EI Salvador

EUA podem racionar
gasolina e proibir

venda aos domingos'
Washington - O'Governo norte-americano,

desprovido' do fornecimento
de petróleo iraniano,

que corresponde (f 5 por cento do consumo do país,
está considerando proibir a venda de gasolina
-fOs domingos, assim �omo várias medidas

adicionais que fazem
, lembrar o período do embargo
petrolífero árabe de 1973-74,

O secretário de
energia James Schesinger

disse que o governo do presidente Jimmy Carter
decidirá-até o primeiro de abril se tomará medidas

obrigando o racionamento, mas destacou
que não faria mal algum se o público poupasse

combustível espontaneamente.
Entre as medidas que estão sendo
estudadas, .está a suspensão das

vendas de

gasolina noturnas
e dominicais e limitar a

compra de gasolina a

dias alternados.

fJS DE!IJ�J.�"H'JS
�4_NIMADOS

E VOCÊ•••

Se você sabe esenhar"pintar,se gosta
de música,teatro.cinematografia,venha
e estude conosco num curso quente••• !

Toda a' técnica e Os ,segredos de

ante e inédita.-
Criação de personagens
ovímentoçóo por tempos

o fazer falar \,Im personagem
A técnica das cenãrios

'Decalques em' acetato de celulóide
Intermédios de movimentos

inscreva.se em, "-p�so c�rso' de
. desenhos ani";ajfose 'çaji'ãcit..ie em todos
os segredos desta inédita profissão.

, No fim do curso serão selecionados os
melhores alunos para integrar a equipe
da Cartoom Produçóes Cinematográficas de
Santa Catarin••

Oportunidade única.

1!!�1!=t�!!l!!plA
FLORIANÓPOLIS - Álvaro de Carvalho 71 '

BLUMENAU - Getúlio Vargas 32
,JOJNVILLE - Cons.Matra 181

MTb - DELEGACIA REGIONAL
DO TRABALHO

DIVISÃO DE PROTEÇÃO
AO TRABALHO

De conformidade com o expresso no artigo 630 § 7.0
da Consolidação das Leis dó Trabalho, relacionamos
abaixo os agentes da INSPEÇÃO DO TRABALHO titulares
da carteira de identidade'fiscal:

1. Alexandre Estuqúi
2. Atírio Antunes do Livramento
3. Altair Ivo Ristow
4, Alzair Cleonice de Souza'
5. Amaro Manoei da Costa
6. Anatólio Pinheiro Guimarães' Filho
7. Anemarie Schlossmacker
8. Artur Jacinto'

'

9. Artur Nicanos de Souza Moreira
10. Ari Lehmkuhl

',1,1. Ary Neves Gonçalves
12. Cartos Hamilton de Faria e Silva
13. Clóvis Roberto de Lima
14. Dálcio João Holske
15. Delair Pereira Marques
16. Evilásio José de F,aria
17. Fernando José Duarte Pires
18. Fernando de Souza
19. Heitor Campos
20. Hélio dos Santos
21. Ives Milton Ramagem Paz
22. tlta Schmidt de Oliveira
23. I�za Dozolina Guizi Outra
24. Janice Brincas

-

25. Jarbas Pedro Pereira '-.

26. José Antonio Darós
27. José Ferreira
28. José Travassos -

29. Juarez Teixeira
30. Jurcy Gouvêa
31. Laércio da Cunha Sitveira
32. Laércio Jacob Moritz
33. Laudelino Manerick
34. Lauro de Oliveira

'

35. Leonardo Baierle
36. Liodovico Antonio Farias
37. Lieselotte Kaestner
38. Manoel Antonio Pereira
39. Mária da COl'lceição Santos Martins
40. Mário Lamego

'

41. Ma'ritene E. F. I(noblauch
42, Nilton BambineUi
43. Osvaldo Garcez Outra
44. Paulo Cabral da FOl'lseca
45. Paulo Marino Leité
46. Pedro Paulo Pavesi
47. Ricardo Backe Navarro Stotz
48. Ricardo Boabaid de -Carvalho
49. Sônia Raquel Ghidani Thomé
50. Valdemar Matos
51. Waldir Rosa

Em 23 de janeiro de 1979.

. VALDEMAR MATOS
Diretor da DPT Subst.°

Minerad()res SÓ pagam, 43% e

sindicatos marcam assembléia
Criciúma (Sucursal) - A deci- aproximadamente 10 mil rru
são dos mineradores em pagar neiros esti veram reunidos
apenas os 43 Ror cento de au- desde segunda-feira, espe
menta, sem incluir 'os 17 por rando a decisão dos minera
cento da reposição 'salarial, dores, e terça-feira, em Urus
além de outras, concedidas sanga, por unanimidade deci
através do Tribunal Regional diram convocar a classe dos
do Trabalho em Curitiba, trabalhadores nas minas de
provocou descontentamento carvão 'de Santa Catarina,
entre os líderes sindicais, liga- para decidir através 'de As
dos ao carvão, que resolveram sernbléia Geral, se aceitam ou
'convocar' uma assembléia nãoopagamentodeapenás43
conjunta dos cinco si�dicatOE por cento.
.da região carbonífera, O edital do Sindicato diz
q_uando decidirão se aceitam "ficam convocados os asso

ou não o percentual oferecidc ciados, no gozo de seus direi
pelos patrões. tos sindicais, para a assem-

Por outro lado, os minera, bléia geral extraordinária a

dores também estão em reu- realizar-se na sede desta enti
niâo permanente, esperandc dade de classe, domingo as 8'
pela decisão do Ministério da horas em primeira convoca

Fazenda em. oferecer cober- ção, e às 9 horas em segunda e

tura para o aumento dos mi- última convocação;' assem
neiros. Diz Aristides Felis- bléia esta em caráter perrna
bino, pre�idente do Sindicato nente para tratarem, discuti
dos Mineiros de Criciúma que rem, aprovarem, ou não, a se-

,

"de antemão, sabíamos da de- guinte ordem do dia: aprova
cisão dos mineradores em não ção ou não para que se receba
pagar os 60 por cento, con- o percentual de 43 por cento,
forme decidiu o TRT. Ele es- ou, então, aguardar a decisão
cIareceu que já receberam final de calenda Tribunal Su
comunicação neste sentido perior do Trabalho" de todas
das carboníferas Próspera e as vantagens deferidas pelo
Metropolitana e Barão do Rio egrégio tribunal regional do
Branco.

'

trabálho da 9, a Região em Cu-
Oscincosindicatos dos mi-' ritiba",

neiros, que
"

representam Na definição do Ministério
)/

do Trabalho, caso haja cober
tura eles pagarão o aumento
de 60 por cento e as outras

vantagens conseguidas no

Tribunal do Trabalho. Se
acontecer o contrário, reoor
rerão ao Supremo Tribuna!'
em Brasília" alegando ilegali
dade para os 17 porcento,
acima: do índice fixado pelo
governo. E das outras vant�
gens como adicional, de I por
cento por ano trabalhado pela
empresa, ônibus para trans

porte dos operários, e vestuá
rio de trabalho fornecido gra
tuitamente.

'

"É engraçado,", afirma Fe,
lisbino, "esta dos mineradores
em dizer que o aumento é ile
gal, porque quando em 1973,
os mineiros receberam apenas
os 13 por cento de aumento.
Eles não acharam que era ile
gal. Também com respeito a

falta de cobertura, acho es

tranho, porque o próprio
Realdo Guglielmi, empresário
do carvão, declarou em entre

vis�a na Gazeta Mercantil do
Rio de Janeiro, que sua em

presa teve um lucro líquido de
. 25 milhões em 77, e que em 78
este lucro subiria para 70
milhões. Realmente não 'dá
'para entender".

,DiJnu,nciadas as,cooperativas

I

dos' "b6ias-fria5'� de: S. Paulo, falta em vários municípios
/"

\ I Fortal��a:Em.ql,í.ase!odosos)4Imunicípios 'No conjunto Ceará, onde residem mais de
'São Paulo - Exitem ne estado com os trabalhadores e ouviu que existem cerca de 4.000 do Ceara n�o chove h� dez.dias e os agriculto-. 20 mil pessoas, a água potável está faltando.
de São Paulo quatrocoopera- _:' suasqueixas, reconhe�êu:\que "bóias-frias" que habitam as

res das regl_?es sertanejas começam a admitir á Em alguns bairros, a Companhia de Água e

tivas que agregam trabalhá" a VIda era. dura, difícil e de vilas periféricas de Lins. O aproxrrnaçao de uma nova seca] que, se con- Esgotos do Ceará (Cagece) está fazendo um

dor:e� rurais vo!antes rb9ias� , escassez ,de bens e ainda que; prefeito da cidade informou firmada, tena efeitos,�esastrosos n,aecon0m.Ia racionamento na distribuição da água. Esse
[nas ), em Ourinhos, F;rança" . c0!U,nsco de fracasso, as COO-I que contrata, através da'coo-

do Estado. No municípiode Tauá, na re�lao racionamento será ampliado nos próximos
Lins -e Mineiros do' Tietê.. perativas iriam funcionar". perativa, trabalhadores bra- dos. Inhamuns, no�udoeste, a agua potável dias, caso não chova nos açudes Acarapé e

Essas entidades estão sendo
'

O prefeito de Lins, Walde- çais "e que fa-lta um pouco
esta faltando na sede municipal, e na zona Acarapé do Meio, que abastecem esta cidade.

consideradas "simples paliati-.: rnarSandoli Cásadei (!\1l)Bt mais de-agressividade às-auto-
rural o pasto pratlca;mente ,acabou. "

No. município de Tauá, a situação já foi

vos" e alguns observadores vê na cooperativa gLJ:e, fJ.ln� rid�des para a solução dQS di-
.

O clima em to�o o Ceará mudou nos !lltl- considerada muito grave pelas autoridades 10-
,

I "f
.,,'

id ',,'" ,., mos dez dias. O ceu, que no começo do mes se cais que distribuiram à imprensa fotografiasveern ne as unções patro- clona em Sl'l'l CI a�ef 'UfI;I.J;l1(}, -, fícels problemas d'es�a úti-l
.

mostrava cheiode'nuvens de chuva, tornou-se de dezenas de pessoas em fila apanhandonais". A maioria dos produto- ruo para o trab<tlhador,y,e- 1c1Sls,se de trabaíhadores- rti-, azule a temperatura s,�biu, registrando-se at� água de uma torneira do chafariz da cidade.res rurais acha, que os "bóias- lante, que desfrut,�' �� ���eft-i .

raís", �_.36 ,graus; como na Cidade de Canindé, .120 'Ali, a situação chega a irritar os habitantes dafrias" são elementos "tão in- CIOS prevl��nclafl<,?s . Ele ,'� . ...", quilômetros a .sudoeste de Fortaleza. Nesta cidade, porque a pouco mais de cinco uilô-
dispensáveis no. preparo da a�ha que P�;�,�Ji!1pr?blerna

" ,O, prefeito de, Mineiros �o, capital, 0& efeitos da estiagem �stão sendo metroshá o açude Várzea do Boi _ u� dosterra e especialmente na cà- tao extensq,<lí� l'!'Jl1il,t,�ncla, de ',Llet�, CIdade proxrma de Jaú,'; sentidos em tod;:>s os bairros e ate nos hospi�'· "rnaiores do Ceará - que poderia servir para o'lheita que impõem .preços ,e trabalhado�_es":,;d.:� el1)w-c�a" ,:u,� .Merc�.�a!1.te (�r:,n�), . tais, onde 'o número de' críanças _at�nqidas abastecimento de,Tauá. 9 que não ocorreu até
" �lB:u,n.� ,Ç.�çgal1) a ga.nhàIs:ãié. dores a �afem:<a' cooperat'IVa ' .(lls�:e que os bóias-frias

_

sao 'dl�fJa�ente, 'por causa da-desidratação, au- ,agora; apesar de t0do8 os-apelos daslideran-
, dois e .meio salários .mínimos autonornia'de agen.�:e��f,�"as' desconfiados, en: relaçao ia me_ntQU conSideravelmente. ças sociais e políticos locais.

por 25 dias de serviçorquase 4' partes" e que ess.as ,entidades' contratos de trabaI.ho, eles
'" • ,. ,'.1 •

mil cruzeiros.' deveriam. pFq�ifeJ'�f�';o�',;p.elo ,rrl<ferelll}rata;, verbalmen�e Acordo de TexteIs sera revIsto,
,

.

_ Ilílenos, -serem m;;JJs::Q.a llmlt;:i-', ,.cpm "os gatos, mtermedla-' "

I

Quando da mauguraçao da ção", dos 'prob.lemis-:"dos,.�\nO� 'entre o proprietário agrí- Brasília _ Ainda não-está definida,a posição godão", Os· dois documentos éxpiram mo dia-

p'n,melra� ��operatl\a de. "bói�s-frias;'. A cooperátivi:L,:,So!a; e o t�aballiad(i)f, receber, que orientará os negociadores brasileiros na 31 de março, e serão renegociados nas próxi-
bOlas-frias, em Ounnhos, dos trabalhador-es\"dlanted:là ;'�eu' d�n)1ç,iro ,s�mahal, serem reunião que definirá l!m novo acordo sobre o mas semanas.'

"-

em 1977, o Ministn? do Tra- qgricultura de,Lins,yé�IW, 300 ,

riYI:,es pàta,:inudar da lavoura a _. comél7cio de têxteis entre o Brasil e os Estados O I t.amarati não .comentou ,informações
balho, Arnaldo Pneto, que dos trabalhadores a ela filia-, <hOT�< 9ue bem entenderem. 'Unidos. Novos encontros entre diplol1'làtas e, vindas de Washington sobre a necessidaáe que
viaJou de madrugad� �uma dos, númet� consiaeraçlo pe-'

..

::;Il�também -incentivo, ainda, funcionários d'o Ministéri'o da Fazenda - a ,os importadores americanos de têx.teis brasi
carrocena de cammhao �unto queno, lev.andQ7se em .conta' que ençoberto" da' parte dos éxemplo do que oéorreu há dois dias, no lta- leitos terão de continuar depositando cartas

"
", empregadores, para que os

: marati - serão realizados nas próximas, se-! de crédito - bonds - a chancelaria lambém
t-------_._---\-----.----...._--"--. "'bóias-frias" não procurem as manas para acertaI" uma posição final.

.

não quis fornecer detalhes 'da última reunião
, '.

"

_,çooperativas. Alguns querem O comércio de têxteis entre o Brasil e os entre técnicos do Ministério da Fazenda e fun-
,

O O 'Se 'livrar dos encargos traba- Estados Unidos está regulado por dois acor- cionários do I ta.marati sobre comércio de têx-
lhistas e chegam até a negar

dos assinados em abril 'de 1976: "Acordo Sobre teis com os E'stados Unido's, limiútndo-se a

serviço, quando sabem que o
'o Comércio de Têxteis de Fibras Artificiais" e afirmar que o encont�o tratou da renegocla-

.1.;"_ ,"bóia-fria" é filiado a uma en-
HAcordo Sobre C? Comércio de Têxteis de AI- ção de acordos elTI vias de expirar.

< '(idade desse gênero";
\

Indústria de Plásticos S.A.
C.G,C./M.F. n.O 82.956.889/0001-.40

ASSEMBLÉIA GERAL ESPECIAL

EDITAL DE ÇONVOCAÇÃO .

"
"';

Ficam convidados os Senhores Acio,nistas da INPLAC . .....,..

Indústria de Plásticos SIA., titulares de Ações- Preferen
ciais Classe "B", ase reunirem em Assembléia Gerál Espe-

. cial, no dia 09 de fevereiro de 1979, às 14:00 horàs,:na sede "

da Empresa, em Biaguçu (SC), a fim de deliberarem SObre
a seguinte Ordem do Dia:

-

1. Criação de Ações Preferenciais Classe "C".
2. Desmembramento de 4.000.000 de ações,Preferenciai�
Classe "B",'de titularidade do PROCAPE -:- Programa
Especial de Apoio à Capitalização de Empresas, e sua

transformação em Ações Preferenciais Classe "C", -man- ,

tida a mesma titularidade.
3. Alteração,dos Artigos 5.0, 6.0, 9.0, 10.0 e'30.o'dos Estatu
tos Sociais.

4. Autorização para aumento do capital social de Cr$
17.618.000,00 para'Cr$ 27.898'.000,00, com a emissão de
4.000.000 de Ações Ordin!irias e 6.280.000 de Ações Pre
ferenci�is Classe "C", de valor nominal unitário ,de Cr$
1,00.

Biguaçu. 25 de janeiro de 1979.
A DiRETORIA,

��,W�
,Indústria de Plásticos S.A.

C.G,C./M.F. n.O 82.956.889io001-40 I

ASSEMBLÉiA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE .CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores' aciori'ist�s da INPI-AC �
Indústria de _Plásticos SIA., P!lraa:reunião de Assembléia
Geral Extraordinária a realizar�se ne dia 09 de, fevereiro de:
1979, à� 17:00 horas, na sede da Empresar em Bigu�çu
(SC), a flÍll de deliberarem sobre a se,g).linte Qrdem do ,Dia: '

1. Homologação da' Criação das Ações Preferenciais; I

Classe "C"-, conforme deliberação de Assembléia"Geral
Especiál.

' ,

2. Homologação dó desmembramento de 4.000.00'0 de
ações Preferenciais Classe "B" de titularidade do PRO-
CAPE - PrograniàEspecial de Apoio à Capitalização de
Empresas, e sua transformação em Ações,Preferenciais
Classe "C", mantida a mesma titularidade, conforme
deliberação de Assembléia Geral Especial. ,;.'

3. Criação do Fundo de resgate das Ações,PreferenJi:iais
Classe "C".

'

.4. Alteração dos Artigos 5.0, 6.°,9.0,10,0 e 30.0 dos �statu
tos Sociais.

5, Autorização para a'u:mento do Capital Social de Cr$,
\

17.618.000,00 paraCr$ 27.898.000;00, com a I[!missão de
4,OO�.�00 de ações Ordinárias e 6.280.000 A<;ões Prefe-

I
renClalS Classe "C", de valor nominal unitário, de Cr$ .

1,00.
-

Biguáçu. 25 de janeiro de 1979.
,

A DIRETORIA

VOCÊ NÃO,PODE DEIXAR
DE LER

Fernando Marcondes de Mattos\

. Indispensável a professores, políticos, t��nicos,
'administradores, empresários, estudantes ,e todos
aqueles qu� desejarem saber o que é, e 'para o;lde

,

vai ,Santa Catarin�. _'

"

,

'Adquira naS principais -livrarias ou peçal
em seu nome enviando o cupom abaixo.

'-------------lI ' ; SOC��DADE ALFA GENTE
'

I Rua Gerônimo José Dias, 183 - Saco dos Limões -

I'
'

Fone: 33-1'659 'Florianópolis - Santa Catarina .

I iuto,riZo a remessa 'de., ....-". exemplares ,do livro I
SANTA CATARINA - TEMPOS DE ANGUSTIA E I

I
ESPERANÇA ao preço unitário de Cr$J20,OO (Cheque

IAnexo).
'

I ���:����:': : : :
' , ,

, : :,: : : : :.: ': : : : : : : : : : : : : ·1
I Fone:"",.,. ", CEP/Bairro: ,-, .. ,,'.',' .... , .' ... , I
I Cidaue:"""."""" Estado: ' , , , , , , , , ' , , . ' , , ' . ' . .. I
I Data_/_/_Ass,:

""""""'.'",,,'.',. ,'", I
--------------------�

* A Explosão Populacional
-

* A Explosão Urbana
* A Multidão das Crianças
* O Palco dos Desempregados
* A Política de Terra-Arrasada
'* O Congestionamento dos

Espaços Urba�os
* A Deterioração d'os

I ndicadorcs Sociais
>I< As Duas Santíl- Catarinas

Os três barcos pesqueiros que serão entregues em EI Salvador são especializados na pesca
do camarão,

Itajaí (Sucursal) - Dando início as exporta
ções previstas para diversos países, no decor
rer deste e dos próximos anos, a Ebrasa '

Empresa Brasileira de Construção Naval SIA,
acaba de exportar para a: firma Atarraya, de
El Salvador (subsidiária da Continental Seaf
fods Inc) três embarcações pesqueiras casco

de aço, denominadas Pizpizigana, Calavera
de Chucho e Cohete de Vara, com as seguintes
características: 2 1,95 m de comprimento total,
6 m de boca moldada, 3,48 m de pontal mol
dado, 73 m3 de capacidade do porão que tem
refrigeração, 38 mil 408 litros de óleo cornbus
tível, 12 mil 120 litros de água doce e acomo

dações, para 10 pessoas.
'

Destinadas a pesca de camarão, as embar
cações foram parcialmente financiadas pela
Carteira de Comércio Exterior do Banco do

Brasil SIA, e seguiram viagem para o porto de
El Triunfo, em Salvador. Elas foram recebi
das nos estaleiros da Ebrasa pela represen-

-

tante da firma importadora, Victor HeIle
buyck e pela tripulação designada para a con:
duçâo dos barcos até Él Triunfo.
As três unidades operarão em águas salva

dorenhas e foram- construídas dentro do mais
alto padrão de construção naval, estand.o
equipadas com todos os instrumentos de na

vegação e pesca, para o desenvolvimento de
um trabalho eficiente. Esta exportação
constitui-se no início dos negócios para El
Salvador, dentre outros em contratação com

clientes radicados nos Estados Unidos,
África, lndia e Arábia, além dã série de em

barcações' contratadas e em construção para
serem exportadas ao México e Congo.

Seca atinge Ceará e água já

ICARNAVAL DO TURISTA
É NO CORUJÃO CENTER

5 DIAS DE FESTA'
ALEGRIA A CARGO DO

CÇ>NJUNTO CARNAVALESCO

"PORTELA"
Re.servas de Mesas:'

.! r'
'

�
,

.' ,

fones:: 22-8597 e 224856
no Ilocal

Av. Beira Mar Norte.

'" Á Variável Econômica
'. *' A 'Vafiável F.'olítica
*·0 S�t0r Agrícóla,',,,,
* A EScalada Industrial'
* O Pla'nejamento:

O Governo Ca(am�jo_ ,

* A Dinâmica das>Mudanças
* O Planejamento em

Q�al ro Dimensões

'SADIA-CONCÓRDIA SIÀ
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

'C.G.C. N.O 83�568.147/0001-O0.'

'SOCIEDADE ANONIMADE CAPITAL ABERTO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,( "

"
< EDITAL DE; CONVOCAÇÃO

I

São 'convidados os senhores acionistas desta So
cIedade ,a se relmirem em Assembléia Geral Ex
'traordin'áriá a

- realizar-se dia 10 de fevereiro de

1.97�, às 10 (dez) horas, em sua sede' social, sita à
. Rua Senado;!'Attili'o Fontana, n.o 86;'em Concórdia

,;Est�do. de Santa Catarí'la, a f(m d� discutirem e

,deliberarem-,sobre a segui'nte ordem do d�a,:
'1 -IHô'mologação do aumento do capital social de
Cr$ 420.000,000,00 (quatrocentos e vinte milhões de
,cruzeiros), para cr$ 450.000.000,00 (quatrocentos e
I;:incoenta milhões de cruzeiros), mediante a emis-
são de 30.000.000 (trinta milhões) de ações prefe
renciais, sem direito a voto, do valor nominal unitá
rio de Cr$ � ,00 (Hum cruzeiro), subscritas e integrali
zadas de aco'rdo com o deliberado pela Assembléia
Geral Extraordinária de 23.12.1978.
2 - Alterações Estatutárias Consequente.s. ,

3 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
,

�". .

Concórdia, 26 de janeiro de 1979.

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana
Presidente do Conselho de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Intem�cional - l,i�

Após escala nas Bahamas,.�
João Paulo II chegou à

, Roma com atraso.

I:�
,() E§TADO - 02 de fevereiro de 1979

Religiosos
protestam
contra morte

de_padre surpreendidos com o atraso do

_v60, que atingiu três horas: __

Roma .' O papa João Paulo II
chegou ontem à Roma, depois de
uma viagem de urna semana na

América Latina.' Desembarcou
no aeroporto Leonardo da Vinci a
bordo de um avião da Aerolinea
Mexicana, que fez escala em Nas

sau, Bahamas.
'

Católica no aeroporto diziam:
"Pioneiro da Ié". "mensageiro do

Evangelho" e "servidor da paz".
'"Horas antes da chegada do

Papa, centenas de guardas de se

gurança cercavam a pista onde foi
colocado um tapete vermelho
para a caminhada do Pontífice.
Entre as pessas que aguardavam

Cartazes colocados por 'uma João Paulo, se encontravam de-.
organização denominada Ação zenas de freiras e todos foram

"

. i
-

\

Visita do Papa foi terremoto
de fé, 'diz bispo chileno.

'o Pontífice, de 58 anos, vestia
uma capa branca e chapéu da
mesma cor, dando a impressão de
estar queimado pelo sol mexi
cano. Foi recebido peloprimeiro
ministro renunciante da Itália,
Giulio Andreotti, e pelo prefeito
de Roma, Giulio Carlo Argan.

S�o Salvador - Cerca de 400 sa
cerdotes e religiosas desfilaram
ontem no centro da cidade, em

protesto pela morte do padre Oc
tavto OrtIZ Luna, ocorrida há 8
dias.

_

As autoridades disseram que
nao se havia pedido autorização
para a manifestação, mas, apesar
dISSO, a polícia se manteve à dis
tância, em uma tentativa de evitar
u'!!. ch()que com os leigos que

-

acompanhavam os manifestan- _.
_

tes, :_ _ ,�_._
"Este é um ato de desagravo

pelo assassinato do padre Luna e

de seus 4 acompanhantes", disse
·um dos religiosos. As centenas de

, pessoas que se uniram à manifes
tação começaram a gritar lemas

revolucionários, más fotam silen
ciadas pelos sacerdotes.
Depois da passeata, na qual

chegaram a poucos metros da

sede da polícia nacional, os mani
festantes se dirigiramà catedràl,
2,nde ceJ�\>rªfam uma missa pelo
"cruel ass-ass-inato do padre
Luna", O altar-mór da catedral
estava ladeado por enormes retra-
tos desenhados do sacerdote e dos
4 jovens que morreram com ele.

,

Uma faixa estqIdida de lado a

lado dizia "basta já, em um refe
rência ao que chamam de "perse
guição à Igreja".
O sacerdote de 35 anos e mais 4 .

pessoas, entre as quais dois meno-
res de 14 anos, morreram no dia
20 de janeiro em uma operação
militar que buscava supostos
guerrilheiros: O governo, através
dos corpos de segurança, disse .,
que a ação tinha silo legal, sendo
resultado de um minuciosa híves
tigação sobre as'atividades' sub
versivas de uma cooperativa'
chamada HEI Despertar", que
funcionava na casa paroquial da
igreja de San Antonio Abad, na

periferia da cidade.
A Igreja qualificou o informe

oficial de "mentiroso" .e disse
tratar-se de nevo ato de persegui
ção". Era uma reunião cristã, au-'
torizada pelo arcebispo", disse.

Mallorquin, disse que se' sentia
"muito satisfeito pela posição
adotada páo Papa em relação aos
direitos humanos".
"Sua mensagem 'é que a Igreja

deve ser a consciência do povo e

criticar os governos que não res

peitam as necessidades e os direi
,tos básicos dos povos", segundoo
sacerdote Harveu Ballce, de Sim
Isidro, Argentina. '

,

"Não há nada de retrógrado
nisto, porque é muito mais pro
gressista do que .a Igreja está fa
zendo na Argentina", acrescen-:
tou.

,
'

Porém outros liberáis se preo
cupam com o fato' de o 'Papa ter'

rejeitado Cristo corno Revolucío
nário e por sua visão da Igreja '

como unyl instituição básica e es

sencialmente espiritual 'que inibi-
I

•
"

.. _

I

, Buenos Aires -'- O Papá João
Paulo II vem impressionando os

latino-americanos por seu magne
tismo pessoal, sua resistência fí
sica, seu estilo franco em termos

pastorais e o domínio do idioma
espanhol. Alguns elementos pro
gressistas, dentro da politica
mente dividida Igreja Católica
Romana, afirmam que os pro
nunciamentos papais marcaram

caminhos práticos.
A visita de cinco dias do Papa à

República Dominicana e ao Mé
xico, que terminou ontem, "foi
como um terremoto de fé na

América Latina", como disse o

��ebispo Emilio Tagle Covarru
bias, de Valparaíso, Chile.
A maioria dos comentaristas e

dirigentes religiosos, de um modo
geral, analisaram a personalidade
do Papa pelo conteúdo de suas

mensagens aos bispos, latino-
,

americanos reunidos em Puebla,
México, e aos camponeses, ope
rários e indígenas mexicanos, cuja
pobreza é compartilhada por
grande parte dos 350 milhões de
católicos do continente. \

\.

Que os progressistasgostaram
das manifestações do Papa ficou,
patente nos títulos dos jornais.
'Exemplo disto é a primeira página

\

do "EI Nacional" de Caracas, cuja:
manchete diz "Papa João Paulo II
- A Igreja apoia a causa dos hu
mildes".

'

Monsenhor René Paredes,
porta-voz da arquidiocese de
Lima, Peru, disse que a persona
lidade do Papa e sua moderação'
ideológica o convertiam num
"simbolo de unidade para a Amé- ,

rica Latina depois de uma década
de árdua luta em to'rno do com

promisso histórico dos bispos
para com o ativismo social, como'
resultado da conferência de 1968 ,

em Medellin , Colômbia",
Ainda não surgiram críticas ao

Papa por parte dos conservadores
que vinham desejando q__ue ele so

freasse esse ativismo, porém mui
tos liberais se mostraram satisfei
tos por ter João Paulo II renó-.
vado' o 'compromisso de Medellín
ao:ped'ií1li[l'ifÍm das violações'dos
dÍ'Feitosl humanos 'dã fôfué, aa:, po'-'
breza e da:desigualdade na distri-

<buição de terras.
A assembléia constituinte do

Peru votou urna moção de louvor
ao compromisso do Papá para
com os pobres. O dirigente polí
tico paraguaio no exílio, rytário

ria os fiéis, de adotarem posições
militantes em questões, sociais e

políticas.
Um editorial do jornal "EI'

Mundo", de São Domingos, Re
pública Dominicana, recorda o

papel decisivo da Igreja na queda
do diJl.?or Rafael Trujillo, em

1961; e indaga.se um papel estn
tamente espiritual seria possível
pa_!a a Igreja.

Muitos teólogos, tanto de es

querda corno de direita, acredi
tam .que o Papa conseguirá frear
os ativistas radicais de esquerda e
de direita sem por fim ao movi

m�nto inici�do em Medellin,
CUJOs prInCIpIOS" segundo se

prevê, terão o apoio de grande
parte dos bispos reunidos em

Puebla.

Milhões de pessoas acorreram às ruas para receber o líder, depois de um exílio de 15 anos.

Afinal Khomeini retorna ao
Irã e

..povo festeja nas ruas
A' chegada ,do ayatollali Khomeini porle representar
realmente a chegada do tempo das definiçõ�s da política ira

niana. Os motivos de toda a ansiedade da espera por todos os

países do mundo, tem uma profunda razão de ser. Na sua

maioria, os países industrializados dependem bastante da ex

portaçâo do petróleo do Irã. Ontem mesmo, em função das!
greves que pararam a exploração do óleo cru, os Estados Uni-

'

,

dos resolveram-partir para uma política de racionamento da
gasolina.QuandoKhomeini chegou, o povo iraniano recebeu-o
com um grande cartaz que dizia "tu sustentas a bandeira do
Islam contra o imperialismo e a ditadura". Deste modo, o líder
foi recebido pelo seu povo.
Khomeini acrescentou, que seu movimento só triunfará

quando "forem arrancadas as raízes do colonialismo".
Acusou forças não identificadas de tentarem restaurar os

_ poderes absolutos do Xá, mas acrescentou 'que "á regime irn
períalista do Xá já é totalmente do passado ... e não podemos
retroagir" .

EU� querem'
que OEA rãça

Sua ,meta: derru.bar
8alchtiar e 'ormar a
R,pública Islâm.ico·

/ :'

i pressões
J '

contra Somoza
.

Para o velho ayatollah,"a luta começou com êxito.
meiro ministro Shahpour Bakh
tiar - designado pelo xá - e

substituí-lo por outro que forme
uma República Islâmica.

,

Apesar .disso, ,BakMiar:��aT'flO� .Ruç/!t�we,Q,t�1 �r��Onâm!'
norte, o llder rnuçutrnano, ao

.afirmar que'''resistirei ao caos e
aoselementos duvidosos" e que
"não permitirei que as tendas do
país passem para outras mãos
que não sejam as doGoverno".

Em um discurso pronunciado
pouco depois de sua chegada,
Khomeini criticou .0 '''despo
nsmo e o colonialismo" que
perverteram a cultura iraniana,
e disse que o xá colocou o exér-.
cito sob a ordens de outro país",

Teerã - O ayatolah Khorneini
chegou ontem ao Irã às 3h da
madrugada após 15 anos de exí
lio, para receber apoteótica
boas-vindas e afirmar que suá
revolução- antimonárquica' não'
se deterá enquanto não torem
eliminadas no país as Influên
cias estrangeiras.

�. "Peço ao todo poderoso que
corte as .mâos dos estrangeiros",

-

disse o ancião patriarca rnuçul
mano, de 78 anos, símbolo vivo
do movimento que obrigou o xá
Mohamrned Reza Pahlevi, a

abandonar o país.
A primeira meta de Khomeini

é derrubar .o governo do pri- .

referin-do-se aôs Estados Uni- orações e se acomod;u para
dos'. dormir sobre dois cobertores.
Khorneini disse que seu mo- Seus 'colaboradores ficaram

'vimento sairá "vitorioso" no,,$,etoJ da ,p_rUneir,a, classe e asro
"quando' as raizeS' ,(;tol-()ólonia... lJ eSBa,das.fGl-lml' g",aF�das'�aTa Ij
Iismo forem exurpadas'l., � ,que nâc.fosse.molestado. .Eles i, I

-" disseram que o ayatoIlah nunca

NO CHÃO dormiu em uma cama. _

Washington - Pontes diplomáti
cas'informararn ontem que os Estados
Unidos estão sondando a possibilidade
de, q'U(,'3 .. Organização dos Estadosv»
Americanos faça novas pressões no ré-

'

gime nicaraguense do presiden te Anas-
•

tásio Somoza ..

,
.

As meSmas fontes dizem que esta é

I 'uma das muitas opções em estudo pela
\ administração do presidente Jimmy
:. Carter, devido ao fracasso das nego
! ciações paca conseguir a saída de So-
o .moza por meio de um' plebiscito nacio-

nal.
'

• O embaixador peruano Luis Mar
chand, que preside o órgão de CQn
sulra de Ministros de Relações Exte
riores, responsável pelo estudo do as

sunto, confirmou o desenvolvimento
de consultas, mas evitou entrar em

seus detalhes específicos. .

�Neste momento, as consultas em

torno da questão nicaraguellse são' de
caráter reservado", l)1anifeStau, Mar- • "

chl!,nd. As indicaçõe& da gestão na'
, OEA se seguiram aos informes de que

Washington teria descartado a idéia do
• rompimento diplomático com Maná"

gua, como expressão de in�atisfação
ante a negativa;�e Somoza de s,olucio
nar a cns!! medIante uma consulta po-
pulau. '.

Dizem ainda as fontes que, "se havia
calculado que a retjr;ada do embaixa-

, dor norte-americana, em Manágua,
além de não s,er prátjco, poderia ser

contra-producente. Observa-se que já
I,'

fOI suspensa a assistência militar à !\oIi·
caráguà e que os 'Estados Unid€Js se
opuseram à concessão da assistência a

,esse país por entidades chaves como o
Fundo Monetário Internacional.

..

. __ .. I"
Ao chegar a Teerão, seu avião

teve de dar três voltas-em torno'
. do aeroporto antes de aterris
sar. Mais de 3 milhões de simpa-,
tizantes se estendiam pelos 17

quilômetros da estrada que liga
o aeroporto ao cemitério da ci
dade, para onde o líder muçul
mano se dirigiu imediatamente.

Durante. sua viagem, o aya
tollah dormiu no chão do bar
fio jumbo francês no qual re
gressou ao Irã. Os tripulantes
do avião da Air France espe
cialmente fretado disseram que
pouco depois da decolagem de
Paris, o líder religioso de 78,
anos subiu ao salão, disse suas

o Papa f�i .reeebído ,�tn Ro�a pelo demissi�nário Giulio An-
dreotti. " " ,

'

I

Líderes italianos são contra

a antecipação dàs eleiçõesNo cemitério, a�omenagem
'_�os que morrera,m durante
as manifesta.ções demassa.

tuação-política". :;;_"
o democrata-cristão iGíovanni

Leone, que também se reuniu
com Pertini, não quis dar declara
ções. Porém, segunqo .� agência
de notícia� italiana Ansa; Leone
tarnbém disse a Pertini�que era

contrário à realização dê eleições
,antecipadas. , fi
Andreotti e os' m:embros

democratas-cristãos do ��u gãbi:,
nete renunciaram na quarta-feira"
e concordaram em continuar nos
seus cargos interinament(i:.até que
seja constituído um no;yo Go
verng._fonte.s çhégadas.�o presi�
dente Pc<rtini disseram que',após as

'consultas com os dirigefttes de
todos os partidos, ontemY;e hoje,
ele pedirá a Andreotti que:;apresse
a:formação de um novo g0verno.
A impressão geral, no �)1tanto"

é de que passariio várias s�manas,
ou talvez meses, até que�a Itália

consiga formar ó seu 37' governo
em 34 anos.

Andreotti, primeiro-ministro
em quatro oportunidades, renun
ciou após encabeçar.dois gabine
tes minoritários consecutivos.
Ambos dependeram de um

açordo com o PCI - omaior par
tido -çomunista do acidente, que
em 1976 obteve 34 por cento dos
votos do p,aís, enquanto o�artido
,democrata-cristão obteve 38 por
cento,
Ao contrário, do que ficara

acertado, dão foram dados aos

comunistas cargos ministeriais,
, mas sim outros de menor nível. O
líder éomunista'Enrico Berlinguer
d�cidiu ,então pressionar para
obter os cargos ministeriais pro
metídos� Os democratas-cristãos,
no'entanto,. negaram-se a entre:.
gar ministérios l!OS comunistas, o
que precipitou a crise.

Roma - O Dresidente Sandro'
Pertini iniciou as consultas
políticas com o objetivo de resol
ver a crise governamental ita
liana, cl;lusada pela retirada üo
apoio dos comunistas ao governo
minoritário do primeiro-ministro
democrata-cristão Giulio An
dreotti.
O líder social"democrata, o

ex-presidente Giuseppe Saragat,
'após suas cqnversações com Per
tini, disse que era contra uma

dissolução antecipada do' Parla
mento italiano e a reaiizilção de
eleições doi� anos e meio antes da
data anteriormente fixada. ;
"As novas ,eleições", disse Sa

ragat, "poderiam favorecer a este
ou.aquele partido mas prejudica
riam o País. A falta de governo
durante um longo período seria
rTJuito perigosa e o resultado das
eleiçôes poderia piorar a atual si-

Gravação d()
I

xá permite a

,

"derrubemós � regime farãÔnico" e "a nação mu"

çulmana do Irã aceita de todo coração o Conselho
Revolucionário �slâmico eleito pelo grande líder".
O Conselho Revolucionário, segundo Kho

meini, prepara a redação de uma nova constitui-

ção e a realizaç-ão de eleições livres.
'

CAOS
Houve cenas caóticas quando Khomeini tentou
entrar no edifício do aeroporto e, por alguns
,momentos, viu sua'passàgem bloqueada por ceréa .

de 300 de seus'seguidores,'organizadores religio
sos, jornalistas e fotógrafos.
, Os encarregados das manifestações apelaram
para o senso comum dos presentes,_através de

alto-falantes, pedindo a multidão q'ue sentasse no

chão, enquanto começavam a entoar versos' do
Corão'.
...

Quando Khomeini entrOu no ee'ifício,
ouviram-se lemas favoráveis a 'ele.

A televisão iraniana cobriu, durante cerca de 20
minutos a chegáda do dirigente religioso e depois
interrompeu sua transmissão por '''dific\,\ldades
técnicas". A transmissão foi encerrada com um

retrato do Xá, ao som do Hino Nacional.
Uin .fonte do canal de teleVisão, que está sob

custódIa militar!, disse ,que um grupo de partidá
rios de Khomeini, funcionários da emissora que
estão �m greve, exigiram que ela fosse colocada no
ar. As autoridades encarregadas da aplicação da

lei marcial intervieram e começaram a prender os
grevistas.

Teerã - 'No cemitério de Teerã, prestou ho

menágem aos'mortos durante as revoltas contra o

Xá. Cerca de 50 mil "policiais islâmicos", uma

organização criada pelos seguidores de Khomeill'i,
,

se encarregaram de manter a ordem. O número de
, pessoas no'cemitério passou dos dez mil.

A entrada no aer.oporto só foi permitida a um

se[(!to grupo de mil pessoas, na sua lTIaioria "Mul
lahs",ou sacerdotes islâmicos, que se precipita

"

ra,,!l sobre Khomeini à sU,a chegada.
,O avião permaneceu parado na.pista 40 minutos
antes que Khpmeini aparecesse na porta. Agentes
da policia adiantaram-se para barrar a passagem
de' fotógrafos e um pequeno\grupo de partidários
reuniu-se ao pé da escada.
O "AyatoIlah" desceu lentameQte; com a ajuda

de um assessor e um comissário' da Air fjrance,
sendo escoltado até· um automóvel Mercedes

Benz, no qual foi 'levado até o terminal aéreo,
onde o esperavam mil de seus seguidores.

PROViSÓRIO
Numa entrevista a bordo do avião, durante o

vôo, assessores de Khomeini disseram que este

provavelmente vai anunciar seu próprio governo
provisório nos próximoS dias. Acrescentaram que
as greves politicamente inspiradas pela i seita
xiita, que paralisaram o Irã, serão encerradas
assim que o governo cte Bakhtiar renuncie para
deixar caminho aberto para a formação d� uma

"nação islâmica'.'.
No aero'porto viam-se cartazes que diziam:

a criação de

Hprolongada"
guerra civil

�:; .

\ Costa Rica
· não reata

� 'relações -;com
; .'

Teerã-� Cópias de uma

fita gravada que contém a

voz do Xá autorizando seus

assessores, pouco antes de
partir do Irã, a criar uma

prolongada guerra Civil a

fim de que a família Pahlevi
pl1desse recuperar o poder,
tem estado à venda aqui há
várias semanas, por dois ou

três ·dólares.
� Nicarágua'
� '41-_

_::_
__

•
_

.• __ .....

� _,san Jose - Costa Rica não manterá
·relações �iplomáticas com' a Nicará

I gua enquanll:> o generahAnastásio So
moza fôr o presidente nanação, disse

! aqui' o pres�dente Rodrigo Carazo.

t Costa Rica rompeu relações diplb.
· máticas com o,yizinho país do Norte

t'
desde 21 de novembro de 1978; depois
de'uIjl enfrentamento entre patrulhas\,
da guarda nacional da Nicarágua e da

,. guarda civil de Costa Rica, em conse-
_. qüência da qual, dois costarriquenhos
� foram mortos e um ficou ferido.

j O gçverno de Costã' Rica sustenta

i -<jue a ação teve lugar em seu território,
Carazo dIsse em sua breve declaração

t que '''espera que a -situação entre os
dois países se esclareça, porém en

l quanto.não se afetem as relações entre
$ os dois povos, não importa que os go
� vemos não as tenham".

.

O ,mandatário assinalou ainda que
Costa Rica já demonstrou que as dife
renças com o vizinho podem, ser diri

l midas no foro da OBA, sem que haja
• necessidade de que os dois países man
� t�nham relações de caráter diplomá
� ·Uco.
� Carazo se referiu às críticas feitas a

i seu governo por quem tem expressado,
, que na decisão �e suspender relações
• cpm a Nicarágua houve precipitação e

� apontou que "não podemos ter rela
, ções com um governo cujos funcioná

� rios assassinam costarriquenhos. De·
� c1arou ao mesmo tempo que a imagem'
• de Costa Rica em todo o mundo se
,

fortaleceu, inclusive dentro da OEA.
: Em contraste com a atitude adotada
contra a Nicarágua, Carazo assinalou'
que com os outros governos centro

, americanos se mantém as mais cordiais I

: relações e grande cooperação como

� corresponde a nações que têm-a mesma'

, meta, os mesmos ideais e buscam seu

, desenvolvimento conjunto.

Após rlrmar acordos, Teng
, ,-, ,,\

inicia viagem'de contatos

pelos �stados Unidos.

Nos Estados Unidos, vá�
rias emissoras de rádios, in
clusive a cadeia nacional
CBS, tem tran�mitjçlo a gra
vação de 1,5 minutQs. Uma'
emissora de Los Angeles, a
Knxt, di�se ter obtido sua

cópia de ,um estudante ira-.
niano dissidente a quem não
identificou. A gravação está
em Farsi, o idiom� do Irã.
A Knxt disse que três peri

tos em identificação de vozes
taçõés contrfu-ias ao regime ondê; nã- últ1ma- confirmaram que a .fita era

semana, morreram 40 pessoas.' do Xá Mohammed Reza
_ _

- Pahlev.Í. A emissora disse
A rota termina no Cemitério de Bahesht que se tratava de uma reu

Za�ra, no Su� �e Teerã, ?n?e e.stão e?terradas nião entre o Xá e um grupo
m�lItas das vItImas da vlOle?�I�. MaIS de 100 de assessores "poucos dias
mIl pessoas lotaram o cemlteno para a (!_h� antes" do Xá abandonar o

gadã do Ayatnltãh. Para que pudesse falar, foi País.
,construída uma plataforma, sobre a qual colaram Ao pro.vocar �uma guerra,
retratos de Khomeiny de 6 metros de altura. diz -a voz na fita, esperava
O Ayatnllah, cujo títulfl religioso significa "o' ganhar tempo para consoli

sinal de Deus", saudou com um braço levantado dar suas forças e recuperar o
amultidãoalinhadaaolongodocaminho,pardo poder absoluto. A Knxt
'e um turbante negro que o assinalam como des- disse que o Xá, condenou
cendente espiritual do profetaMaomé. Algumas sua polícia secreta por não'

vezes, o motorista do carro teve que acelerar a ser suficientemente brutal e
,marcha para obrigar as multidões a darem passa- jurou que seria criada uma

gem ao veículo. Isso fez�com que seu carrh se nova força de segurança que
separasse do restante da caravana que o acom- nunca permitiria qualquer,
panhava. liberdade ao povo iraniano.-

"

A un�dade do' povo é que
levoumovimento à' vitória

, .

refrige�antes na China.
Emseu último dia em Washing

ton, Teng disse, sobre as relaçõês
com os Estados Unidos, restabe·
'Iécidas há um mês: "a lua de mel
continuará". Durante seus encon

'tros com o presidente Carter, as·
sinou acordos científicos, cultu-
rais e consulares. ,

Estes acordos permitirão que a

China, entre outras coisas,
compre um acelerador de partícu
las atômicas para experiências fí
sicas de alta energia e estabeleça
escritórios governamentais em

�an Francisco e Houston. Os Es

ta�os Unidos também ajudarão a

,China a colocar' um satélite de

comunicações nacionais. Em

troca, a China exportará carvão,
metais raros, produtos químicos e

produtos industriais leves.

Washington - Ápós se entre- sas e, junto com seus colaborado

vfstar com os dirfgentes norte- res estabéleçerá os esboços dos

americanos o vice-primeiro mi-·, tratados comerciais no v.alor de
nistro chinês Teng Hisiao-Ping vários milhões de dólares.

inicia agora uma viagem costa a "Os chineses fse pr�põem a

costa pelos Estados Unidos, tão pagar Po/ ,tudo que compra�
importante como suas conversa- rem" ,disse 11m funcionário
çõescom ó presidente Jimmy Car- norte-americano. Antecipa-se
ter e os membros do Congresso. que o intercâmbio bilateral, que',
Teng se reunirá com dirigentes chegou ao nível reborde de um bi

industriilis, funcionários das ati- Ihão de dólares em 1978, aumen
\.-idades espaciais e diretores & tará para um bilhão 600 milhões e \

jornais em sua viagem a Atlanta, talvez mais, como conseqüência
Houston e Seattle. da visita de Teng, disseram os

O dirigente chinês percorrerá- funcionários norte-ilmericanos.
fábricas de autÇlmóveis, de equi- Entre os que almoçarão com

pameritos petrolíferos e' de aviões Teng em Atlanta se incluem
a jato, antes de regressar à China Henry Ford II I, presidente da

na segunda-feira. Analisará as Ford Motor CO e J. Paul'Austin,
possibilidades da adaptação da.s presidente da Cbca Cola, que
linhas de rpontagem �orte- conseguiu um; pelo menos, tem
americanas às necessidades chine- porário monopólio de 'venda de

Logo ao chegar, Khomeini disse que "nosso
êxito é o resultado da unidade de todo o povo ..

deste país. São seguidores'!!e uma só palavra
(Islam) e até as minorias religiosas estão uni

das ao Islam".
Entre os presentesa cerimônia de recepção

estavam representantes das igrejas armênia e

síriª,- assim como �a.rin Sanjaby, dirigente da

'Oposição política ao Xá, a Frente Nacional. :

O Ayatollah advertiu a seus seguidores para ;i
estar' em guarda contra os que tentam criar

dissenção em suas fileiras. Khomeini falou em
voz alta e firme e gritos de "AlIá Akhbar" (Alá
é grande) re�s.ra� ao terminar suá alocução.
O dirigente religioso foi rodeado por uma

onda humana no terminal aéreo e protegido
pelos organizadores de sua recepção,
Os 17.6 quilômetros que Khomeiny percor

reu para chegar a capital, atravessam parte de ,

setores sacudidos pela violência das manifes-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Hua Gaspar Outra 90
Estreito :_ F,pol is
Fone: 44�0522

1 J

ESTOQUE. DE VElcULOS .USADOS
MODELO ANO COR
Passat LS 1977 Bege
Passat LS 1976 Bege
Passat LS 1975 Branco
Passat TS 1976 Marrom
Brasíl ia 1975 Marrom
Variant 1975 \ Branda
Kombi 1977 Branca
Kombi 1976' Azul
Sedan 1300 L ,19,78 Marrom
Sedan 1300 \.' 1976 Branco

,

Sedan 1300 L
\

1976 Vermelho
Sedan 1600 .1976 Branco
Corcel 1975 Vermelho
Yamaha 350 cc 1973 Vermelha
Revendedor YAMAHA para toda grande Florlanópolis,

completo estoque de peças originais e acessórios. .

AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22.9077 - 2�.1392

I •

. Chevette ..

i '

OK v/cores
Opala OK v/co'res
VW 1300-L : ; ...........•.................OK
Corcelll LDO : '" .78 .

Corcel II L 78
Veraneio super .luxo : 78

/
AUTOMÓVEIS

'\
MARTINS

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

FIAT 147 GL branco c/5700 Km .... .............. . 1978

VOLKS 1600 branco ......................... ·.·· .1975

KOMBI luxo azul-branco ........... '
.. '." ........ , .1:972

0 COMPRA-VENDE-TROCA r
r

, .

OFICINA - LATARIA - PINTURA MECÃNICA
.

Fiat 1'978 branco . 20 x 3.000,00
Opala 1974 chumbo 18 x 2.400,00
Chevette 1974 azul.. . , .Cr$ 40.000,00
Corcel 1974 óranco . ::'(.'.R·111 fi.':. .".'. :j.�.t;ni'6tx'1.G98:ÓO '

Variant 1974cBZ1!Jh.·,. !qtr.. ::. ().jil!:(:.i�.:,. 0' ".( I.18,'x;a,El2U:0Q;-i
Variant 1972 azu!.,

,

.' ' ,., e 29.90o"pO
Corcel 1973 azul . 8 x 2.000,00
Lorena 1971 azul .. . Cr$ '65.000,00
VW 1300 19i1O diamante ..... ·...... ..27.000,00
OFERTA - CHEVETTE 1973 BRANCO ....Cr$ 22.000,00

:) ",: Compramos seu Carro pelo melhor Preço.l' • .� � , '�_"" >-
, '

Rua Heitor Blunn. 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

'Oficina especializada em toda li nha nacional
com mecânica, lataria. pintura com estufa.

�====== Veiculas em estoque =======:

Passat surf super equi- Volks . .1972

pado........ . .1978 Volks 1�69
Alfa Romeo. . 1975 Dodge-RT equipado .. 1972

.

Fiat luxo 1977 Belina LDO OK
Brasília .'. . 1.977 Chevette OK
Brasília 1975 Corcel LDO

'

OK

Toda linha nacionJI OK 79
,I

VENDE-SE MOTO SUZÚKI GT 550

Vende-se uma Motó Suzuki GT 550, Ano 1976, c\)r a2;ul, 14.000
km. Por Cr$ 120.000,00. FALAR C/IVAN - FONE 22·0657 - Cha-
pecó SC. JÁ TOTALMENTE QUITADA. ,

f

. Chapecó, 29 de janeiro de_1979 ,

HAYASHI. E CIA. I

r

PRECISA

De caminhões par'a transportar terra. Tratar com o tratorista Jaime
na Penitenciária (fundos).

I
, CHARGER - RT .

Vendo o Charger mais lindo de Florianõpolis, ar con.dicionado e

toca-fita, branco, com teto vi nil ;"arrom, já financiado. Tratar pelo
fone 22·8244 - Ramal 31 - horário comercial.

VENDE-SE
Chevette - 74,. bom estado conservação.

Diretamente do proprietário. Tratar fone 22.1955
22.0688 c/Romeu, hOrário comercial.

VEN'DE-SE OU TROCA-SE'· JCaravan, ano 76, cor branea, 4 marcha, 4 cilindros. Fone
.

22.2088 c/João, horário comercial. ,

I

EM MATÉR'A DÉ REFRIGER�ÇÂO

PROCURE TOMAZ
,.....- ,

QUE.(3ARANTE O QUE FAZ

RUA' SÃO JOÃO BATISTA, 60
FONE 33-1768

1) Conj. c/3 salas - Edf. Fleming, mobiliado, BWC, cortina, carpet,
telefone, Aluguel: Cr$ 8.000,00.
2) Casa ltaquaçu -3 quartos (1 suite), living, sala de TV com:estante,
c0"la,cozinha com armários, 2 BWC"dep. de empregada, garagem,
varanda. Aluguel: Cr$ 12.000,00.
3) Casa Agronômica (mista) c/3 quartos, living, sala de jantar,
copa-cozinha, BWC. (sem garagem) IAluguel: Cr$ 3.200,00.
4) Casa Av. Hercílio Luz, 2 pavimentos, 3 qua,rtos com armo emb.
living e sala de jantar c/ 2 estantes, 2 BWC, sala de TV, escritório
com estante, sacada,' copa-cozinha c/arrnárros, dep. empregada,
despensa, garagem p/2 carros, ar condicionado. Aluguel. Cr$

11.:00,00. VENDE
.

1) Casa- praia Daniela- 360 m2, 2 pavimentos c/2 apartamentos
iguais, cada um com hall, livlng, 2 quartos, BWC, copa-cozlnha.
dep .. empregada, área de serviço, área.coberta, churrasqueira de
.uso comum, Preço: Cr$ 1.200.000,00.
2) Casa Canasvieiras-Centro- Casa com 120m2terren04�e m2,

I

a 250 m da praia, 2 quartos, livinq, sala de jantar, BWC, dep. de
ernp.iarnpla copa-cozinha, área de serviço, garagem p/2 carros.

Preço Cr$ 800.000,00 - Financ. Cr$ 210.282,00 (Aceita Terreno).
TRATAR com REGIS'JMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 -.Fones: 22-3537 e 22.-6551.- Creci n.O
':;;.8.

.

"

LOTES NA TRI�DAOE
Vende-se abaixo do valor real, 4 lotes. planos e arbo
rizados fazendo frente para urna grande área verde,

.

em local privilegiado do bairro da Trindade.
Lotes de 360 a 484m2.

.

.

Informações à Rua Lacerda Coutinho, 05 - Fone:
22-3480.

;.

Excelente lote plano, com água, luz, rua pavimen
tada, pronto para construir, situado à ruaDuque de .

,

Caxias, 732 - Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44-1571 com sr. Djalma Pi-tz - horário
comercial.

.

I / .

VENDE-SE LOTE EM ITAJAí

MOTIVO TRANSFERÊNCIA

VENDO APARTAMENTO C/108M2, CENTRO' COM 2 DOR�
-MITÓRIOS, SALA, COZINHA, GARAGEM, DEPENDÊNCI�
DE EMPREGADA, BWC. ", .

.'.

POUPANÇA Cr$ 122.000,00 E TRANSFIRO FINANCIÁ
MENTO, TRATAR C/SR. EDUAR.DO - FONE 22-1179..

BAR:BADA

APARTAMENTO CENTRAL, COM 161.10M2, 1.\SAl.A" 2

DORMITÓRIOS; 1 SUITE, COZINHA, QEPENDENCIA DE
EMPREGADA,2 BWC, GARAGEM .. _

"-'.;_ .:,,' '.
PREÇO: Cr$ 1.315.000,00, PRESTAÇ'ÕESo.E Ç�$ 7.350,00.
TRATAR C/SR. RUY - FONE, 22-8026.

� , .

NEGÓCIO URGENTE

T-ERÀ'ENO DE 480,00 M2 E CASA"CH80M2 EM GANAS- .

VIEIRA'S,� C/SALA, 2. DORMITÓRIOS, COPA, CQzrNHA,
DEPENDÊNCIA O�EMPREGADA, 2 BWC, GARAI3EM.

"PREÇO: Cr$ 600.000,00 ../
.

INFORMAÇÓES PELO TELEFONE: 22-9514.
/

CASA DE ALYENARIA

VENDO EXCElENTE CASA DE ALVENARIA C/110,00M2,
C/SALA, 3 DORMITÓRIOS,' COPA-COZINHA; GARAGEM,
BWC.
POUPANÇA Cr$ 100.000,00 e 350,000 FSH.
TRATAR C/ROBERTO FONE 22-85138.

FAMíLIA DE MUDANÇA
VENDO

POR PREÇO BEM INFERIOR Ào REAL, CASA CENTRAL LOCAlcl
ZADA EM RUA ESTRITAMENTE RESIDENCIAL, C/3 AMPLOS
DORMITÓRIOS, 2 SALAS, COPA-COZINHA, DEPENDÊNCIA DE

EMPREGADA, GARAGEM, ARMÁRIOS EMBUTi[)OS.
TRATAR DIRETAMENT,E PELo FONE 22-1179

ÓTIMA CASA NOVA, com 180 m2, por Cr$ 600.000,00, com 3 quar
tos, suite banheiro, sala grande, cozinha, garagem, dep. de empre
gada, área de serviço. PRÓXIMO O POSTO BANDEIRANTE -

BARREIRQS, TRATAR FONE 44·3745.

VENDE-SE UMA CASA

VENDE-SE

Terreno próximo a UFSC e Eletrosul 550m2. Tratar, com
Carlos - fone 22�8000 - R-341.

ALUGA-SE
Apartamento na Felipe Schmidt

com belíssima vista
aluguel barato
Fone: 44-3744

,

VENDE-SE
EM JOINVILLE

Vende-se bar com todas as instalações em Joinvi lIe. Ver e tratar no
local à Rua Monsenhor Gercino, 874.

.

VENDE-SE
POR Cr$ 6.500,00

LOTES DEVIDAMENTE ESCRITURADOS
Fone: 44-5247

LAVA-SE
CARPETES E CORTINAS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete com Cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e ref.orma!!,. Reformas ee estofa·
d'os, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para cortinas e estofados,
atende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22-6322 e 444645. R.
,São Cristavam, 650 Coqueiros' - Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA
BRASIL. '. .

, CAMINHÃO FNM 1975
.

Vende-se caminhão FNM ano 1975 truck com car.rocerià
ganeleira. Motor novo. Rua Sántos Saraiva, 881 - Telefo
nes 44-1991 e 44-0991 .

I:

.
, I. .

.
.

.•

CASA - 3 quartos, sala de estar, e jantar, banheiro social,
copa cozinha, dependência éle empregada completa, área
de serviço, garagem, pequena entrada e transfere finan
ciamento de Cr$5.880,00 mensal, recém construida.
TERRENO -tocallzadcna Praia' a 180 metros do mar plano,
seco desocu pado, mede 15 x 30, s.omente 118.000,00..

.

APTO - 2 quartos, sala, banheiro social, dep. de empregada
completa, área de serviço, garagem, armários ernbutídos,
carpet. locallzado no centro somente Cr$530.000,00.
CASA - suite de casal, 3 quartos, banheiro sócial, lavande
ria, sala de estar e jantar, copa 'cozinha, dep. de empre
gada, escritório, garagem e churrasqueira, fica no.alto
com 150m2., transfere financiamento e pequena er.ltrad�.
TERRENO - fica no alto, plano sece.vísta para o mar e para
a-pente nova, sendo' 2 lotes com 28,50 de frente, pronto
para receber aconsteuçáo, localizado em COQUEIROS.
APiTe): :. 2 quartos-sala de estar e jantar, copa cozinha,
ban-heiro de serviço, banheiro social, garag:em, esquàdrias
de alumirii.o, excelente acabo '2.0 andar crs' 38.0QO,00 de
sinal transfere 6.049,00 mensal: .

1 casa em São José com todas as .

dependências e garagem)
fone: 44-3744

f

CASAS DE ALVENARIA
Construímos sua casa de alvenaria do alicerce até a chave,' com: azulejos
decorados até o teto. 'por Cr$ 2.950.00 m2 com um sinal e o .restante tinan
ciado. INFORMAÇÕES PElQ FONE 44-3745 RUA: LEOBERTO LEAL N.a 220,
AN,ES DO TREVO Cf A BECO,DAMOS REFERÊNCIAS.

" TELEFONE 44
Residencial. 'Cr$ 20.000,00 à vista,

mais 18-x 530,00.
Tratar: 44-5952.

.

TELEFONES 'v'
COMPRO· VENDO -:AL:.UGO ;, .

.

Tenho todosos prefixos com instal�çãb imediata..
E slÍ>·dis.car,22,8366 e resolveremos O· p'rob.lema de

imediãto.i.Aelo melhor.preçO:\'ç:I):l';ç'iélade.
," ,_' � .

,'.N;: "'.

.

'

-x.,

I'

\ 'J'r'�. '. ,<..' .

VENDE-SE MOV.EIS, USADOS "

P/ESCRITÓRIO'
.......

Rua Santos Saraiva, B81.

. -.--------'-_----

FERRAMENTAS pARA OFICINA
v

•

"

I . .

�. Vende-se terramentas d iversas usadas. Rua Santo.s'
Saraiva, 881 � Telefones 44-1991 e44:;()9�1."';:,·

.

1 FOTÓGRAFOS - VENDE-SE

.1.. Fotófuzil·ZeAit.ES .. teleobjetiva. 300mm. F:4.5, 5 filtros e estojo metálico.
Máquina NikkorrnatFl'S, lente 50mm. F:1,4. lente minolta 58mm; F:1.4.
Tratar c/Patrície,' fone 22.9972. • .

COQUEIRÃO. RESTAURANTE
E CHURRASCARIA

FONE: �4-3779

Especialidades: fnarre�o' recheado ao torno.iespeto cor
rido e frutos do mar. Ótimo àtendimento c/música am

biente. Av. Eng.o Max Souza, esq. c/Jaú Gudes da Fon
seca, (em frente ao Supermercado Comper) - Coqueiros
Fpolis.

GRAMA EM LEIVAS

Comum ou' e�pecial. Mão de 'obra especializada inclusive.
em taludes. Qualquer quantidade. Fones 44-2392 44-4842'
- Av. Preso Kennedy, 378: Campinas - São José.

\

Qualidade Il"Iigualável. Única firma' espe
cializa.da no ra,mo .para qualquer modali
dade de forneCimento. Orçamentos sem

compromisso. Fone: 44-2616 - ORGANI
ZAÇAO pE SERViÇOS FLORIMAR LTDA.
Av. Preso Kennedy, 378:- S/Loja - Campi nas \
. (_ .

.

- São Jo�é.

GRAMA EM LEIVAS
COMUM E SEMPRE VERDE'

APROVEITE

MATERIAIS ESCOLARES -_ O�-melh0res
preços.
Segunda-feira dia 5 d.e fevereiro com.eça a

funcionar a Caçula das Livrarias de Floria-
nópolis. I

.

"LIVRARIA E PAPELARIA BAMSINA
LTDA" Rua Fúlvio Aducci, 710.- em frente
as Loja HM.

\

PROMOARTE LTOA.
_.

.

Etiquetas numeradas para controle Patrimonial "

Plaquetas auto:colar;Jte para máquinas e motores
Canetas esferográficas promocionais gravação a quente.
Sacolas, Cl1aveiros Metálicos, agendas, isqueiros, termô
metros, Risque-Rabisque. Mil brindes personalízados na

cionais e estrangeiros tudo 'direto das fábricas. Exija a

visita de .um representante por carta.,�u\tele$lrama. Será
atendido prontamente..

.

Caixa Postal, 1582 - Estrei'to' - FlorianópofiS-=sc--:-

,
, o ES1ADO - 02 de fevereiro de 1919

ALUGA-SE
ConJ.: Ed. Apolo c/ tel., BWC e cozinha. Cr$ 7.500,00
CONJ.:· Ed-, Geisa Center, carpetado, BWC. Cr$ 3.000,00
Andar: Ed. Aliança (223 m2), 3 BWC, cozinha, ar condicionado,
cortinas, .divlsórias. Cr$ 16.000,00 .

CONJ.: Ed. Hércules, carpetado, BWC. Cr$ 3.500,00 . .. •

.

. C9nJ.: Ed. ARS;BWe e'cozinha. Cr$ 4.000,!>O
•

'. VENDE-SE
Apto.: Ed. Gemlni II. av. Beira Mar, cl 3 qtos � demais dependên
cias. Cr$ 160.000,00 de entrada mais saldo financiado.
Ár.. : 31.025 mz'com 54,40 m de frente p/o mar,localização excep
cional entre Praia Daniela e Forte. Cr$ 1.000.000,00
Lote: Morro do Stodieck, bem situado. Cr$ 280.000,00
,C... : Capoeiras c/ 3 quartos, 2 BWC, livlng, copa, lavanderia, dep.
emp., garagem, churrasqueira. Cr$ 600.000,00"

.

Ár.. : Praia da Solidão, Rio das Pacas, em Pântano do Sul. Bells·
sima área a beira mar, Cr$ 110.000,00 _

LoIe: Morró'do Sto<lieck; zona nobre. Cr$ 310.000,OQ .

C8M: Estreito c/'3 quartos, sala, cope-ccnnna, BWC soel-", gara�
, gemo Cr$ 600,000,00

.

.

APto.: Ed. 'Gidilde de Fpolis com 2 qtos, sala, BWC, cez., área serv,
çlep. emprégada. BARBADA: apenas Cr$ 380.000,00 .

Lote: Balneário Daniela; quadra da praia: Cr$ 130.000,00

Tratar: R. da ·.Q�lroz Imóvele (CRECI' 761)
Rua Tte. Silveira;5,� conj. 406 • Tel, 22-4870"

,
,

.

, \

CASA EM,CANASVIEIRAS
Vende-se' na pua dos eucaliptos, psóxirno ao mar, casa de

alvenaria, 4 'quartos, dependência de empregada, chur
rasquelra. Tratar: 22-2773'.

.

, �rENg��E�p���VIL�E
"DEAME DECORAÇ,OES LTDA" Abrindo.suapraça de

. vendas em Joi nvi lIe está admitindo vendéderes.e Vende-.
deras domiciliar com' ou.sern prática para venda� de pro
dutos de sua própria fabricação; Não temos concorrentes
e vendemos muitas novidadesdiretamente ao consumidor'
em suaves prestações mensais .. Oferecemos mostruário
sofisticado, condução até o local de trabalho, re.gistro em
carteira, treinamento pela própria fábrica, e cursos de Psi
coloqla.e Técnica, de vendas com emissão de, certificado.
Oferecemos Salário Fixo- e Comissionado variando de
acordo com a capacidade entre ,Cr$ 4.09�,.oO a Cr$
10.000,001 mensais. Maiores detalhes ::SQMENTE". 2.a
F.eira dia 05-m�-79 às 14 horas com à Sr,.Teixeiríl no ANT
HURIUM PARQUE, HOTEL em ,Joil'lvílle.

EN.GLlSH TEACHERS WANTED:
R,equeriments: good oral and writtel'l cornpetence, "

Bachelor's Degreee ar ticenciate Degreee,
.

, . c

lntense, interest in Teaching.
'.

.
'" \

Further lnformatlon: Yázigi School; Sf!ci Franclseo .St_re·et,
12,
Phooe: '22-0336 - Florianópolis

",

. I,:

Moças e Rapazes P/Capi'f�1 e Interiór::Ram,� de Ma�etial c:i;
Escritório, Apresentar-se munidos de documentos.à'Bua
Deodoro, 35 LOJA-16.

.

• , r ,
�

RELÓGIO ·PERDI'DO·
-� I

Foi perdido nal última quarta-feira, dia 31, no pec
ríodo da tarde, um relógio.de senhora, n0 percurSo' �
entre as ruas Martinho Calladb, .Arcipreste Paiva,
Praça XV e Felipe Schmidt. Como trata7se de jóia de

-

grande'estima, agradecemos; e gratificamos a quem
o encontrou. Ligar tel. 22-0933 ou 22-1696.

,
DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido o Certificado de Propriedade do Caminhão
,

marca Ford, ano 1973, córvermelha, placas ST.,Q161, per
tencente a Sra. Vilza-Maria Lohn.

.

J

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados 05 seguintes documentos: Cédula de Identidade,
Carteira de Motorista, Carteira de Mestr&Amador, CPF, Cartão de

, Crédito dos Bancos do BRASIL, BESC e BAMERINDUS e Cédula de
Identidade do SESI, Rertencentes aÇ> Sr: Osvaldo Pedro Nunes.

Florianópolis; 22 de janeiro de 1979

'.
,

\

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Prõpriedade do veículo
marca Ford-Belina, ano 1977, placa TB-6269, cor bege,
chassis' LB4NTK42803, pertencente' a Sra. Crenilde Ro-
drigúes Campelli.·

.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados 05 seguintes documentos, Seguro Obrigatório
·e todo's 05 documentos do carro marca Volks, ano 76, placas
SM-3695, cor azul, 'pertencentes ao Sr. GuerinO' Gnoato.

São Miguel do Oeste, 30.de janeiro de 1979.

. - -

DOCUMENTOSROUBADOS
Foram Roubados os 'seguinies documentos. Carteira de Trab'llho, Carteira
de Identidade, CPF, Carteira.de Reservista, Certidão de Nascimento. Título
deEleitor. Carteira Nacional de Habilitação, pertencentes ao Sr. JorgE! João
Batlisti. I '.

.'

São Miguel do Oeste, 29 de janeiro de 1979

CERTIFICADO' EXTRAVIADO ,

Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo.
marca Kombi, ano 78, placa GO-0201, pertencente ao Sr.
Valci João de Oliveira.

DOCUMENTO EXTRAVIADO-.
-' -

Foi extraviado o certificado de'propriedade do veiculo de marca Volkswagen
1300. ano 1978, cor branco. placa AD-3467. chassis n.a BJ"775.695, perten·
cente ao Sr. Rubem Amaro de Souza Coelho, residente - Estreito.
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OISuperintend.e�te do

. Serviço Federal de

Processamento de Dados,

r»." Jórge Augusto
'Lacerda Montenegro, em
sua visita a nossa cidade
foi recebido pelo gover
nador eleito Dr. Jorge
Konder Bornhausen. Na

I

ocasião, o Dr. Lacerda:
Monteneg'ro formulou
convite ao governador
Bornhausen para a inau

guração da sede própria
do.Serpro, emCuritiba dia
13 próximo.

***

***'
I , I

No Balneário Camboriú,
agora o ponto para escutar
boa música, com exce

lente aperitivo, é Nico'S
Bar. Na semana que' pas
sou os elegantes casais,
Ina e Dieter Hering, Olga
Maria e Eduardo Santos

Lins, Suely e Paulo Mal

burg, foram vistos naquele:
simpático ambiente.

***

Já assumiu o cargo de Pro-'

curadora do Estado de

Santa Catarina em Brasí-

Marco Antônio Cechinel

Costa comemorou sua

classificação no vestibu- '

lar, área ecóiiornia, com

, grande jantar na residên
cia de veraneio de seus

pais" Dr. Álvaro Costa, na
praia do Rincão.

***

Noiteda Ilha, uma promo
ção de Jackie e Clovínho,
hoje às 22,30 horas no San

tacatarina Country Club,
com filmes da ilha, som de
Menezes e passistas de
Escola de Samba.

***

Elvib e AmoldoSchaefer,
um casal em 'destaque na

sociedade de Brusque, em
sua casá de veraneio em

Camboriú, recebeu con

vidados para um jantar.
Dur�nte o jantar foi bas
tante elogiada a classe do
casal Schaefer e a elegân
cia das Sras., Egon Pe

trusque e Jamil Cherem.
I-

•

No Rio de Janeiro, o go
vernador eleito e, Sra.

Jorge Konder Bornhau
sen, foram homenageados
com um jantar pela Sra.

Consuélo Vieira. Entre os

convidados estavam,
Ivete e Paulo Bornhausen,
Nair e Thé'o Atherino.
nona Déa destacou-se
usando modelo assinado
por Ana Beltrão. ':

***

Há algo de menos

no éter galego
�

O'Brasil inteiro estáJatss'istl-bile fi- ,�terla na.empéda -alheia, 'cónse-,
novela "Pai He'rói" d'á'!'a�;irr;�- quehtemente puxando' fu turos,�?" "

-�

,)

gênica Janete Clair, produção telespectadores pra Rede Brasil
da Globo, com Carlos Zara (ex Sul, que herdará programação
Tupi) e Elizabeth Savalla nos, global, em cartaz por aqui, di-
papéis principais, zem, até o dia I. o ctC maio,

.

*

Menos Santa Cata';ina. que tem *,

de se conter, se quiser continuar E, por causa disso a TV Catari
sé ligando na Globo, com um nense exibirá, condensada

.condensado da ultrapassada mente, a partir da sua inaugura-
"Espelho Mágico", ção, a tal da novela ora em car-

•
-

taz no país, até alcançar o de-
E a insinuação que se pode fazer senrolar normaL Só que-até lá
é

simples: é porque a TV Coli- os aficcionad os em novelas

gadas, como está mesmo prestes , terãoque se contentar com o já
á romper contrato, com a rede visto - ou então trocar de canal

Globo, não vai querer pôr azei- em direção ao "Arilaria",

,
O Informe JB d'antes d'ontern
disse que "o Governador eleito
de Santa Catarina, Jorge Bor
nhausen, está compondo uma

equipe que é verdadeira lição de
como se pode aproveitar os

"quadros que a sociedade ofe-

tarina, Paulo Melro, ex Supe
rintendente da Sudesul; no Con
selho de Desenvolvimento Eco
nômico, Antônio Gallotti, vice
Presidente da Brascan e, como
diretor do SESC no Rio, o ex

deputado Joaquim Ramos",
*

rece, Ele retine: os empresários
lngo Zadrozny, da Artex, e Die-

, ter Schrnidt, da Fundição Tupy,
como Secretários da Fazenda e

da indústria 'e Comércio; nas
Centrais Elétricas de Santa Ca- '

É muito cacique pra pouco ín-
ilio", (

Qu, são tantas' às estrelas que
cdrre o risco de Lima delas vi rar
cometa",

;
,

Zeny Amin e Edio Lineburger

Maria Cecilia e Manoel Rosenmann
,

I

O verão de muitos em
,

Canasvieiras está
verdadeiro inferno: pela
falta d'água que anda
acontecendo e que

não di. nem
,

"

1'"\''' � .o�pra tirar-
<jA� o sal., do corpo, com

a culpa toda sendo-posta
na malfadada

'

Casan que sequer reage,
quer pra melhorar
a situação quer

pra dizer que não tem
nada a ver com isso,
pondo a culpa na

estiagem, como é de
seu irreversível hábito.

,*

E, ao invés de telefonar de
dando, batam palmas pela
idéia.

A Irmandade Nossa Se
nhora do Porto, domingo
último com missa cele
brada pelo Frei Marcos

Konaski, comemorou a

data da Santa Imagem.

*** '

O deputado federal e Sra.

Nereu Guidi, ele futuro
Secretário da Casa Civil
do Palácio' d'o Governo,
vão deixar Brasília para
residir aqui na ilha. Está
de parabéns nossa socie
dade pela vinda do 'ele

gante casal.
***

Maria Cecília e. Manoel
Rosenmann; um casal que
é notícia na sociedade

brasileira, está chegando a

capital paranaense onde

reside, procedente- de
uma viagem a Londres.

***
I

10 casa�ento de Zeny
Amin e Edio Lineburger,
realizado na' Capela do

Colégio Coração de Jesus,
embora muito íntimo foi,
um grande aconteci
mento. 'Após a bênção os

noivos receberam cum
primentosna recepção aos

'padrinhos e parentes na

'bela, residência do Sr; e

Sra. Dr. 'Nelson Cherem
Amin.

***

Os casais, César Pereira,
José Procopiacki e 'Paulo
Malburg, passaram um

final de semana no Itapí
rubá Hotel. Lá, muito ín
timo foi comemorado ani

versário da Sra. Sônia Pe
reira Procopiacki.

***

Em sua residência, o casal

M�ria José e Valter Brasil

Konel, reuniram amigos
para um requintado jantar,

.'

13

***

O presidente da Assem
bléia Legislativa, depu
tado Waldomiro Colautti,

. / ,

foi homenageado por um

grupo de funcionários da

quela Casa com uma chur
rascada na residência do
casal Altair Peixoto:

***

J�ão Batista de Lucca, um
dos mais discutidos jo
vens na sociedade de Cri

ciúma, na praia do J\incão
comemorou com amigos
sua classificação no vesti

bular, área administração.
-***

O Palácio dós Despachos,
agora completamente res

taurado pela Firma Salva
dor A. Bolanho de São
Paulo, recebe o nome Pa
lácio Cru� e Souza, uma
homenagem ao poeta cata

,rinense, pelo governador
Antônio Carlos' Konder
Reis.

***
, i

/

lia, onde. está residindo,
Magali Kriiger V. Rodri

guez.

O elegante casal Romero
de Carvalho Lima, em sua

circulada aqui na ilha �isi
tou a loja M. Rosenmann,
onde adquiriu valiosa jóia
da nova coleção diaman
tes 79( para sua mulher.

***

O que se, comenta em

nossa cidade' é que vem

residir aqui na ilha .para
ocupar alto cargo no go
verno do Sr. Bornhausen,
o Dr. Paulo Melro,

***

Chegando do Rio de Ja
neiro' em companhia de
sua bonita mulher, o dir�
tor presidente da indústria
Du Loren, Sr: Max Gon-

çalves. I -

* ,

Surf em revista

***

josephine Barochel, um
nome na sociedade do Rio
de Janeiro e proprietária
do Campestre Iate Clube,
na maravilhosa Lagoa dos

Estêves, onde está vera

neando, na semana que

passou jantou em compa
nhia dos casais Zulma e

Rubens de Lucca, Zoê-e
'Álvaro Costa e :Neca e

Luiz Cláudio Faustino.
***

A artista plástica Sueli Bi
duschi em sua residênoia
em Porto Belo, preocllpa-'
se, com sua nova fase, tra-I \ '

balhos que vai expor
numa coletiva em maio

próximo vind01,�ro.
***

,A festa de hoje é por conta do quar
teto aí na foto (Coca, Nani, Clau
dinho e Jackie) e será na beira da
piscina do Santacatarina Country
Club, até (que, enfim reaberto de
pois de ternpos sem maiores ouri
ços. Trata-se da Noite da Ilha.ique
acontecerá a partir das 10 da noite,
sem horário pra terminar, eom far
tíssima distribuição de bebidas
mis, das' embriagantes aos refrige-

*

o auge da cor

é quando aquele
elogio dá conta

que "estás
tão preta
que não

E depois, quem acaba levando
fama de burra é a coluna, '

, coitada...

)

Depois de marchas e rés será finalmente lançada, hoje, em
eoqaetelzinhoerápído e restrito a alguns convidados, no

Santacaiarina Country Club, às 5 da tarde; a revista Surf
Sul, de responsabilidade do Saulzinho de Oliveira, do André
\ ' - '

,

Lenzi e do Ricardo Pereira Oliveira, batalhadores surfistas, .'

desses que'merecem todo nosso apoio,
,

,

: Apesar da sua impressão a cores não estar lá essas coisas,
principalmente o poster (mostrando o Neco Mund em cho

cante cut-back na'Joaquina), sobre a esmaecida.e desfocada

por conta da ampliação, a revista está muito, legal, com
textos além do esperado e com altas fotos a cargo de talen
tosa rapaziada local focalizando toda a surfistada 'que tem

nas ondas de Santa Catarina o seu palco de muita ação,
*

, Surf Sul deverá sair a cada temporada, de três em três meses,

quatro por ano 'pois, a 25 paus o exemplar a venda nas
I

bancas das cidades surfísticas do país, I

Verguenza argentina

E poucas são as que não ousam experimentar, pra, em

seguida, devidamente embiquinadas e na frente dos espe
Thos, chamarem uma)das atendentes e ;oltar que "tiengo
verguenza", com uma mãona frente, outra nos seios, e se

mais mãos tivessem, mais lugares achariam.pra cobrir. . , E
raras são as que sé aventuram e levam porque sabem que,
quando de volta àssuas plagas, jamais o usarão, que lá,
moça distinta.ssó de maiô inteiro.

*

Ou' seria por causa daquele algo a mais provocado pelo
excessivo consumo de carne bovina?

•

4...L '

�i.. BANCOCENTRALDO BRASIL,
·

,

,

�
•
·

� I

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
(a) Chefe do Departamento

EDITA�

,

,

BANCO CENTRAL DO BRASIL
DEPARTAMENTO,DA DIVIDA PÚBLICA -

Para osfins previstos no art. 60'da, Lei n.? 4.069, de,
11.06,1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resga�e a:s Obrigações do

, Tesouro Nacional - Tipo Reajustável e 'Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês de janeiro de
1979.

'

Rio de Janeiro (RJ), 01 de fevereiro de 1979.

rantes, além. de projeções de filmi
nhos, o� mais diversos, e, lá pelas
tantas; batucada a cargo da banda
.de sempre, a do Amor ii Ilha, devi-,

I
'damente acompanhada de cabro-
chas �' passistas.

Atenção moçada: o policiamento
será ostensivo. Porém não se de-'
sesperem: é só pra evitar penetras
pelo lado dos fundos da via de Con
torno Norte.

*

A propósito: ainda na

mesma coluna de ontem, lá pelas
tantas, acabou saindo Palácio

d'Agrocômica .. ,' Por favor,
não foi intencionaL.

E olha que a coluna, metida a

I perfeccionista, repara - e

comenta - essas coisas quando
acontecem nas colunas e nos papos

,

dos outros: é beneficente e

não beneficiente conforme ainda
ontem saiu cá no pedaço, num

desses lastimáveis erros

de composição e que a revisão,
desatenta, deixou passar.'

Por favor, quando vocês -en

contrarem uma Kornbi oficial
placa CE 1057, não se apres
sem em anotar a placa 'pra
posterior telefonema a co

luna, que não se trata de tu-
'

rismo às custas do Estado,
mais sim pacientes do mani
cômio judiciário, em trata
mento, devidamente acom

panhados de vigilantes, em"
contato com o ambiente ex- As argentinas finas em-férias na Ilha adentram chique Surn-
terno, método muito impor- mertimee vão logo se insinuando: "puedo mirar?", E miram
tante na recuperação e rea- tudo, se deslumbrando com 3 audácia da moda brasileira"
daptação dos �nferm0�. \ tão diferente da discreta lá deles? experimentam isso, aquilo',

reservam, mandam embrulhar e vão balcão em frente até

chegar, é inevitável (todas chegam), aos irresistíveis biqui
nis, raramente usados n'Argentina.

*

São José, 29 de japeiro de 1979.
,

CARMEN FREYESLEBEN D� SOUSA
PRESIDENTE

FEDERAÇÃO CATARINENSE DE TÊNIS
,

,EDITAL DE CONVOCAÇÃO '

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
São convocados os clubes fi liados a

esta federação para se reunirem em As�
sembléia Geral Ordinária a realizar-se no
dia 03 'de' março, de 1979 às 9:00 horas
na Liga Itájaiense de desportos, sita à
Rua Lauro Muller número 918, nesta ci-'
dade de Itajaí SC., para delibe�àrem
sobre o seguinte:
A) Eleição da nova diretoria
B) Prestação de contas

C) A,ssuntos diversos.
'

Itajaí,.29 de janeiro,d,e 1979
Amilcar de Souza Ferreira

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente da Sociedade "Eunice Wea

ver" de Florianópolis convida os membros do
Conselho Deliberativo para reunião na sua

sede à Rua João Grumiché SIN, Roçado-São·
José - SC, às 10:00 horas do dia 05 de fevereiro
de'1979, a tratar os seguintes assuntos:

,

- Apreoiação das atividaoes daDI reto ria,.
- Aprovaçãe do Balanço de 1978. '

- Outros assuntos oe interesse Geral.
- Alteração do estatuto, e regimento in-

terno da 'Sociedade:

�,
CAyOA IATE CLU�E

, I

COMUNICADO

DIA 03 DE FEVEREIRO

o ue apresenta ,Maria Creuza, artista
que lotou o Beco 100 vezes em
S.Pauro. I,

Hav�rá após um baile com o conjunto
-Sambarte.
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Efeito. da lua cheia nas
pessoas nãq é fantasia

Nova Iorque - As antigas lendas
sobre os imprevisíveís efeitos da
lua cheia naspessoas podem não

corresponder inteiramente ao ter

reno da fantasia. Pelo menos é o

que parecem demonstrar vários
cientistas norte-americanos que
começaram a estudar as influên
cias da lua cheia sobre o corpo e a

mente humana.

,O doutor Ralph W. Morris,
professor de farmacologia do
Centro Médico da Universidade
de Illinois, parece haver tirado a

mesma conclusão a que chegaram
- por meios mais rudimentares,
policiais e taverneiros de todo o

mundo. '-"

"Durante o período da lua

cheia, parece haver urna acelera
ção do metabolismo humano,
assim corno um aumento nas

tensões e nas ansiedades", explica
Morris.

,
"As enzimas e hormônios das

pessoas estão mais ativos durante
os períodos da lua çheia. As bati
das- do coração chegam a seu

ritmo máximo, o agente vive um

estado de maior excitação", disse
o professor.

Os cientistas da Universidade
de Illinois afirmam que os efeitos

gravitacionais <; eletromagnéticos
da Terra. são responsáveis por
estes efeitos. "A lua afeta as pes
soas da mesma maneira que afeta
os oceanos, regulando as marés
altas e baixas", acrescentou Mor-

ris. do Michel Reese Hospital de Chi-
Um estudo da Escola de Far- cago, afirma que as mulheres que

mácia da Universidade revelou trabalham, sofrem de maior ten

que as úlceras hemorrágicas en- são nervosa do que os homens,
tram em crise poucas horas antes porém a assimilam melhor. "As
da lua cheia; Outro estudo de 88 mulheres são mais abertas com

pacientes com angina, revelou

que 64 por cento dos' ataques se

. produziam no período imediata
mente anterior e durante a lua
cheia. '�SÓ 36 por cento dos ata
ques ocorreram no período da lua
crescente", assinalou Morris.

Em outros .estudos relaciona-:

dos, descobriu-se que as dores de

dente são menores nas primeiras
horas do dia do que ao anoitecer.

Uma pesquisa efetuada pelo
North Chicago Veterans Adrni
nistracion Hospital indica que;
quanto mais cedo se for ao den
tista durante o dia, menos dor se
'sentirá no tratamento.

Os cientistas provocaram dores

.mediante pequenas correntes elé
tricas em 22 pessoas, pela manhã

,e pela noite. A média da quanti-
, dade de eletricidade. necessária
para provocar dor durante a

manhã foi de 6,22 miliamperes.
'

Pela noite, no entanto, só preci
savam aplicar 5,61 miliamperes,
para que as pessoas submetidas à

,experiência pudessem gritar de
dor.

MAIS NERVOSAS

seus sentimentos", afirma Tracy.
"Elas os discutem, enquanto os

homens guardam suas emoções
dentro de si, e consequentemente
'repercutem s6bre seus corações,
artérias e estômagos".
Segundo Tracer, as 'mulheres

têm maiores problemas que os

homens nos trabalhos, porque
têm que abrir o caminho que até
há pouco lhes era vetado. Entre

tanto, assinala o psiquiatra, os

homens sofrem muito mais ata

ques cardíacos, úlceras e pressões
altas que elas.
Outro ensinamento da sabedo

ria popular que a Ciência parece
haver confirmado, se, refere ao

uso da mamadeira. os' especialis
tas. de odontologias infantil de

Long lsland College Hospital de
Brooklyn afirmaram que o uso de

mamadeiras afeta um em cada 20
bebês alimentados por esse meio.

A doutora Natha Troter afirma

que o seu uso produz a queda
prematura dos dentes.

O processo da queda pode
produzir-se inclusive antes que os

dentes apontem sobre, as gengi-'
vas, porque as bactérias da ma

madeira podem penetrar através
delas, disse a doutora.O psiquiatra Irving H. Trace,

Os defensores dativos
A regulamentação daLei 5387/77, que

estabelece as normas dêpagamento de

honorários aos advogados e estagiários
designados assistentes judiciários e de

fensores dativos, é abjeto de decreto assi
nado agora pelo Gov'ernador Antônio
CarlosKonderReis, com repercussão ex
traordinariamente simpática dentro e

fora do Estado.
'

A Ordem dos Aduogados do Brasil,
secção de Santa Catarina, representada
na pessoa de seu Presidente Aloísio

Blasi, fez entrega ao Ch.!;fe do Executivo
do Estado de uma caneta de ouro, para
que o Governador assinasse O ato da re

gulamentação, que finalmente concre

tiza o direito implícito nos termos do de
creta.

Após a assinatura do expressivo do
cumento 'legal, que preenche antiga la

'cu�a' na área judiciária catàrinense, o
GovernadorKonderReis, agradecendo a
homenagem que lhe era assim prestada
pela Ordem dos Advogados, informou
que o valioso e significativo presente
seria entregue aoMuseuHistôrico do Es
tado,
Cabe aqui aludir à nobreza do gesto

gooernamental, que converte o preito de

consideração iz sua pessoa num ato his

tôrico de inco'ntestável vinculação ao de

senvolvimento da organização judiciá-
ria 'de Santa Catarina.

'

_
A Lei 53S'Z.. como o acentuou o Presi

dente da Ordem dos Advogados, "foi
alvo de manifestações elogiosas do colé-

gio de presidentes.da OAB, quando reu
nido na cidade do Recife", oportunidade
em que a Ordem dos Advogados, secção
de Santa Catarina e o Governo catari

nense mereceram irrestritos louvorespor
motivo da iniciativa.

Essa conquista dos setores judiciários
do Estado se inclui entre as realizações
'que realçam, na gestão governamental
KonderReis, os interesses doPoder Exe
cutivo pelo aperfeiçoamento do sistema

orgânico da Justiça.
Inspiração da secciona! fia Ordem dos

Advogados, como o Governador fez ques
tão de declarar, a Lei 5387/77 repercutiu

,

no apoio geral, que expressa a sua opor
tunidade e o acerto da aç�o do Govern6'
do Estado.

... .

'0;:>0" I".,

Nem se deve silenciar a elegância do,

gesto do Governador Antônio Carlos
Konder Reis, nessa prova de despreen
dimento pessoal, em que põe emeuidên
cia o interesse de assinalar, num ato de

declarada homenagem à sua pessoa, um

passo na evolução do organismo admi
nistrativo do Judiciário.

Folguemos, sobretudo, ao verificar
que Santa Catarina expõe ao concerto da
Federação-Nacional um ato de exemplar
acatamento às melhores normas depres

tígio ao funcionamento dos serviços li
gados à Justiça.

PRESTO LABOR QUALIFI,CA E
EMPR'EGÂ A,MAo 'DE'OBRA

,

,

A PRESTO L..ABOR ASSESSORIA E
CONSULTORIA DE PESSOAL lTDA.,
empresa .operando na área de Recur
sos Humanos, criou em Florianópolis,
um Centro de Treinamento Profissio-'
nalizante com cursos de MÁQUINA
ELÉTRICA, SECRETARIADO,
OFFICE-BOYS, RECEPCIONISTAS,
TELEFONISTAS, AUXILIAR ADMINIS�
TRATIVO, O. I. M., -RELAÇÕES PÚBLI
CAS, 'RELAÇÕES HUMANAS, e outros.
Organizou e criou em 77 e 78, com êxi
tos, os primetros encontros de secretá-

'

·rias da capital catarinense. Mantém
Acordo com o PIPMO (Programa In
tensivo de Preparação de Mão de
Obra), objetivando a qualificação e

aperfeiçoamento de pessoal, e está
credenciada no Conselho Federal de
Mão de Obra, do Ministério do Tra
balho sob o n.O 0108, Certidão de Cre-.
denciamento. Foi a primeira Entidade'
de Treinamento e Cursos (privada), do

Estado de Santa Catarina a ser autori
zada a dar' cursos de Segurança e Me
dicina do Trabalho, pelo Delegado Re-
gional do Trabalho. '

,

Opera também, a PRESTO lABOR;
na I�cação de mão de obra temporária,
efetiva e operacional, atuando. com
equipes de alto nível é, excelente
know-how. Destacam-se entre os seus
clientes, as firmas sequintes: INPlAC,
SUL BRASilEIRO CREDITO IMOBI
LIÁRIO, DVA VEíCULOS,' CODESC,
E�ETROSUl, INC�A, CONSMAR.
CEI,SA, AMAURI VEICUlOS, ASSEM-

I BtEIA lEGISLATIVA, IMPRENSA·OFI-·
CIAl, lEME ENGENHARIA, MONTE"
PAR, ENGEQU1P, BESC, BADESC,
PRODASt, COCAR, CASAN, ElC
ElECTROCONSUlT.

I
Na foto, algumas alunas de uma das

turmas do Curso de Secretariado, no
Centro de Treinamento Proftsslorralt-
zante da PRE'STO lABOR.

..

\

c
.

OE publica aqui, como faz todas as semanas,
uma tabela comparativa de preços dos principais

.produtos nos supermercados de Florianôpolis. Antes de fazer
as compras, consulte-a, para maior economia.

(Os preços são fornecidos pelos próprios supermercados) \

\
-

}
,

LATiCíNIOS COMPER SOBERANA ODIVAN PFUETZENREITER FECOAGRO P. AÇÚCAR RIACHUFLO COBAl

·Manteiga Frigor - 200g 10,00 10,58 12,00 12,00 11,67 11,52 12,00
Margarina Primor - 400g 11,59 . 11,10 11,95 10,30 11,67 \12,60 12,50 11,11
Margarina Flor - 400g 9,24 9,28 9,95 9,25 9,95 ,9,94 I 10,80 9,25
Leite 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20
Iogurte' Danone - natural 5,24 5,37 6,82 6.,25 5,20 6,35 5,80 4.95
log. Chambourcy - natural 5,24 5,37 6,82 6,25 5,76 6,35 5,80 4,95
log. c/fruta

-

5,59 5,59 6,82 5,15 5,14 ,,-6,35 5,81, 4;95
Queijo Prato Frigor - 500g 38,00 40,00 50,00 46,00 43,50 44,00 40,00

SALGADOS

Carne Seca 75,00 78,00 120,00 86,00 82,00 110,00 91,00 ' 79,00
Costela Salgada 50,00 47,50 59,90 48,00 44,00 49,00 48,00 42,00
Toucinho 27,30 27,70 30,00 28,00 27,00 31,00 - 30,00 30,00
Linguiça Mista Frigor 50,00 ,47,50 48,00 50,00 47,00 55,00 53,00 48,00
Linguiça Mista Eliane 50,00 56,00 48,00 51,00 , 48,00 55,00 53,do 48,00
Linguiça Eliane - Beliscão 33,50 29,38 34,50 31,00 29,40 �2,90 31,75 27,90
I,.inguiça Sadia - Calabresa 38,24 37:25 43,60 38,50 32,00 40,20 32,00
Ingrediente p/feijoada - 1 k 53,30 42,75 58,69 45,00 47,00 54,60 56,00 59,00

HORTIGRANJEIROS'
Ovos Vermelhos 17,25 17,30 17,30 16,80 16,82 16,30 16,10 16,50
Ovos Brancos 14,50 1(,10 15,70 15,20 15,76 16,10 16,10 15,76
Alface 1,90 1,80 1,95 ,\ 2,00 2,00 2,50 2,90 1,76
Tomate 7,50 9,00 6,50 p,20 6,00 7,50 9,80 8,00 '

Cenoura 5,20, 6,00 3,90 4,90 4,00 7,8.0 6,80 5,30
Vagem 6,00 4,00 6,00 4,00 6,Op 8,90 5,80 5,00
Pimentão (4) 4,00 4,00 6,90 2,20 4,00 6,50 5,00 4,40
Beterraba 5,20 6,00 5,80 4,90 6,00 6.50 4,50 5,50
Aipim , 3,00 5,00 5,00 4,30 4;00 5,00 5,40 3,50
Pepino (3) , 6,00 9,00 5,00 ' 9,30 6,00 8,00 7,50 9,00
Cebola 4,90 5,40 5,80 '5,40 6�50 6,50 8,10 5,80
Alho (6) 14,50, - 19,00 22,50 16,50 8,40 16,90
Batata-inglesa - 2,�g 8,40 8,10 9,�0 8,40 7,70 7,50. 8,00 8,12,
Couve-Flor 10,00 10,00 13,20 14,50 14,00 12,00 18,50 10,00
Tempero verde 1,50 1,50 1,50 1,50 1,50 1,50 , 2,00 1,00
Chuchu (4) 4,00 5,30 5,00 6,50 5,40· 5,00 7,50 7,50
Repolho, 5;20' 6,00 6,00 4,,!l0 '7,00 4,00 4,80 5,50
FRUTAS \,

Limão (8) 4,5,0 6,00 11,00 8,50 7,50 7,50 9,80 6,00
Laranja comum (.8) 6,00 7,00 3,98 6,50 8,50 8-,00 10,50 7,30
Laranja-Lima " 13,00 15,00 21,50 19,00 9,00 15,80
Laranja KiKi - 2kg , 13,50 9;00 13,00 ' �2,40 11,80 13,50
Banana 4,40 '4,00 5,00 6,50 6,00 �,OO 4,00
Pera Argentina 7,00, 17,90

-
13,80 6,00 8,00

.Maçâ Vermelha - 6,50
-

., 6,00 6,90 5,90 .6,00,
,

,5,aO 7,90
Abacate ,8,00 10,00 15,00 _.,. 17,00 ,. -

' �,':';;"_d"':'" 7,80 12;00'
Abacaxi 11,00 12,00 7,00 13,00 9,00 11,50 11,90 10,00
Melão 18,00 17,00 22,00 '15,90 18,40 22,00 22,60 15,00

CEREAIS
Arroz Capital - 1 kg ?' 11,20 11,20 11,20 11,20 11,00 11,10 11,20 11.,12
Arroz Soltinho - 5kg. 56,00 56,00 56,00 56,00 55,00 5q,50 56,00 56,12
Feijão Vermelho Aas 12,65 13,20 .11,30 12,65 12,80 13,20 11,80 12,10
Feijão Preto 8,50 1'1,00 9,30 10,50 9,30 9,80 8,30 10,94,
Farinha Mandioca 4,27 , 6,00 4,80 5,30 4,56 6,90 5,40 4,56
Farinha Trigo �rimor 3,35 3,44 3,45 3,70 3,58 3,60 3,75 3,54
Farinha TrIgo Unica 3,20 3,32 3,35" 3,40 3,28 ' 3,40, 3,40 3,38
Farinha Trigo Flor 4,25 4,34 4,40' 4,40- 4,46 4,60 4,70 - 4,41
Fubá 6,70 7,44 6,00 7,40 7,04 5,50 6,20 ' 6,80
Canjica Granfino 10,39 12,60' 13,64 13,40 12,30 11,20 13,03 -,

MASSAS

Spaghetti Stein ,':: 6,07 5.,90 5,70 5,58 6,00 5,30 5,6\)
Pastinhas Stein �'::. 2,65 2,90 2,85 2,98 2,7Q 2,60 2,76
Massinhas Ádria .4,93 4,63 5,20, 5,15 4,63 5,20 4,65 4,66
Soltinho Ádria 4,93 4,63 5,20 5,15 4,63 5,20 4,65 4.,66
Macarrão Caseiro - Saltimboca 11,40 10,93 11,60 11,15 11,60 11,40 13,1'0

'

10,66
'Talharim Caseiro - Coroa

� 15,17 15,20 14,40 14,20 14,20
Massas Isabel a 12,68- 10,00 13,40 12,40 , 10,99 13,40 13,40 11,90 '

CAFÉ E AUMENTAÇÃO INFANTIL

Café
I

27,00 35,64 34,00 35,64 35,64 35,64 35,64 35,64
Café Pelé - solúvel médio _26,25 26,00 27,70 25,30 24,10 26,40 25,90
Café Cacique - lata 1'OOg 25,78 31,00 26,97 25;40 27,40 25,90 > 26,25 27,76
Nescafé (vidro)'- 200g 51,98 48,00 54,67 51,50 55,50 54,40 51,98 5�,16
Nescafé - 50g 16,30 13,20 12;25 14,80 15,15 16,10 14,40 15,60
Nescau - 500g 23,40 26,78 29,90 24,85 25,75 29,50 31,90 26,30
Toddy - 200g 14,38 15,70 16,10 15,40 16,07 15,90 16,30 14,90
Leite Ninho

\ 31,85 32,20 ,33,95 35,50 32,65 31,90 34,90 35,23
Farinha Láctea 19,50 19,80 20,90 19,80 21,98 19,80 22,30 19,83
Nestogeno ' :3,565 38,20 39,90 .36,40

'

39,40 36,40 41,20 38,60
., Maízeha - 200g' 3,25 3:45 3,78 3,40 3,33 3,30 4,20 3,50
Alimento tnfantll Gerber 7,60 7,15 7,15 8,20 7;20 8,90 8,05

, '

LATARIA

Azeite Primor 118,30 18,30 17,90 18,20 18,20 18,10 18,30 18,30
, Óleo de Soja Violeta 18,30 1a,30 17,90 18,20 18,20 18:10 18,3Q 18,30
Ervilha Jurema 6,50 7,20 6,20 6,80 5,95
Salsicha Swift 15,70 12,83 14,90 - 15,40 13,08 14,40 15,60 14,29
Extrato Tomate Elefante 15,30 14,60 14,40 14,70-- 13,64 14,90 13,60 13,32
Leite Moça 18,45 15,64 15,64 16,90 15,41 15,90 15,90 15,40
Creme de Leite Nestlé 1'6,75 17,49 18,90 17,20 17,30 17,70 16,3Q 16,59
Pêssego em calda (Spat) 33,60 27,90 27,00 29,40 27,04 29,40' 29,04 26,58

\ Abacaxi (Spat) /' 28,10 23,30 28,60 2?_,40 25,95 27,62 27,67 21,90
Pera, (Agapê) 'I -

Ameixa (Ettit - 4009 , 29,40 26,40 31,00 32,40 32,40 31,50 27,00

BEBIDAS

Coca-Cola (litro) 7,70 8,10 6,90 7,70 7,85 7,80 7,80
Cerveja Brahma (garrafa) 11,30 10,82 9,90 10,60 10,94 10,80 8,90 11,26
.Guaraná Brahma 3,41 3,15 2,85 2,80 2,66 3,30 2,87 3,44
Refresco 3,62 3,40 3,4"0 3,50 3,40 3,40 \ 3,92' 3,33
Água Mineral da Guarda 2,20 2,10 2,20 1,90 2,20 1,90 2,18 1,60

LIMPEZA E HIGIENE

Pinho Sol (pequeno) 10,90 10,10 12,90 10,82 11,.70 ,10,80 10,30 11,60
Sabão gaúcho - 200g 8,90 8,90 8,90 8.90 8,90 9,50 8,90 8,10
Sabão de Coco - 200g 4,90 4,90 6,30 6,10 6,10 5,00 4,10 4,90
Acool 20,40 19,40 20,60 14,10 20,40 18,81, 19,60 15,70
Sapólio Radium - 300g 6,65 ,6,19 8,53 7,90 8,73 7,40 7,50 6,30
Viva - 500g 21,60 20,40 19;50 19,95 20,16 19,50 20,60 20,25
Alba
Véo 19,60 16,96 17,90 17,30 16,60 15,80 19,40 17,04
Papel hig. Delsey 5,90 5,47 6,90 6,30 5,68 6,40
Papel hig. Ás - c/4 rolos 13,99 14,00

BELEZA

Xampu Johnson's (grande) 52,82 64,00 63,00 59,80 68,00
Pasta Gessy - 1009 8,30 8,00 8,50 8,00 8,60 8,30 8,OQ 7,90
Pasta Kolynos - 100g 8,85 8,39 8,90 8,30 8,80 10,90 8,40 8,00

, Sabonete Lux - 90g 4,60 4,70 4,40 4,90 4,41 4,50 4,98 4,30

OUTROS

Vinagre 8,40' 8,00 8,50 8,30 8,85 8,90 7,45 8,38
Maionese Hellmann's 500g 24,80 22,40 23,60 23,20 22,26 24,80, 19,90
Mostarda Cica 14,00 12,60 14,00 12,20 13,12 13,90 13,58 12,75
Banha 24,40 24,60 23,40 26,40 23,40 24,10 '24,98 25,50
Açúcar União 8,14 8,10 7,75 8,00 7,66 7,90 8,00 7,84
Açúcar Diana 7.99 7.90 7.15 8.00 7.66 7.90 7,85 7,84.

.
' ,

. �-�
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QUANDO O PETRÓLEO
ACABAR-Augusto Baptista Pe
reira - Udesc Editora - 5'2 páginas
- Neste livro, o autor dá ,uma per
feita visão panorâmica' ,d9 pro-
blema energético no Brasil e no

,

Mundo, ante a perspectiva' de
término das reservas dr petróleo.'
Como se trata de edição fora do

1 comércio, os interessados 'pode
rão solicitar um exemplar da
mesma à Assessoria Especial do

, Gabinete do Governador, Palácio
do Governo," que será enviada

I gratuitamente.
"

M�nequim de fevereiro traz 180 I

lindos modelos de vestidos par,a o
calor, curtos, longuetes e-longos,
-decotes de rodos os tipos, conjun
tOs práticos, shorts e s�ídas de
praia, :Como sugestão especial: o,
maiô que pode ser usado oríia
inteiro. Muito tricô e crochê. E

para fazer 'Cm casa, uniformes es-

colares, 'camisas de homem, ca

misoias e roupas infantil. Para
continuar à coleção, mais pentea
dos. Cr$ 28,00.

VEJA desta semana esta nas

t bancas, dando especial desta
• que ao noticiário internacio
I nal, com uma ampla reporta

gem sobre a visita do Papa ao

México e a nova aliança entre
Estados Unidos e China e o

ijue isto .pode representar -para
, o mundo. Destaque .ainda

para a Volta de Brizola, a es

colha desimpedida dos'líderes
do Congresso, a. crise no

MDB, a volta de Khomeini ao
Irã e, na área econômica, as

medidas que pretendem
tomar os rlOVOS ministros para
solucionar problemas até hoje

insolúvers nesta área. Nas artes,
a revitalização da crítica literá
ria.

'

CINE CECOMTUR
A Noite dos Duros
Antônio Fagundes, Marco Nanini,
Sandra Barsotti
Grande Otelo

.

14, Í6, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 1.8 anos
CINESÀJOSÉ

. As Aventuras de
Robinson Crusoé
Costinha, Grande Otelo,
Francisco Di Franco e

Suzi Arruda
15, 19:45 e 21 :45 horas
Censura: livre
CINE CORAI;
Nanâ
Anna Gael e Kave Hjelm
15., 2<1 e 22 horas
Censura: 18 anos

ClNE ItITZ
A Cidade dos Bárbaros
Tan Tao e Hu Chien
17,19:45 e 21 :45 horas
Censura: 18 anos
CINE ROXY
Os Depravados
Tony Vieira e Claudete Joubert
Gente .de Respeito
Jennifer O'Neil e James Mason
14 e 20 horas

.

Censura: 18 anos
.

CINE JALISCO
OS Depravados
Tony Vieira e Claudete Joubert
20 horas
Censura: 18 anos
CINE GLÓRIA
O Dragão Negro
Yoko Tan e Lyn Lie
Café na Cama

,

AgildoRibeiroe
Martha Moyano
20 horas

'

Censura: 18 anos
CI�E RAJ'Á
As Quatro Dimensões de Greta

�

,"As Aventuras de.Robinson Crusoé'.': comédia brasileira

Tristian Rogers e Kareen Boyes
20 horas
Censura: 18. anos

BLUMENAU
CINE M'OGK
O Império das Formigas
Gigantes'
Com Joan Collins
20 horas
Censura: 14 anos

;Z0:40 - O Grande jornal
21:05 - Clube dos
Artistas
23,00 - Barnqjrv Jones
00:00 - Cinema como

no Cinema - "Os
Três Mosqueteiros" -

Capítulo dois'
.

COLIGADAS - 3

U:45 - Abertura
12:00 -'- Telecurso 2.° Grau
12:15 - Tom e Jerry
12:45' - jornal Hoje - Local
13:00 - jornal Hoje - Nacional
13:20 - Locomotivas
14:00 - Sessão da Tarde
La Parte - 14:00 -

Nova Dimensão
, 2.' Parte - 14:30 - "CM.
O Motor é mais Forte"

'tiNE BLUMENAU
'Ódio I

Com Cario Mossy.,
20 horas
Censura: 14 anos

CINEBUSCH
A Volta dos Assass inos de
KUI)g Fú
20 horas
Censura: 18 anos ..

C'LlJBES'

CULTURA-6
11:15 - 'FVE
11:45 - Inglês com Fisk
'12:00 - Pepe Legal
·12: 15 - Caminhos da Verdade
e ffo AI1);;r
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00'- BóIa em Jogo
13:30 - Príncipe Planeta
\14:00 - Cinema 6 - "Monstros
'Não Amolem"
15:30 - Aventuras de Sartunino
15:55 - Abbot e Coste}o - 1

16:10 - Celso Pamplona
'17:25 - Pinõquio
17:45 - Os Pankekas
18:00 _,_ Clube do Mickey .

18:25 � Salário Mínimo.
19:05- O Direito dê- Nbscer

"'19\45 �!Jálio AbertoOO;a '

19:50 - Arítana
'.

I

16:30 J._ Faixa Nobre -' '_

Top Cat - "Cheque Mate"
, 17:00 - Telecurso 2.° ,Gr!!u
- Reprise
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do Picapau
Amarelo
18:05 - A Sucessora
18i4Q, - RB. 78 -

. Treme Treme
18.:50 - Pecado Rasgado
19:40,- jornal Nacional'
20:05 - Espelho Mágico.
20:55 - Sexta Super -
Brasil 78

22:00 - Gabriela
22:50 - Jornal Amanhã ,

23:10 - Classe A _:._ "O Caso
da Testemunha" , '

01:00 - Coruja Colorfdá'�'
"Chefe Búfalo Azul"

. - j./'

horas, o clube do Estreito estará balançando'o coreto 'da moçada,
com muito som e, emi;>alo. Traje Esporte. Para dia 10 de fevereiro de
1979; éom início às 23:00 horas, o Marechal Guilherme, fará realizar
seu primeiro grito de Carnaval, versão 1979, Conjunto OS INVIC-
TOS.

.

SOCIEDADE RECRJiÀTIVA 17 DE MAIO - Biguaçu
O Clube'de Bigu.açu, anuncia para.0 próximo dia 17 de fevereiro,

com início às 40:00 horas, mais um sensacional baile do CHOPP,' O
traje será esporte, a r\!serva de mesas e caneco na Secretaria do

·Club_!:, após o diallO de fevereiro de 1979.
A animação estará a cargo da Bandinha Primavera, de São Bento

dio Sul.
,

Neste sábado dia 3 de fevereiro de 1979, o 17 de Maio promove,
,
com início às �3:00 horas, traje esporte, Boite com muito som

jovem ..
CLUBE 15 DE OUTUBRO - Centro
Promoverá neste sábado, dia'03 de fevereiro, com Q Grupo MED

SOM, mais um embalo mecânico, com muito som e muita' mLlsica.
, Início às 23:00 horas,'traje esporte,

Para domingo, dia 04 de fevereiro, o Clube da Rua Conselheiro
Mafra, estará repetil'ldo a dosé, com o grupo MEÔSON. lníc'io
20:00 horas, traje esporte.
LAGOA IATE CLUBE
O Lagoa late Clube, estará levando aos seus associados neste

sábado, dia 03 de fe�ereiro, mais um g;ande baile, acompanhado de
Show artístico, Início 23:00 horas.

.

NOTA DA ASSOCIAÇÃO:
Neste, dias que antecedem os festejos momescos, intensa é a

movimentação que se verífica no} club�s, quer ultimando detalhes
sobre a decoração, programação, enfim, dando os retoques finais,
para que tudo saia dentro da maior tranquilidade e que possamos ter

. realmente, um carnàval animadíssimo.
.

POLoutrQ lado, grandes surpresas estão �eservadas aos afiqciona-
dos do CarnavaL

,

A COLUNA CLUBES ESTÁ SOB À RESPONSABILlDADE DA
ASSOCIAÇÃO DOS CLUBES RECREATIVOS E SOCIAIS OE
SANTA CATARINA.

. ,

FLAMENGO ESPORTE éLUBE
, Neste dor,lirigo, dia 4 'de fevereiro, o Mengão deCapoeiras, �s'iará
balançando ó coreto da moçada', com um tremendo Embal@ Mecâo
níco, sob a batuta do Grupo CRAZY CAT"S. ' \

,

Traje esporte e início ii� 20:30 horas.
.

Para dia 10/02/79, abrindo oficialmente os festejos momescos, o
Fla.mengo-Esporte Clube, realizará seu baile para escolha da rainha
do Carnaval 1979, a qual concorrerá a Rainha do Carnaval da
Grande Florianópolis,

-

Continuam a venda, as últimas unidades da série A, de·títulos
patrimoniais.

.

,

O setor de esportes está ,em plena efervescência,. tc;ndo .no d0-

mingo próximo ri.assado, o Flamengo conquistado um bonito troféu
ao vencer o GU,arani p.or 3 tentos a 2.
Ainda no setor de ESRortes, continuam abertas as.inscrições para

r associados ou filhos, que desejarem se inscrever em uma das,seguin-
� tes modalidades:

"

.',
,

.

'�"
Futebol de campo: Juvenil, Titular e veterano.

, Futebol çle Salão: Juvenil e A9ulto. .

Handebol: }'1asculino e Feminino.
Voleibol: Masculino e Feminino,'
Basquete: Masculino e Feminino
Judô: Categoria InfantiL

O Flamengo Esporte Clube, 'comunica aos associ<idos e simpati
zantes, que já 'se encontra a venda para o Carnaval, mesas e convi

tes, no 'horário, das 19:00 às 22:00 horas, diariamente ..
CLUBE RECREATIVO L° DE JULHO - São José'

� Promove neste dOll'lÍogo, dia 04de 'revereiro, com início às 20:00

horas, bingo dançatJte, com o conjunto OS MARGINAIS DO
SAMBA. .

,

\
, ,

. ,
.

I. CLU{!E CULTURAL E RECllEATIVO LIMOENSE,- Saco
i\!dôs. Limôes, ;

,

' '

','"
,

.

Permq_necerá aberta aos associados ii inscrição para o 3. e Torneio
de Futebol de Salão, até o dia 12 de fevereiro.

'

CLUBE ATLJhrco MARECHALGUILHERME - Estreito
Neste domingo', dia 4 de fevereiro de 1979, com. início às 20:00

Apr.ndizes Marinhei�os
,: -têm inscrições abertas
'Itajaí .

(Sucursal') - As tes CÓ�&ÇÕés: ter mais de '17 I

inscriç6es 'para o concurso de anos no dia' da rnatrícula .(24
admissão à Escola de Apren-: de junho); apresentar certidão
dizes Marinheiros de Santa de nascimento duas Iotogra- HVI-va� a VI-da" atracãoeatarina abriram rio último - fias t�ês.,por'q�atro, recentes, i" .', " "
di'a IS e se estenderão atéto dia. tiracjas ddI.ente, s�m chapéu;

, /

,23ddevereiro, segllndoo ca� pagar taxa de, inscrição, no da Gleds·on Discolaser
pi�ão dos-Portos do,Estado Yáloi' de. Cr$ 12,00, AqJeles ", � ,

de' .santa. Catarina, C:1pitão. que necessitarem de maiores ,\ A Gledson Discolaser continua com suas p1rQmoçóes quen-
de-fi-agrafa Da-ury Monteiro_ - tnf9rmações pode[ão· procu- tes em Balneái-io Camboriú. A 'programação deste final de

Para se inscrever, o ,Cà'odi'." raraCapitaniadospoflOS, no semana inicia -hoje'com o desfile de modas "Viva'a Vida", e'
dato deve preencher as.seguin-. horário normal de exp.í!diente.' continua amanhã' e domingo; procurand9 repetir o sucesso

'
.... ..,

, '.
, anterior, quando promoções inéditas deliciaram grande parte

SistemaS' ·Lineares; e dos turistas p,reswtes na cidade - destacando-se Short's

, :,1.'. ' ., ;,. Night" na sexta�feira, a Noite da Surpresa, no sábado, e a

tem de mestra.!do Caça a.o Teso.uro, no domingo, todas com sucesso absoluto.. a, .

.

. Pa'ra ÍlOje' está ma.rcado um s€nsacional desfile de modas,
Cardoso Fil;; aJ:jre- sico. O conhecimeNto do modelo com modelitos da, GI�dson Confecções, �rganizado pela butique
) ./

. I
,sentou tese de mestrado 'l'la'Uni- é impo;rHmte na engenilar-ia'onde "Vív:a a Vídil", - apresentados por manequ ins ,?eiltajaí e Blume-��rsi�ade Federal de Santa Cata� $e d,eseja projetar uma estratégia nau. A atração para amanhã é o Sábado corriMuito Embalo, e
rina n� área, de Engeah�ril'\ Elé- de' controle ou em 'ciutr�s :àreas, para domingo" a 3a Discolândia Infantil, com um co�curso de

1, .
,

corno Medic'úla,·Eêonornia e,Pi- d�nças para os. "travoltinhas" present�s.
I

tr,ica, sob o título "!dentifieação . siea; �orrí o in'tuita dese fazer uma V'd' e' �'I'sternas LI·neares. em Tempo"
ale antecipar o que espera os turistas !lo próximo final de

" ' análise do sistema em questão. .

R"e'aI,pelo Método da êorreção". semana: para sexta-feira, a Gledson New Collection, com a
.
A Banca Examinadora foi pre-

Ol0bjeti�o do trabalh'o foi o de- sidida. pelo professor Rajamani apresentação da noví!,sirna coleção da GJedson Confecções com
senvolvimento e implementação Doraiswani, e integrada pelos manequins vindos especialm�nte de São Paulo para o desfile:

fie um método de identificação professores Arvind' Carpihan, para o sábado, Llril show com o conjunto "A Chave", de Curi-,

Ipara ii obtenção do modelo linea':, Hamilton Silveira e LuizGónzaga tiba; e para o.domingo, a Corrida dos Garçãos, a 4a Discolân-
tle um. sistema fí- de Souza Fonseca. dia Infantíl_s: o iI> Passeio Ciclístico de Camboriú.

Governo

austríaco dá
Computação tem estágio

para universitários
Em virtude de convênio firmado entre o Instituto Euvaldo

Lodi (IEU e a PRODASC - Companhia de Processamento de
Dados do Estado de Santa Catarina, estão abertas oportunida
des de estágio para universitários na área de Computação: Os
acadêmicos interessados em estagiar na PRODASC poderão se

dirigir à Coordenação de Estágios do I EL, à rua Felipe
Schrnidjv ô", que está promovendo o recrutamento dos rnes-

•

curso a

engenheiros
do Brasil

mos.
Sob o patrocínio da

UNIDO e do governo aus

tríaco, será realizado na ci
dade de Linz ,' Áustria, um

"Programa de Trabalho sobre Centro e Estreito .

Manutenção de Fábricas de LeBistrô-Av. Hercílio Luz (em frente ao clube Doze) comida interna
Fertilizantes't.no período de cíona] com selt-service. Só fecha quando sai o último freguês.

Restaurante é Churrascaria Guaciara - Rua General Libérato Bitterr-
23 de abril a 22 de junho do ;;ourt. Especializada em churrasco e carnes de modo geral.
corrente ano, Restaurante e Churrascaria Lindacap - rua Felipe Sêhmidt, 78. Ser-
A informação consta em viço à la carte, comida muito gostosa.

...-' ....

expediente da Confederação ,.;. -
__ .

.

,
.

C
. I

Manolo's - Rua Felipe Schmidt - O melhor serviço da cidade. ormda
Nacional da Indústria, que .intemacional, destaque especial para o camarão. � '.

.
.

acaba de ser recebido pelo O Braseiro - RUa Trajano, Especializado em carnes grelhadas. Oumc
Centro de Assistência à Média 'serviço .. ; .

'.

.

,

t

Peauena v l ndú 1.0 de Meio -� Tiradentes, 9. Comida Caseira. .;

e eq uena
'

n ustna Kibelândía- Rua Victor Meirelles. Serviço à Ia carte. Especialidade em''ÇAMPI - da Federação das id á bes
'

'. comi 6,� , ..

Indústrias do Estado de Santa Cantina di Cario _ Rua Tenente Silveira, 128. Cozinha Italiana. A

C�tarina, FIESC. melhor pizza da cidade.' "

Segundo o CNI, o curso Prayon - ,Av. Beira-Mar Norte. Especializado-em comida chinesa de
. alta classe."

'.

será ministra�o em inglês e é
Lananeide _ Rua Álvaro de Carvalho. Com Música ao vivo. especialioferecido a tecrucos brasilei- zado em comida típicas da Ilha,

ros, �ormados em Engenharia Captína La Gôndola - Av. Ri? Branco ..
Esl'eci�lizado em massas,

Mecânica ou Elétnca e que -Lanchonete Roma - Av. Hercüio Luz. Serviço a Ia carte. Bar aberto

possuam vários anos de expe- 'a1é de madrugada. . ./'
, .

.,. f
-

d ;Nocetti's - Av,MauJio Ramos. Pratos rápidos e chopp supergelado, Onencia p_ratlca en� unçoes e bar. fica aberto pela madrugada a.íora. .'
'

.'.

supervisao e controle no tra- Papo Papa Legal- Rua Lacerda Coutinho. Serviço à la carte. Coquei-
balho de manutenção; em ros,

.

empresas especializadas na Coqueirâo - Rua Engenheiro Max de Souza. ,Especialidade em 'assa-,
matéria. As despesas com dos, ' .

�

, I

passagem aérea e diárias, du-
Tritão - rua Desembargador Pedro Silca. 44. Especialidade: pratos dq
m!lr. Feijoada aos sábados.

,

.

.rante a vigência do curso, Restaurante ao Ponto _ rua Desembargador Pedro Silva.
. ,

serão cobertas pela UNIDO e Lagoa da Conceição
.

.

..

pelo governo da Áustria. Restaurante Choppão- Rua Desembargador Pedro Silva. Serviço a la
.

O prazo para inscrição do carte. Feijoada aos sábados.'
.

referido programa de treina-
Restaurante e Hotel Andrinus - Especializado em frutos do mar.

Aquarius - Especializado em frutos do mar.
mento, impreterivelmente fi- Restaurante Migulão _ Especialidadercorridos de frutos do mar .

xado pelos órgãos patrocina- Restaúrante Leca - Especializado em pratos típicos da-Ilha.
dores, é lO de fevereiro pró- Saveiros - Frutos do mar e música ao vivo, com noites de seresta,

xirno. Os interessadospodem Vegetarianos I \'
I O'Sel dil Terra - Na Vidal Ramos, Especializado em lanches e petiscosobter maiores informações integrais, regados a sucos de frutas. 1.

junto ao CA M PI, com o Sr. TermO - Rua Ferreira Lima, Almoços a base de legumes e cereais

Murilo, no primeiro andar do integrais.
.

.

P Pontos de Encontro .Edifício alácio da Indústria, Sinha Chica ." No Edifrcio Belvedere, Beira Mar Norte. Agora, além1 àjruaDp:'é'11pe Sclrmidt , 67,) ou dos salgadinhos e choppe super-gelado, jantares deliciosos à base de
[: pelo telefone 22-..J.499 - ramal filés, galinha e camarão. Sorvetes, sundaes, tortas e docinhos cararne-
23, nesta capital.

.

lados. -,

r

Um lugár de sonho
para o seu ·estilo próprio de

\
�� .,

.......-_.."....__ ""---'-'_"'__

"BiJ.Ía de Porto Belo", entre Florianópolis
(55 km ) e Itapema (13 km ), é a opção

que faltava para gente como você.
Junto a encostas de luxuriante vegetação

e bel.íssimas praias e enseadas
de águas calmas e cristalinas, é o mais

sofistisadb projeto do litoral sul.
Um novo e-arrojado conceito,em áreas

residenciais à beira-mar.'
A Griteriosa planificação,- preserva
e valoriza a extraordinária beleza

. do local e assegura privacidade
ao lazer e ao conforto de um restrito
número de proprietá.rios, A começar

pelos acessos exclusivos,
com portarias particu�ares.

Urbanização Classe "A", cdm agua,
luz e um projetº viário específico

com ruas e avenidas
sem nenhum cruzamento,.

E toda a infra-estrutura da vizinlia
Porto Belo, com hotéis, restaurantes,
super-mercados, farmácias, correio,
telefone 000 e todas as facilidades

que você precisa para viver bem.

Visite nosso "Show-Room"
e conheça ainda mais a

Baía:de Porto Belo ou solicite
a visita de ,nosso Representante.

Baíade' .

,;Porto Belo'

•

vIVer.

Adquira um terreno na"Ba'fa de Porto Belo"
e lucre a viclalnteira
em lazer e va·lori.zação. Terrenos altos
e bem localizados, com vista espetacular.
Áreas de 1.000 m2, em prestações fixas,
sem juros nem correçij.o monetária,
em até 60·meses ...

PORTO ALEGRE:
Av. C'etúlio Vargas, 760 (Matriz)

, Fone: 33-40� 1 (05'12 )

FLORIANÓPOLIS:
Rua João Pinto, 6 - Cj. 206 (Filial)
Fone: 22-9956 (0482 )
CURITIBA:
Rua XV de Novembro, 593 - Cj. 601 (Filial)
SÃO PAULO: .

. VISÃO - Imóveis
(Representante Autorizado)
Rua Fidalga. 13
Fone 212.37.90 (011 )

E
• u

lF'rineu fabiani
EMPREENDIMENTOS HUMANIZADOS

,
.

..------------------------------------------------------------------------------------�--...�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 Cidade ,_Q_�SIAOO - 02 de fevereiro de 19'

Almir, novo· presidente da ,Câmara
assume a 'Prefeitura por '42 dit;ls.

Andrlno: atitude que envergonha'

Po; II votos contra 8, o verea-:

dor Almir Saturníno de Brito, da
Arena, foi eleito o novo presi
dente da Câmara Municipal de
Florianópolis, e ontemmesmo, às
19 horas, foi empossado no cargo
de prefeito da capital até o dia 15
de março; quando então cederá
lugar ·ao seu sucessor a ser n�

meado nos próximos dias, 'pelo
futuro governador Jorge Konder
Bornhausen.

Os 8 votos foram dados pelo
MDB ao vereador dissidente Mi
chel Curi, que havia assumido um,
compromisso com o partido opó
sicionista é rompido momentos
antes tOas eleições que escolheria o
novo presidente da Câmara.
Curi, da Arena, era candidato a

presidente da Câmara na chapa
do MDB, o mesmo acontecendo
com o vereador arenista Zany
Leite, no cargo de Vice. Os dois,
seguindo orientação partidária,
resolveram romper o acordo com
) MDB e votaram no' candidato
.arenista. Assim, Curi obteve ape-
nas 8 votos, todos dados pelo
MDB que cumpriu o -acordo e

Almir Saturnino II, cuja chapa
havia sido homologada na última
terça-feira, com ii presença do fiu
turo governador Jorge ..Konder
Bornhausen.
A sessão para eleição da nova

mesa da Câmara começou às
IOh30m, (estava marcada para às
10 horas) e logo em seguida o

então 'Presidente da Câmara,
Aldõ Belarmino daSilva passou a

orientar os. vereadores de como

deveriam proceder durante as

eleições. Antes, Belarmino elegeu
uma comissão, composta por 4
vereadores, para fiscalizar as elei
ções e' a sua consequente apura
ção. Desde as 10 horas, todo o

recinto da Câmara estava lotado e

a cada minuto aumentava tam
bém a expectativa em torno da
eleição, surgindo comentários até
desencontrados em torno de vo-,

tação. .

.

A chapa elaborada pela Arena
e que foi eleita, ficou assim com

posta: Presidente, Almir Satur
nino de Brito; Vice, Cesar Fontes;
Primeiro Secretário, Michel Curi
e Segundo Secretário, Clodoaldo
Amaral. Já a chapa elaborada
pelo MDB, era assim composta:
Michel Curi, Presidente (Arena);

Veiga: compromisso feito.

Vice-Presidente, Zany Leite
(Arena); Primeiro Secretário, Ge
rônirno Chagas e SegundoSecre

. tásío, Afonso Veiga Filho, os dois
últimos do MDB.

DENÚNCIAS

Logo após o anúncio do nome
do novo presidente da Câmara de
Vereadores e, automaticamente,
do novo Prefeito até o dia 15 de
março, começaram a surgir, dos
vereadores de ambos os partidos,
ataques às pessoas e as manobras
políticas supostamente criadas
para dar como vitoriosa, a chapa
encabeçada por Almir Saturnino
de Brito,
Inicialmente o vereador e líder

do MOR na Câmara, Afonso'
VeigaFilho, disse da tribuna, que
o "partido da oposição.havia as- ,

sumido determinados compro�,
missas com a Arena e que eram.
desfeitos a partir deste momento.
Estes compromissos haviam sido
assumidos através' de várias reu
niões com a Arena e que, infeliz
.mente, haviam sido rompidos.
Mesmo.assim o. MDB cumpriu o

proposto e perdeu de pé". Mas.o
discurso que causou maior polê
mica foi proferido pelo Vereador
.emedebista Edson Andrino de
Oliveira. Bastante irritado com ·a

atitude dos vereadores Michel"
Curi e' Zany Leite, Andrino afir
mou que "nunca os políticos da
Arena se rebaixaram tanto, fa
zendo conchavos lá fora e conse

quentemente explorándo o bolso
e a confiança depositada por seus
eleitores".

.

E acrescentou: "nunca esta

mesa; agora eleita, custou tão
cara". Edson também criticou o

vereador Waldemar da Silva (Ca
ruso) dizendo que "este vereador
sempre havia lutado pelo fortale
!ci.rnento do partido e agora a pró
pria agremiação envergonha o

povo que elegeu seus representan
tes: Q interesse do povo de Flo
rianópolis foi decidido lá fora",
observou. Disse ainda que um ve

reador da Arena e que era inte
grante da chapa do MOB, "havia
se vendido 'por um cargo na dire
ção do Besc". Ainda antes da es-.
colha da nova mesa da Câmara,
outros vereadores do MDB ga
rantiram que "Michel Curi havia

Michel: com a Areno

rompido o'acordo mantido com o

partido oposicionista por um

cargo na Procuradoria Geral do
Estado". Esta atitude deixou
transparecer junto aos repórteres
que cobriam a reunião; que o

próprio MDB já.sabia das. mano
bras da Arena antes da eleição.
Logo após os ataques do verea

dor Edson Andrino, ao que ele
próprio denominou de "conchavo
político", o líder da Arena, Al
cino Vieira refutou, da tribuna,
todas as' acusações do vereador
ernedebista, dizendo' que "nin
guém da Arena se vendeu", pas
sando em seguida a elogiar o

"bom comportamento dos cole
gas".'
Não conformado também com

o que qualificou de "manobras"
da Curi e Zany Leite, o vereador
do MDB Içuriti Pereira afirmou
que "os interesses.maiores do par
tido foram abaixo e somente um

pano de água fria poderá amainar
e limpar a vergonha da bancada
da Arena. Por isso - acentuou-i
rogo a Deus que o novo presi
dente eleito tenha força para diri
gir esta casa e não ser novamente

engolido pelas manobras mesqui
nhas do partido do governo",
SEM COMPROMISSO
O vereador MichelCuri, depois

de negar ter assumido compro
misso formal com o MDB, afir
mando queo partido da oposição
"quer fazer política de calça
curta", distribuiu uma nota à im
prensa - e que também foi 'lida
da tribuna - reafirmando seus

compromissos com o partido,
sem lia entanto, citar os motivos
que o levaram a romper o acordo

.

com o MDB, denunciado pelos
vereadores oposicionistas.

Segundo a nota, Curi diz que
"quando eleito em 1976, com ex
pressiva votação, assumir dois
compromissos: defender com in
transigência os mais legítimos in
teresses de Florianópolis e de
manter uma condutá pôlítica
identificada com os ideíi:is'demo
cráticos da nação brasileira".
Mais adiante a nota diz ainda que
"no primeiro caso creio não: ter
desmerecido a confiança e o apoio
de meus elexores, pois tenho pro
curado resguardar as aspirações
dos meus concidadãos, e sob o

A oposição pensou que Michel Curi iria
cumprir o acordo de eleger uma mesa eclética
com o apoio também 40 arenista ZaniLeite.
Por isso, deu-lhe seus oito votos. Só que Mi
chelpreferiu acompanhar-seupartido e votou
em Almir Saturnino de Brito. Agora, a Câ-' ,

maratem. uma mesa arenista e seu presidente
já assumiu ontem o. cargo de prefeito.

..'
. �

O. novo prefeito da. Capital,
Depois de encerrada a reunião, Almir Saturnino de Brito, foí em-

· Curi voltou a negar ter assumido possado ontem às -19 .horás na

compromisso com o MDB. "Não Câmara Municipal, com a pre-
tive nenhum pacto com os verea- sença do ex-prefeito e atual depu-
dores da Oposição. Eu simples- tado federal Esperidião Amín,
mente fui indicado para compor a Nagib Jabor, do futuro governa-

· chapa do vereador e atual Presi- dor Jorge Konder Boril1'íil'usen,
dente Almir Saturnino e aceitei. além de outras' autoridades.
Por isso somente devo satisfações Almir Saturnino de Brito irá per
aos meus eleitores e não a tercei- "!anecer,no cargo de prefeito até o
ros". Revelou que não aceita crí- dia 15 de março" quando então
tíca do MDB que segundo ele, . assumirá o novo .p·refeito, Fran
"es�á me acusando simplesmente cisco Cordeiro, Presidente do
'para tumultuar o processo". Ele lPUF, que deverá-ser indicado
,também negou ter dito que caso nos próximos 'dias..
fosse eleito e assumisse automati- Em seu discursoAlmir confessa
camente o cargo de Prefeito, ten-' que "relutou para que esses acon
taria apurar irregularidades dei- 'teeimenjos por nós não fossem vi
xadas peloex-prefeito Esperidião . vidas, -pois outros. colegas, com
Amin Filho. "Nunca falei em le- mais experiência e vivência poli-

.

vantar os erres do Amin",�gàran- ·tica é que deveriam no nosso en-
tiü ele, observando que "se eu as- tender; sentir as emoções destes

,

..
sumisse tal àtitu.dç, agínasem de- momentos ·os· quàis para nós
'vassa:',;.

,

nunca foram esperados". .

Mais adiante pediu aos 'vereá
dores-da- Arena, e doMDB "que
nos ãllltlliéln com $U,as. crftica$,
observaçõés-e; s�. pq_ssível( solida:
riedade, pois em reá�dM�\soQ)qs;
um prefeito m� .•

"
.

.

�â.s}��
efetivamente.sem

.

in te"',,, ...

grantes da. Çâmar-il. . ip'ald�,:;·
.

Florianópolis"\í\l.nüi\SatilÍninó "

-

ocupa o cargo=de' Oerente''Ad�
j;Into do Bese' '

' :"
. r .

r; .

.. �

ponto de vista partidário, confiei
'e confio no processo de distensão
política iniciado pelo Presidente
Geisel e a ser continuado pelo fu
turo Presidente Figueiredo". Em
seguida a nota continua reafir
mando o apoio ao atual e futuro
governador, onde segundo Curi,
"devemos, nesta hora, dar-lhe um
voto de apoio e de solidariedade",

No {inal do documento, o ve

reador observa que "na certeza de
consecução desses objetivos, acei
tei a inlcusão de meu nome entre
os futuros dirigentes da Câmara
de Vereadores por proposta da
Comissão encarregada de coor

denar o processo, Tal decisão de
correu, portanto, do meu propó
sito de manter a unidade partidá
ria que sempre defendi nesses dois
anos de mandato, nos quais, além

·
de. pugnar pelos pontos de vista.
partidários, mantive diálogo cor

dial e amistoso com a bancada da
oposição nesta Casa".

, Almir assume a Pr�feitur\a e pede a çonfianço dos vereadores.Ó:
.

" «"
.:

'r '0",'-,

lJAGll'NÇ)\i.,
"',,..,1" '. ' ...... ,

; "�'pepoís de. observar que
·,"quanto mais "se abaixa mais o

i'�b(!) aparece";» vereador e líder
do )\t1DB, Afonso Veiga Filho ex

,pIiGoI,! que os eu partido aceitou
. compor com a Arena des

..
de quê

.' houvesse acerto 'Iegal .q.u:l!:nto à
eleição e tambémpeJoJatcy,de ten-

I ::

o�'i

Sadi as_ume OAB e promete
luta p,elo estado .de direito·

, Na sede da Secção do Estado
de Santa Catarina da Ordem
dos Advogados do Brasil, rua

Felipe Schmidt, foi realizada
ontem à tarde, a eleição da nova
diretoria pelo Conselho Seccio-.
nal par� um mandato de dois
anos.

Antes do início do escrutínio,
o Conselheiro Aloisio Biasi,
após distribuir-e proceder a lei
tura do Relatório e Prestação de
Contas da Diretoria sob a sua

presidência até ontem, agrade
ceu a' colaboração de todos os

advogados catarinenses d�rante
seu mandato e especialmente
ao Dr. Raymundo Faoro, presi
dente do Conselho Federal da
O.A.B. ,pela sua luta "pela res

tauração do Estado de Direito
Democrático" .

Logo depois transferiu a pre
sidência dos trabalhos ao

Conselheiro João Batista Bo
nassis, em virtude de ser ele o

mais antigo membro da Seccio
nal catarinense presente,
Após alguma confusão em re-'

lação ao procedimento a ser

adotado para a votação, foi rea
liZada uma pausa_,pará que es

eíto pela unanimidade dos 23 votos da Arena, o novo presi
dente da Assembléia presta o juramento constitucional
Conselheiros discutissem entre como vencedor com 18 votos a

si suas preferências.
.

Entretanto, mesmo antes de

regressarem com seus votos

para a Assembléia, todos já co

nheciam os nomes dos eleitos.

Depois que todos os 23 conse
lheiros presentes depositaram
seus sufrágios na urna foi feita a

apUração e' o resultado, sem

constituir surpresa a ninguém,
apresentava o advogado Sadi
Lima, ex-presidente da Caixa de
Assistência dos Advogados;

seu favor.
Os demais cargos da nova-Di

retoria foram preenchidos pelos
Conselheiros Harry Egon Krie
ger - vice-presidente, Nicolau
Apóstolo Pítsica - I. o Secreta
rio, Valrnor Dela Giustina - 2. o

Secretário e Hylton Gouvea
Lins, Tesoureiro. '

Quando o Conselheiro Bo
nassis estava dando posse ao

novo presidente esboçou-se
.uma pequena confusão na As
sembléia com uma discussão

entre dois conselheiros. Dante
de Patta alegava que, segundo
os' estatutos da OAB, as elei
ções da Diretoria deveriam ter

sido realizadas simultanea
mente com à escolha das Co
missões internas da O.A.B.
Acusado pelo Conselheiro
Caon de "estar querendo tumul
tuar o ambiente e sendo irreve
rente", De Patta, com os estatu
tos nas mãos exaltou-se uma .

pouco, acalmando-se entre

tanto graças à interferência de
Bonassis.
Com o problema contor-'

nado, novamente foi realizada a

cerimônia de posse da novaDi

retoria, tendo então Sadi Lima
pronunciado um discurso de
moradamente aplaudido por
todos os conselheiros.
Prometendo reeditar o jornal

da OAB, "para continuar a luta
pelo restabelecimento pleno
do Estado de Direito, o repúdio
ao.arbítrio e à violação dos di
reitos humanos", Sadi Lima en
cerrou seu discurso dizendo
que a "lei básica a ser adotada é
a Declaração Universal dos Di
reitos do Homem".

Vestibulandós não crêem'nos
resultados e vão à' justiça

Com a divulgação' dá
nóva lista do Vestibular Es
tadual Unificado d,a
ACAFE, muitos candidatos
que pela primeira vez lista

gem estavam aprovados,
.

viram-se agora. de fora.
Além dos óbvios problernas
psicológicos que a desclassi
ficação trouxe para aqueles
que já contavam como certo
o seu ingresso na Universi
dade, surgiram no dia de
ontem as primeiras dúv'idas
quanto "às ex plicações ,

dadas pela ACAFE".

O professor Sérgio
Schmitz, presidente da Co
perve, reconhece o direito
daqueles que se sentem pre
judi�ados em recorrer à Jus-

tiÇa, mas diz ter certeza ab
soluta de que "quem não
está relacionado na nova

lista é por que não conseguiu
média suficiente para pas-
sar".

.

Muitas garrafas de cer

vej;l, presentes recebidos,
risos e mais risos, planos
para o futuro, tudo acabou
como em um �onho para
�queles que na terça-feira
comemoraram com alegria a

aprovação e que ontem não
encontraram seus nomes no

'listão' publicado nos jor
n'ti�..

"Ainda que nos cursos de
baixa demanda não tenl1am
ocorrido grandes 'modifica
ções, mais de 40% dos alunos
que constatavam da pri-

me'ira relação, nos cursos em
que as proporções
candidato/vaga eram gran
des, fic'aram de fora.

Elias Sombrio, candidato
ao cur.so de Direito da FE
PEVI, não se conforma com

a não inclusão do seu nome

na nova relaçao, "Ten'ho
certeza que passe.i, pois mi
nhas provas foram ótimas".
Estranhando que somente

6 nornes tenham sido retira
dos da lista, entre os apro-

. v·ados em Direito na FE
PEVI, Elias diz quequer,.ao
menos, toinar Ci:onhecimerito
"da in�nha nota".
Já tendo entrado em con

tacto com seus colegas tam
\ bém col'ocados fora no novo

resultado, Elias pretende.

constituir advogado para
"que a ACAFE forneça ex-.

plicações mais claras".
.

Alcides Duarte, Luis Car-
. los Santana, Rafael Bitten
court, Rosana Quint e Val
ter Moreira foram os outros
cahdidatos de Direito da

Fepevi que tiveram possi
vei-mente a mais curta condi
ção de calouros universitá
rios.
Ainda maritendoesperan

ças, Elias e seus colegas pre
teridos esperam ainda a ade
são de outros alunos no
mesmo caso "para que essa

estória fique bem çontada",
Aguarda-se para hoje que

vários candidatos atingidos
ingressem com mandatos de
segurança çontra a ACAFE.

"

Almir: o� voto. ".

tar reestruturar a Câmara que
"atualmente está Uma verdadeira
bagunça, deixando de ser um·

. simples anexo da Prefeitura".
Segundo ele, o rompimento de

Curi e Zany Leite com a chapa do
MDB, ocorreu na noite da última
quarta-feira, "já que no mesmo

dia; havia almoçado com Os dois
no aeroporto e eles continuavam
fitmes na chapa".

Veiga Filho lamentou também
que a imprensa não dê cobertura
às reuniões da, Câmara, "pois
vocês são os únicos que podem
limpar esta Casa, que está uma

bagunça, onde todo mundo se
vende. Têm vereadores' que não
aparece nas reuniões. Per isso, eu
acho que é só colocar de plantão
jornalistas que eles vão aparecer
todo o dia".

POSSE

o,:

Os 16 milhões para ó aterro

..sanitário
<

chegam" até julho

Com a desaftvoção do aterro de Itocorobi. a Capital precisa de novos depósitos para' o IIx�.

Com a desativação do aterro sanitário do tará a geração 'de novos empregos, 80% dos Isto para é'vitãr'cüs(osdetransportee-otr'ân
Itacorubi que deverá acontecer como resul- quais poderão absotver mão-de-obra não es- sito de lixo por dentro da cidade. A definição
tado das recentes pesquisas encomendadas pela pecializada, provocando também melhorias de áreas para o aterro deve. levar em conta o

Prefeitura I! que detectaram a contaminação no sentido social. espaço físico necessário, o custo do mesmOi'
do mangue da região em virtude do lixo lá _ .,

vias de acesso, jazidas disponíveis para fazer o
depositado, novas saídas se fazem necessárias o' servi,ço a ser implantado abrãi-igerá os recobrimento do lixo e ainda a proteção dós

.

para -a coleta e destinação final 'do iixo da municípios (de Florianópolis, São José, Bi! manancIaIs de água.. .

capital e cidades vizinha�. Embora não esteja guaçu e Palhoça, e tal medida se. explica, se- .' VIsando. raCIOnalIzar _o sIstema de coleta
definida a data em que será de.�ativado o aterro gundo o diretor do IPUF, Otávio Franco For- foram P!evIa�ente pl..anej�dos roteIros para os
sanitário do Itacorubi, o que deverá ser feit0 tes, porque o'tratamento do sistema como um cammhoes .. Sao Jose tera OItO, :otelros, Pa�
gradativamente, o IPU F -Instituto de Plan�-. todo possibilitará maior rentabilidade além de lhoça dOIS, Blguaçu um.e FlenanopolIs d_evel'a
jamento Urbano de Florian6polis, já tem ela- justificar uma maior aplicação de recursos em ter r-eformulados os eXlstente� em funçao do
borado um projeto que define tanto a coleta equipamentos e no próprio sistema. n?vo sIstema m,tegrapo . .o�usto de Implanta
como a destinação final do lixo no aglomerado A solução proposta pelo projeto para o vo- çao do projeto e de �6 mllhoes de cruzelros'e o

que forma a Capital do Estado. O projeto, que lume de lixo que Slbr'anger�continua sendo a cust? de manute�çao an�al· programado de
i

se inclui num.amplo programa de reformula- construção de aterros sanitários, Segundo cerca de seIs mIlhoes. Sera �obrada uma ta�a
ções econômicas e .sociais para a cidade, já Francos Fortes na realidade o aterro sanitário de coleta de lIxo da populaçao, de acordo com
conta com recursos qúe deverão ser liberados "é uma das té�nicas mais adequadas para a as áreas maisou menos pobres. E�ta·taxa não
provavelmente em julho deste ano, quando destinação fi,nal do lixo, dependendo é claro de fIxa retorno fmancelr<?, mas devera superar os
então começará a implantação do novo 'sis- se estudar a localização do mesmo". gastos commanutençao. ,E�egundo o projeto,
tema integrado de coleta e destinação do lixo. Deve ficar a uma distância razoável da área em quatro anos e meIO sera obtIdo o retorno

O projeto do IPUF, custará cerca de 16 urbana, mas não muito, para evitar maiores dos' investimentos feitos na implantação do
milhões de cruzeiros para sua implantação, custos de transporte. Outro popto aventado SIstema,'. ., '.

com início previsto para julho ou agosto 1:: pelo diretor do IPU F, é çle que o aterro sanitá- A IdeIa do projeto e a COMCAP - Co.mpa
conclusão em final de 81, e tem como meta_{ rio pode inclusive ser usado com proveito eco- nhla de Melho(ame�tos da CapItal, que já faz
aumentar em 45'!f a capacidade operacional dó nômico, para recuperar áreas de topografia a coleta em FlonanopollS.' Incorporar �odo o

sistema, sendo que 70% deste Í11dice atenderá a acidentada e que possam ser usadas em benefí- SIstema, l'!_1elhorando _assIm as condlçoes de

população d� baixa renda que atualmente não cio da população, como parque ou praças pú. manutençao. e.operaçao dos egUlpamento�l e
vem sendo atendida. ,blicas desenvolvendo melhor tecno!oggl, do pessoal

Ai�da não foram definidas as novas áreas ligado ao setor. Por isto, alémdô:equlpam(/nto �.
para os aterros' sanitários. Entretanto, já é que já dispõe; a CC?MCAP deyerá adq�Irlr
certo que deverá serfeito um noContinente, às com recursos do projeto mais sps cammhoes,
margens da.BR-I01, e um na Ilha, nas proxi- um trator de esteira, uma ret.ro-escavadelra e

midades da estrada que leva à Cariasvieiras. uma balança de 30 toneladas, entre outro�.

O lixo recolhido no aglomerado da Capital é
de 116 toneladas diárias, passando para 167,5
toneladas com a implantação do projeto. Em
função deste alimento o projeto ainda acarre-
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